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西  暦 年  号 干支 国および世界の出来事          酒 田 の 主 な 出 来 事 他（ 事 項 ） 
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１／２米大リーグ、マ

リナーズは、プロ野球

西武ライオンズ菊池雄

星投手（２７）獲得発

表。契約年数４年 

 

１／２デンマーク、コ

ペンハーゲンで列車事

故、乗客６人死亡、１

６人負傷 

 

１／３熊本県和水町で

震度６弱地震発生。震

源熊本地方、震源深さ

約１０キロ、マグニチ

ュード５．１ 

 

１／３第９５回東京箱

根間往復大学駅伝、東

海大学初総合優勝。１

１月 １日 「第５８回私の街さかた写真コンテスト」の入選作品が決まった。一般の部の

最高賞「特選」には金内一浩さん（米沢市）、平成３０年度に新設したインス

タグラムの部にはユーザーネーム「ｔｓｕｂａ＿ｓａｔｏ４８」さんがそれぞ

れ選ばれた。本市では同コンテストが所期の役割を終えたとして平成３０年度

で終了する方針を決めた。（荘内日報） 

１月 ２日 松山地域の「新年うたひの会」が、松山城址館で開かれた。同年初めて会場を

同館に移し、能舞台にずらりと並んだ３５人が声を響かせた。（山形新聞） 

 １月 ３日 冬の味覚ハタハタの生育環境を守ろうとＮＰＯ法人みなと研究会が酒田北港の

岸壁、通称・水路に設置している人工産卵床に、多くの卵が産み付けられた。

（山形新聞） 

 １月 ４日 鶴岡南高校と鶴岡北高校を統合した上で鶴岡市内に県立中学校を新設する県教

育委員会の中高一貫教育校設置案について、丸山至市長は、定例記者会見で「庄

内地方では教育面でも酒田、鶴岡両市がライバル意識の中で人材を輩出してき

た歴史がある。それが大きく変わるという危惧を抱いている」と述べ、改めて

反対する考えを示した。（山形新聞） 

 １月 ４日 公益財団法人エンドー学事振興会の助成金贈呈式が、山形市のパレスグランデ

ールで行われ、教育や文化、スポーツの各分野で活躍した県内８団体に計３４

０万円が贈られた。本市関係では、酒田光陵高校男女ボート部に４０万円贈呈

された。（山形新聞） 

 １月 ４日 姉妹都市盟約を結ぶ本市と米国オハイオ州デラウェア市の交流事業の一環とし

て、宮野浦小学校「みやのうらっ子放課後子ども教室」に集まった３―６年児

童が、デラウェア市のカーライル小学校に送付する自己紹介カードを作成した。

前年１１月にカーライル小学校から届いたカードの返答で、宮野浦小学校児童

は「酒田に来てね」「正月は餅を食べました。アメリカでは何を食べますか。」

などとメッセージを記載。市交流観光課は英語に翻訳し出来次第、送ることに
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０時間５２分９秒大会

新記録、史上１７校目 

 

１／３中国無人探査機

「嫦娥４号」世界初、

月裏側軟着陸成功 

 

１／５東京都豊洲市場

初競り。２７８キロの

青森県大間産クロマグ

ロ３億３３６０万円で

落札。最高額 

 

１／５日本棋院発表、

仲邑菫（９）が史上最

年少でプロ棋士初段 

 

１／５インターネット

衣料品通販大手ＺＯＺ

Ｏ前沢友作社長が「お

年玉」として私財から

１００人に１００万円

ずつ、総額１億円を配

るとツイッターで表明 

 

１／５旅行ジャーナリ

している。（荘内日報） 

 １月 ５日 新春書初め会が、酒田市総合文化センターで開かれ、市内の小中学生約５０人

が新年の思いを込めて書をしたためた。（山形新聞） 

 １月 ５日 江戸時代から本市に伝わる伝統工芸「酒田押絵」の羽子板展が国登録有形文化

財「山王くらぶ」で開かれている。羽子板４５点を展示した。（荘内日報） 

 １月 ５日 平田地域の飛鳥神社で夜、新春恒例の裸詣りが行われ、下帯姿の男衆が冷水を

浴びて参拝し、五穀豊穣と無病息災を願った。（山形新聞） 

 １月 ６日 市条の八幡神社で早朝、江戸時代から連綿と続く神事「鬼遣らい」がおこなわ

れた。（荘内日報） 

 １月 ６日 本市出身の漢学者・須田古竜（１８６６―１９４５年）の箱書きの解説文が付

いた、江戸幕末期の尊王攘夷派の僧侶・月照の墨画に西郷隆盛が月照をしのぶ

漢詩を添えた作品とみられる掛け軸が、北海道帯広市の妙法寺（澤田寛徳住職）

で見つかった。（荘内日報） 

 １月 ７日 本市と酒田商工会議所主催の新年賀詞交換会が、産業会館で開かれ、地元の経

済人らが年始を祝うと共に、市政発展への決意を新たにした。この日、加藤鮎

子衆議院議員、舟山康江、大沼みずほ両参議院議員、地元選出県会議員、沼澤

好徳県庄内総合支庁長らの来賓を含め、約４５０人が出席した。丸山至市長あ

いさつ。酒田商工会議所の弦巻伸会頭は決意を述べた。（荘内日報） 

 １月 ７日 酒田福祉住環境を考える会が、山形新聞社のクラウドファンディング「山形サ

ポート」を活用して資金を集めて作成した、入浴事故防止の啓発リーフレット

と動画が福祉関係者などの間で注目を集めている。ピクトグラムを使うなど分

かりやすく、２０分ほどで説明できる点が好評。（山形新聞〉 

 １月 ７日 山形労働局は、「青少年の雇用の促進等に関する法律」（若者雇用促進法）に

基づき、石井製作所の「ユースエール」認定を発表した。認定は前年１２月２

７日付。県内で認定を受けたのは同社が９社目、庄内地域では５番目。（荘内

日報） 
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スト兼高かおるが死

去、９０歳 

 

１／６「部分日食」が

午前、各地で観測。国

内での部分日食は平成

２８年３月以来、ほぼ

３年ぶり 

 

１／６ノルディックス

キーＷ杯ジャンプ男子

小林陵侑（２２）オー

ストリア、ビショフス

ホーフェンジャンプ週

間最終戦、史上３人目、

４戦全勝総合優勝 

 

１／６「ＣＭソングの

女王」女優天地総子が

塞栓性脳梗塞のため死

去、７８歳 

 

１／７天皇陛下は、即

位３０年を迎えられた 

 

１／７日本からの出国

 １月 ８日 小学校教諭、渡邉麻美さん（３１）＝遊佐町杉沢＝の絵画作品を集めた展示会

「鳥海山と花とくだもの」がさかた街なかキャンパスで開かれている。故郷で

は初の個展。アクリル、水彩作品約３０点を展示している。（荘内日報） 

 １月 ８日 酒田市名誉市民でセイコーエプソン社長などを務めた中村恒也氏が前年１２月

に死去したこと受け、本市は、８日～２月１日まで酒田市役所１階ロビーに記

帳所を設置すると発表した。（山形新聞） 

 １月 ９日 かつてのＮＨＫ連続テレビ小説「おしん」で、おしんが９～１６歳までを過ご

したと描かれた明治４２年～大正５年ごろの酒田の民具などを紹介する展示会

が、山王くらぶで開かれている。「おしん」は海外でも放送されており、外国

人観光客から「おしんを感じられる場所がほしい」という要望に応えて初めて

開催した。イベント企画、司会業などの地元企業チアーズが手掛けた。（山形

新聞） 

 １月 ９日 中国・敦煌の莫高屈などに描かれた壁画を紹介する企画展「シルクロードの世

界」が松山文化伝承館で開かれている。（山形新聞） 

 １月 ９日 会員制交流サイト（ＳＮＳ）利用時の危険性などについて、全国の小中高生が

標語やポスター製作を通じて理解を深める「ひろげよう情報モラル・セキュリ

ティコンクール」で酒田光陵高校の生徒６人の作品が、県警察本部などが選ぶ

優秀賞を受賞した。１年の佐藤心乃助さん（１６）が標語、１年根上真緒さん

（１６）ポスター、１年日向咲良さん（１６）と２年後藤莉穂さん（１７）、

共に３年の佐藤颯太郎さん（１８）と安藤乃彩さん（１７）の４人が４コマ漫

画の各部門で優秀賞に輝いた。（山形新聞） 

 １月１０日 東北公益文科大学の学生有志で組織する地域おこしサークル「Ｐｒａｘｉｓ（実

践）」が制作した冊子「ＥＴＨＩＣＡＬ」が話題になっている。長期学外学修

プログラムで出向いた日向地区の情報を網羅したもので、冊子という媒体を通

し、地域づくりへのアプローチに挑戦した意欲作。（荘内日報） 

 １月１０日 酒田警察署は、松原コミュニティ防災センターで、県警交通企画課「交通安全
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者に１０００円／人を

課す国際観光旅客税徴

収が始まった 

 

１／７夏目漱石の成績

記す恩師のエンマ帳発

見。論理学、大変優秀 

 

１／８防衛省は中期防

衛力整備計画に盛り込

まれた、最新鋭ステル

ス戦闘機Ｆ３５Ａ（２

７機取得予定）約１１

６億円／機と公表 

 

１／８宮城県岩沼市の

原遺跡（飛鳥時代後半

―平安時代前半）から

公的施設跡発見。中央

の指令を伝える役人が

馬を乗り継いだ「駅家」

の可能性 

 

１／８レスリング女子

五輪と世界選手権計１

６大会連続世界一、平

ゆとり号」による安全教室に参加した、酒田地区交通安全協会松原支部の役員

らに講話した。（荘内日報） 

 １月１２日 やわた百人一首カルタ大会が、八幡タウンセンターで開かれ、市内外の小学一

年から社会人まで熱戦を繰り広げた。小学校の低、中、高学年と一般の部に約

１２０人がエントリー。（山形新聞） 

 １月１２日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、千葉県の柏市中央体育館などで４試合が

行われた。本市のプレステージ・インターナショナルアランマーレは浜松に２

―３で敗れた。２連敗となり、通算成績は４勝５敗。順位は変わらず５位。（山

形新聞） 

 １月１２日 生涯学習施設「里仁館」で、「冬のおもしろ広場」が開かれ、親子連れがせん

べいつりや福笑いなど、伝統的な正月の遊びを楽しんだ。約４０家族の親子約

１００人と、東北公益文科大学の学生や地元住民らのボランティア、合わせて

約１３０人が参加した。（荘内日報） 

 １月１３日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、千葉県の柏市中央体育館などで４試合が

行われた。本市のプレステージ・インターナショナルアランマーレは姫路に０

―３のストレートで敗れた。３連敗となり、通算成績は４勝６敗。順位は変わ

らず５位。（山形新聞） 

 １月１３日 「成人の日」（１４日）を前に、成人式が開かれた。対象者は平成１０年４月

２日―平成１１年４月１日生まれ。各会場では振り袖や羽織はかま、スーツな

ど晴れ着姿の新成人たちが大人としての自覚を新たにした。酒田市民会館「希

望ホール」で行われた式典には、対象の新成人１１７３人（男性６１６人、女

性５５７人）のうち、本市出身で平成２９年にプロ野球中日ドラゴンズに入団

し前年のフレッシュオールスターズでＭＶＰに選ばれた石垣雅海選手（２０）

を含め、８９３人（男性４５５人、女性４３８人）が出席した。丸山至市長式

辞。田中廣市議会議長祝辞。新成人を代表し、難波大元さん（２０）＝光ケ丘

二丁目、会社員、前田百々香さん（２０）＝富士見町三丁目、同＝の２人が所
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成２４年国民栄誉賞受

賞吉田沙保里（３６）

が現役引退 

 

１／８将棋最年少プロ

藤井聡太七段（１６）

１８連勝。中原誠１６

世名人（７１）と並ぶ

最多記録 

 

１／８日産前会長ゴー

ン容疑者（会社法違反、

特別背任）は東京地裁

で開かれた勾留理由開

示手続きで無実を主張 

 

１／９県は、アレルギ

ー研究世界的権威、前

年死去した免疫学者石

坂公成に名誉県民の称

号を贈った 

 

１／９政府は米軍空母

艦載機の陸上空母離着

陸訓練（ＦＣＬＰ）の

移転候補地である鹿児

感を述べた。（荘内日報） 

 １月１３日 本市ゆかりの４０歳が交流する「酒田Ｗ成人式」が、ホテルリッチ＆ガーデン

酒田で開かれた。庄内各地から約１００人が参加し、食事やイベントを通して

情報交換しながら“地元の絆”を強めた。（山形新聞） 

 １月１３日 東北公益文科大学公益学部と琉球大学国際地域創造学部の学生による合同ゼミ

ナールが、東北公益文科大学キャンパスで行われた。合同ゼミに琉球大学の獺

口浩一教授（経済学）のゼミ生（３、４年）１８人が来酒した。東北公益文科

大学からは三木潤一准教授（公共経済学、財政学）のゼミ生ら約２０人が出席。

（荘内日報） 

 １月１４日 「第５８回私の街さかた写真コンテスト」の表彰式が、土門拳記念館で行われ、

一般の部特選に選ばれた金内一浩さん（４３）＝米沢市、ジュニアの部特選の

佐藤風花さん（１６）＝酒田光陵高校１年＝ら入賞者に丸山至市長から表彰状

を贈られた。一般の部に４１人の９３点、高校生以下対象のジュニアの部に４

０人の４０点、初めて試みたインスタグラムの部に２９８６点が寄せられた。

（荘内日報） 

 １月１４日 午前、マリーン５清水屋の屋上に設置してある排煙ダクトのカバーが吹き飛び、

約３０メートル下の国道１１２号道路上に落下した。けが人はいなかった。酒

田警察署によると、カバーは鉄製で縦横それぞれ約８０センチ、重さは約１０

キロ。ダクトに４カ所で固定していたが吹き飛んだ。同店によると定期点検は

月１回程度で、これまで異常はなかったという。事故の数分前から地下にある

非常用ディーゼル発電機の定期点検のため発電機を試運転したところ、ダクト

内で何らかの異常燃焼が起きたとみられる。現場周辺には「ドーン」という大

きな音が響き、様子を見に周辺住民らが集まった。周辺道路の一部は同１１時

ごろまで通行止めとなった。従業員も建物の外に出て安全確認を見守った。同

店は通常より約１時間遅れで営業を始めた。（山形新聞） 

 １月１５日 庄内空港発国際チャーター便で台湾を訪問していた「『庄内のつばさ』台湾観
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島県西之表市・馬毛島

を巡り、同年度内に土

地を所有する企業と売

買契約を結ぶ最終調

整。１６０億円程度 

 

１／９ベネズエラ発

表、前年インフレ率１

７０万％ 

 

１／１０安倍晋三首相

と英メイ首相はロンド

ンで会談、日英新経済

協定構築方針一致。外

務・防衛閣僚協議（２

プラス２）東京で開催 

 

１／１１日仏外務・防

衛閣僚協議（２プラス

２）仏で開催。印度太

平洋地域海洋安全保障

連携強化方針確認。包

括的海洋対話発足合意 

 

１／１０厚生労働省毎

月勤労統計不適切調査

光交流訪問団」（団長＝新田嘉一平田牧場グループ会長・東方水上シルクロー

ド貿易促進協議会長・庄内観光コンベンション協会最高顧問）は３泊４日の全

日程を終え、帰国。新田会長、矢口明子副市長らは１４日、いずれも台北市の

台湾交通部観光局で周永暉局長、台湾旅遊交流協会で頼瑟珍理事長とそれぞれ

懇談するなどし、日本と台湾の相互交流拡大を確認し合うとともに、本県２空

港と台湾間で運航している国際定期チャーター便のさらなる継続などを要請し

た。訪問団は、中華航空による山形、庄内―台湾間の国際定期チャーター便の

運航継続、庄内空港発着便の増加を広く要請するのが主目的。酒田、鶴岡両市・

市議会、庄内観光コンベンション協会、鶴岡商工会議所などとともに、出羽三

山神社、龍澤山善寳寺、相馬樓で結成した。台湾からの観光客１００人余を乗

せたチャーター機は１２日午後１時すぎに庄内空港に到着。折り返し便で訪問

団員、ゴルフ・観光を楽しむツアー参加者ら８７人が台湾に向かった。（荘内

日報） 

 １月１６日 台湾のテレビ局「非凡新聞」（台北市）の撮影クルーが、東北地方の見どころ

を紹介する番組制作のため、本市の「舞娘茶屋 相馬樓」（樓主・新田嘉一平

田牧場グループ会長）を訪れ、撮影を行った。クルーによると、台湾全土が祭

りムードに包まれる旧正月（同年は２月５日）を前に、同月下旬に放映する予

定という。訪問したのは、同局に所属するアナウンサーの呂佳宜さん、カメラ

マンの陳耀隆さんら３人。台湾を訪問した「『庄内のつばさ』台湾観光交流訪

問団」（団長・新田会長）が表敬した、台北市の旅行エージェント「大榮國際

旅行社」（邸瓊儀社長）が造成した東北地域を巡るツアーの参加者約３０人と

共に相馬樓を訪れた。（荘内日報） 

 １月１６日 本市ゆかりの画家や写真家が、庄内地方の風景などを捉えた作品を紹介する展

示会が、市美術館で開かれている。本市出身の洋画家斎藤長三さんと佐藤昌祐

産による油彩、彫刻家高橋剛さんのブロンズ像など７５点。「鳥海山の四季」

と題し、父親が旧八幡町出身の山岳写真家・白籏史朗さんの作品を展示。同氏
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問題、雇用保険失業給

付等過少支給額が数百

億円規模に上ることが

分かる 

 

１／１１マケドニア議

会、国名を「北マケド

ニア共和国」に変更す

る憲法改正案承認 

 

１／１２ラグビー全国

大学選手権、明治大学

２２大会ぶり１３度目

優勝 

 

１／１２ノルディック

スキーＷ杯ジャンプ男

子小林陵侑（２２）、

史上最多６連勝。６連

勝は史上５人目 

 

１／１２仏パリのパン

屋で爆発、消防隊員２

人死亡、４７人負傷 

 

１／１２哲学者で文化

自薦の７点を紹介。（山形新聞） 

 １月１６日 小型無人機ドローンを使った測量技術の概要を学ぶ講習会が、酒田光陵高校で

初めて開かれた。同高校環境技術科の１～３年生約１２０人がドローンの特徴

などを学習し、操作の様子を見学した。この日は林建設工業と出羽商事の社員

が同高校を訪れ、ドローン活用の現場や航空法、写真測量などを紹介。（山形

新聞） 

 １月１６日 東部中学校で、松山能の体験講座が開かれ、２年生約８０人が和楽器演奏など

を通じて地域の伝統芸能への理解を含めた。伝承団体松諷社のメンバーが講師

を務めた。（山形新聞） 

 １月１７日 庄内地域へのＵＪターン促進に関する庄内２市３町と県庄内総合支庁、ベンチ

ャー企業のヤマガタデザインの連携協定締結式が県庄内総合支庁で行われた。

この日の締結式には、丸山至酒田、皆川治鶴岡、阿部誠三川、原田眞樹庄内、

時田博機遊佐の２市３町の首長と沼澤好徳県庄内総合支庁長、山中大介社長の

７人が出席し、それぞれ締結書に署名した。（荘内日報） 

 １月１７日 選挙啓発出前講座が、酒田光陵高校で開かれ、１年生３４５人が模擬投票など

を通じて選挙の意義を学んだ。（山形新聞） 

 １月１７日 丸山至市長の私的諮問機関である市特別職報酬等審議会（会長・弦巻伸酒田商

工会議所会頭、委員１０人）は、市長と副市長の給料月額を４月１日から現行

より３．１％減額し、市長は９１万１０００円、副市長は７２万７０００円に

改定する諮問案を妥当とする答申書を、丸山至市長に提出した。（荘内日報） 

 １月１７日 ＪＲ酒田駅前で進める駅前周辺整備事業に関連し、翌年の新規事業を予定する

ホテル「月のホテル」のロゴデザイン、宿泊・販売促進プランなどを検討して

きた東北公益文科大学の学生たちによる成果発表会が、同大学で行われた。（荘

内日報） 

 １月１８日 本市の由緒ある雛人形が、東京都目黒区のホテル雅叙園東京の「百段雛まつり」

で展示されることになった。１０回の節目に“原点回帰”として、あらためて
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勲章受章者梅原猛が肺

炎のため死去、９３歳 

 

１／１２女優市原悦子

が心不全のため死去、

８２歳 

 

１／１３第３７回全国

都道府県対抗女子駅伝

（京都市）山形１９位 

 

１／１３「スポーツ文

化ツーリズムアワー

ド」チャレンジ部門に

南陽市の山形バリアフ

リー観光ツアーセンタ

ー「空飛ぶ車いす体験」

選出。本県で初受賞 

 

１／１３北海道網走市

「流氷初日」。平年よ

り８日、前年より１５

日早い 

 

１／１３スケートボー

ド・ストリート第１回

本県の雛人形に焦点が当てられる。この度、本県と秋田、青森３県の雛が紹介

されることになった。２部屋を使って飾る酒田からは、１回目にも展示した加

藤家の大型古今雛や小松屋の雛菓子、酒田あいおい工藤美術館の大中小の段飾

り、日本三大つるし飾りの「傘福」２６本を紹介。（山形新聞） 

 １月１８日 庄内発羽田行きの全日空３９８便（午後０時５０分発）は被雷による機材点検

のため、１時間半遅れの午後２時２０分出発。（山形新聞） 

 １月１８日 ＪＲ酒田駅前周辺の再開発事業について、施設新築工事の入札が行われ、西松・

大場・菅原特定建設工事共同企業体（ＪＶ）が８０億１３００万円（税抜き）

で落札した。同月中の着工と、２０２２年４月のグランドオープンを目指す。

西松建設（東京都）と本市の特別目的会社で再開発事業を実施する「光の湊」

が発注。入札公告は前年１２月１２～２０日に行われた。入札に参加したのは

西松建設北日本支社（仙台市）と大場建設（本市）菅原工務所（同）による同

ＪＶのみ。予定価格は８０億４８１５万円（税抜き）で落札率は９９．５６％。

平成９年のジャスコ酒田駅前店の撤退後、駅前の跡地は民間事業者による開発

計画が２度立ち消えになるなど、本市にとって再開発は長年の懸案事項になっ

ていた。入札も当初は前年夏に予定されていたが、建物面積の増加や建築部材

の値上がりなどで事業費が膨らむことが予想されたため延期し、光の湊が実施

設計を精査していた。（山形新聞） 

 １月１８日 明治から大正にかけて中央画壇や酒田で活躍した日本画家・加藤雪窓の画業を

紹介する企画展が酒田市立資料館で開かれている。（山形新聞） 

 １月１８日 日本語スピーチコンテストｉｎ庄内が、公益研修センターで開かれた。庄内地

方で暮らす外国出身者が、自分の国と日本の文化の差異や、日頃から抱えてい

る思いなどを日本語で発表した。出場したのはペルーとベトナム、モンゴル、

中国、タイの５カ国の出身者６人で、滞在期間は７カ月～２年。審査の結果、

大賞にはペルー人と日本人の考え方の違いを述べたモイセス・オルテガさん（ペ

ルー）、優秀賞にグエン・クオック・マイン（ベトナム）とグクワ・シン・ウ
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世界選手権リオデジャ

ネイロ大会女子西村碧

莉（１７）が金 

 

１／１４総務省人口推

計、新成人１２５万人

（男性６４万人、女性

６１万人）。昭和４５

年２４６万人の約半分 

 

１／１４河野太郎外相

は露ラブロフ外相とモ

スクワで会談、北方領

土の主権を巡り対立 

 

１／１４サッカー第９

７回全国高校選手権、

青森山田高校優勝 

 

１／１４癌細胞破壊ウ

イルス投与と放射線治

療併用新療法を食道癌

患者１３人に臨床実

験、１１人で癌消失、

縮小。岡山大学藤原俊

義教授チーム 

ンガル（モンゴル）が選ばれた。（山形新聞） 

 １月１８日 初心者のためのトレッキング講習会が、八幡地域の鳥海高原家族旅行村周辺で

行われ、参加者はかんじきやスノーシューを使ったトレッキングを体験した。

（私の街さかた２．１） 

 １月１９日～２０日 全日本アンサンブルコンテストの第４２回県大会が酒田市民会館「希

望ホール」で開かれた。小中高校、大学、一般の５部門に３～８人編成の９４

団体が出場した。（山形新聞） 

 １月１９日 日本遺産に認定された北前船寄港地の歴史を学ぶ講演会が、酒田市総合文化セ

ンターで開かれた。鶴岡市史編さん委員の本間勝喜さんが、酒田にあった「御

米置場」などについて解説した。講演会は「文化都市酒田」発信事業委員会が

主催し、市民ら約７０人が参加した。（山形新聞） 

 １月１９日 酒田市総合文化センターで第２６回「少年の翼」報告会が行われた。参加した

小学５、６年生の児童は沖縄での活動や交流を振り返り、気候や文化の違いに

驚いたこと、遠く沖縄に友達ができた喜びなどを発表した。（私の街さかた２．

１） 

 １月２０日 地方創生と産業・交流都市づくりの推進へ本市は、あいおいニッセイ同和損害

保険（東京都）と連携協定を締結した。県内自治体と協定を結ぶのは県、山形、

南陽両市に続き４例目。ホテルリッチ＆ガーデン酒田で行われた締結式で、丸

山至市長と鈴木克侍同社執行役員が協定書に署名。丸山至市長あいさつ。また、

同社所属のデフサッカー選手松元卓巳さんと山形バリアフリー観光ツアーセン

ター（南陽市）の加藤健一代表理事がトークセッション。（山形新聞） 

 １月２０日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、天童市の県総合運動公園アリーナなどで

４試合が行われた。本市のプレステージ・インターナショナルアランマーレは

ＪＡぎふに１―３で敗れた。シーズン最長の４連敗。通算成績は４勝７敗で、

順位は８位に下がった。（山形新聞） 

 １月２０日 ＪＲ羽越本線は強風のため、酒田～秋田駅間の上下線で最大４２分の遅れ。（山
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１／１４米軍三沢基地

所属Ｆ１６戦闘機が青

森空港にエンジントラ

ブルで緊急着陸 

 

１／１５厚生労働省、

毎月勤労統計不適切調

査問題、統計法違反の

疑い 

 

１／１５次期東京五輪

招致を巡る贈賄容疑、

仏司法当局から正式捜

査されたＪＯＣ竹田恒

和会長、潔白主張 

 

１／１５英下院、ＥＵ

離脱合意案大差で否決 

 

１／１５神戸市立王子

動物園の国内過去最高

齢雄チンパンジー「ジ

ョニー」が老衰で死去、

推定６９歳 

 

形新聞） 

 １月２０日 酒田シーサイドライオンズクラブが親子連れを招いたランチ会が、遊佐町杉沢

の庄内バイオマス発電「えねこ館」で開かれ、子どもたちが食事を楽しみ、ロ

ケットストーブ作りや餅つきに挑戦した。幼稚園児から小学生の子ども１５人

と保護者が参加した。（山形新聞） 

 １月２０日 「ホットほっとコンサート」が、松山文化伝承館で開かれ、温かい歌声が会場

を包んだ。地元の合唱愛好団体「里仁館コーラス」の協力を得て開いている。

１７回目のこの日は市民ら約１００人が来館。（荘内日報） 

 １月２０日 平成３０年度酒田市功労表彰（文化・芸術興隆）を受けた工藤幸治さん（７９）

＝若浜町＝の祝賀会が、ル・ポットフーで開かれた。祝賀会は、市芸文協関係

者が企画し、１３０人が出席。（荘内日報） 

 １月２０日 酒田中央ロータリークラブ（ＲＣ）は、遊佐町吹浦の「ふれんどりぃ」で納豆

汁を提供。酒田中央ＲＣ社会奉仕委員会が国際ローターリー第２８００地区の

協力で始めて企画。（荘内日報） 

 １月２０日 庄内空港３階多目的展示ギャラリーで「さとうまりこ絵本原画展」を開催して

いる。（ＦＬｙＴｅａｍ） 

 １月２１日 第３７回肢体不自由児・者の美術展／デジタル写真展絵画部門で２回目の佳作

賞を受賞した阿部響愛さんが酒田市役所に表敬訪問した。（私の街さかた２．

１） 

 １月２１日 羽田発庄内行きの全日空３９３便（午前６時５５分発）は、庄内空港側の強風

のため欠航となった。また、折り返しの同３９６便（同８時４０分発）も欠航

となった。（山形新聞） 

 １月２１日 羽田発庄内行きの全日空３９７便（午後３時５５分発）と折り返しの同４００

便（午後５時５０分発）は、庄内空港付近の強風のため、欠航となった。（山

形新聞） 

 １月２１日 吉村美栄子知事は定例記者会見で、台湾の中華航空が３～８月に本県と台湾を
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１／１６平成最後の新

春恒例「歌会始の儀」

が皇居・宮殿「松の間」

で執り行われた 

 

１／１６県、感染症「伝

染性紅斑」（りんご病）

警報発令 

 

１／１６大相撲第７２

代横綱稀勢の里（３２）

現役引退。横綱在位１

２場所 

 

１／１７阪神大震災発

生から２４年 

 

１／１７鹿児島県・口

永良部島新岳爆発的噴

火、火砕流発生。噴煙

約５００メートル 

 

１／１７日立製作所、

英国原発新設計画凍結 

 

１／１７土星の輪の完

結ぶ国際定期チャーター便を８４便運航すると明らかにした。約１６０人乗り

の機体を使い、観光客は４泊５日の日程で東北各地を巡る。山形空港で７０便、

庄内空港で１４便が行き来する予定。台湾から本県への夏場（６～８月）のチ

ャーター便は初めてで、通年での魅力発信が期待される。（山形新聞） 

 １月２１日 庄内地域における喫緊の課題である若者の地元定着促進策について考える「庄

内若者定着促進シンポジウム―存亡の危機を乗り越えるために」が、ガーデン

パレスみずほで開かれ、約２００人が参加。パネル討議では、高校生の進学先

として国公立大学の人気が高くなっているという現状を踏まえ、東北公益文科

大学の公立化などの促進に向けた意見が多く出された。シンポジウムは、庄内

開発協議会（会長・丸山至市長）、前年７月の結成以来、若者の地元定着率が

県内４地域で最も低い庄内地域の向上策に取り組んでいる「庄内若者定着促進

会議」、フィデア総合研究所（山形市）が開催した。（荘内日報） 

 １月２２日 ジャパン・リニューアブル・エネジー（ＪＲＥ、東京）が本市で稼動している

酒田風力発電所の更新計画に関し、県環境影響評価審査会が、山形市の県自治

会館で開かれた。事業実施想定区域（約３３ヘクタール）でＪＲＥは現在発電

機８基を稼動している。１基あたりの高さ約１００メートル、出力２０００キ

ロワット。更新計画では、高さ最大２００メートル、出力４０００キロワット

超の７～９基を設け、最大３万７８００キロワットの発電出力を想定している。

（山形新聞） 

 １月２２日 酒田郵趣会の岡部光一さん（８３）＝南新町一丁目＝が収集している年賀切手

と干支玩具の展示会が酒田東大町郵便局で始まった。年賀切手は、日本初の昭

和１１年から同年までの２４０種類を展示している。干支玩具の中から、戌年

と亥年の１４点を並べた。（山形新聞） 

 １月２２日 山形県民書道会の北庄内会員展が、マリーン５清水屋で始まった。約３０点が

並んでいる。（山形新聞） 

 １月２２日 東北公益文科大学学生が指導役を務める認知症サポーターの要請講座が宮野浦
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成、１億〜数千万年前

米、伊チーム発表 

 

１／１７女性初日本物

理学会長を務めた米沢

富美子慶應大学名誉教

授が心不全のため死

去、８０歳 

 

１／１８ノルディック

スキーＷ杯ジャンプ女

子蔵王大会、高梨沙羅

が銀 

 

１／１８宇宙航空研究

開発機構（ＪＡＸＡ）

は小型ロケット「イプ

シロン」４号機を内之

浦宇宙空間観測所から

打ち上げ、成功 

 

１／１８長崎県五島市

白良ケ浜海水浴場で体

長３．９５メートル、

尾びれ１．８２メート

ルのオナガザメ発見 

小学校で開かれた。同大学は宮野浦地区の協力を得て、平成２７年度から地域

福祉演習の中で高齢者、地域福祉の課題調査を進めてきた。認知症の症状には

最初に家族が気付くことが多いことから、子どもたちを対象にした大学生によ

る授業を企画した。担当する学生９人は講師の「キャラバン・メイト」になる

ための研修を受講し、分かりやすさに工夫して臨んだ。この日は５年生６０人

が２組に分かれて受講した。（山形新聞） 

 １月２３日 北前船寄港地が日本遺産に認定されたことを記念した企画展「山形が輩出し偉

人と酒田の発展」が、県酒田海洋センターで開かれている。（山形新聞） 

 １月２３日 江戸時代中期から幕末にかけて浮世絵木版画（錦絵）を中心に紹介する収蔵品

展が、本間美術館清遠閣で開かれている。掛け軸の香炉なども合わせて、約３

０点を紹介している。（山形新聞） 

 １月２３日 酒田商工会議所の弦巻伸、鶴岡商工会議所の早坂剛の両会頭が、県庁を訪問し、

吉村美栄子知事に庄内空港の機能拡充に関わる要望書を提出した。両商工会議

所が連携して同空港に関する要望を行うのはこの度が初めてで、吉村知事も歓

迎した。弦巻、早坂の両会頭のほか酒田市・飽海郡、鶴岡市、東田川郡の各区

選出の県会議員７人などが吉村知事と懇談し、説明した。（荘内日報） 

 １月２４日 東日本大震災の発生から８年を迎える同年３月１１日（月）に本市中心部で行

われる「８年目のキャンドルナイトｉｎ中町」に向けて、東北公益文科大学で、

当日夜にともすキャンドルを製作するワークショップが始まった。（荘内日報） 

 １月２４日 酒田西高校芸術コースの終了作品展がさかた街なかキャンパスで開かれてい

る。書道や絵画など１年間に制作した生徒の力作約１００点が並ぶ。（山形新

聞） 

 １月２４日 冬型の気圧配置の影響で、庄内には風雪注意報が出されていて、最大瞬間風速

は酒田で２４．５メートル、浜中で２２．６メートルを観測。また、強風の影

響で、羽越本線の特急「いなほ」は上下２本が区間運休、普通列車上下８本が

最大で約２時間半の遅れ。（さくらんぼテレビ） 
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１／１８メキシコ、イ

ダルゴ州で石油パイプ

ライン爆発、６６人死

亡 

 

１／１８露サハ共和国

オイミャコンで氷点下

５９度を記録 

 

１／１９大学入試セン

ター試験。志願者数５

７万６８３０人 

 

１／１９東日本大震災

の津波で町長、職員２

８人犠牲、岩手県大槌

町旧役場解体開始 

 

１／１９樋口一葉「た

けくらべ」直筆原稿が

オークション出品、落

札額２１００万円 

 

１／２０第２４回全国

都道府県対抗男子駅伝

 １月２４日 庄内の土木、建築、環境技術の進歩を図る庄内・社会基盤技術フォーラムが公

益研修センターで開かれた。産学官の関係者約３００人が、講演、事例発表を

通じて最新の技術動向や実践例を学んだ。山形地方気象台長の中沢博志さんが

「『逃げる』社会に」と題し特別講演した。このフォーラムは、国土交通省酒

田河川国道事務所、酒田港湾事務所、前田製管などで構成する運営委員会が開

催。（山形新聞） 

 １月２５日～２８日 鹿児島県志布志市の小学生が松山地域を訪れ、地元の小学生と一緒に

甲冑着付けやスキーなどの体験を通じ、交流を深めている。志布志市の８つの

小学校の５、６年生１０人が訪れている。（荘内日報） 

 １月２５日 東京税関酒田税関支署は、平成３０年度の管内の貿易概況（価格の速報）をま

とめた。輸出は前年比２．０％増の８９７億８００万円、輸入は１６．９％増

の９６４億４３００万円で、差し引き６７億３５００万円の輸入超過となった。

（荘内日報） 

 １月２５日 鶴岡市の国立がん研究所・鶴岡連携研究拠点は、同センター研究所（東京都）

との共同研究で、特定の遺伝子変異があるがん患者への新たな治療法を発見し

たと発表した。同日付の米国がん専門誌に掲載された。日本人に多い卵巣明が

んや、胆道がん、胃がんなどの患者に「ＡＲＩＤ１Ａ」という遺伝子の欠損が

高い割合で見られることに着目した。同拠点では、がんメタボロミクス研究室

に所属する庄内地域産業振興センター研究員の丸山亜美さん（２７）＝光ケ丘

一丁目＝が、サンプル細胞の代謝の解析を担当。ＡＲＩＤ１Ａが欠損したがん

細胞ではシステインというアミノ酸の量が少ない特性が分かった。システイン

は細胞内の抗酸化物質の材料となる成分で、量が減ると坑酸化物質も減る。同

研究所は丸山さんの解析結果に基づき、坑酸化物質の合成をさらに阻害して細

胞内の活性酸素種とのバランスを崩し、細胞を致死させる治療法を突き止めた。

坑酸化物質の合成を阻害する薬は既に開発されており、ＡＲＩＤ１Ａが欠損し

ているがん患者の治療に有望としている。丸山さんは４７５の成分を一度に解
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（広島市）福島２時間

１９分４３秒東北勢初

優勝。山形３１位 

 

１／２０男性世界最高

齢、北海道足寄町の野

中正造が老衰のため死

去、１１３歳 

 

１／２１県まとめ、前

年８月発生、最上・庄

内地方豪雨災害、被害

額２１３億円 

 

１／２１南米最高峰ア

コンカグア登頂を目指

していた冒険家三浦雄

一郎（８６）が医師の

判断で登頂中止 

 

１／２１韓国海軍駆逐

艦火器管制レーダー照

射問題、防衛省最終見

解。探知したレーダー

電波を音に変換した記

録を新証拠として公

析できる最先端機器を使い、前年１月から解析を進めた。（山形新聞） 

 １月２５日 文化財防火デーを前に、国指定史跡・旧鐙屋などで、消防訓練が行われた。（山

形新聞） 

 １月２６日～２７日 庄内地方の冬の味覚・寒鱈汁を味わう「酒田日本海寒鱈まつり」が、

中通り商店街などで２日間の日程で始まった。会場には食欲をそそる香りと白

い湯気が立ち上り、市民や観光客らが熱々の一杯を堪能した。市中心部とさか

た海鮮市場で計６店舗が１杯６００円で提供。（山形新聞） 

 １月２６日 本市などがＪＲ酒田駅前で手掛ける再開発事業で、メイン工事となる施設建築

物等新築工事の安全祈願祭が、事業予定地の幸町一丁目の日新開発ビルで行わ

れ、関係者がくわ入れの神事で工事中の安全を願った。この日の安全祈願祭に

は県や市、地元自治会、施工、権利関係者ら約９０人が出席。丸山至市長や光

の湊の大野社長、西松建設の高瀬伸利社長、設計を担当したアール・アイ・エ

ーの岩永裕人社長がくわ入れを行い、工事中の無事故を願った。（荘内日報） 

 １月２６日 松山地域に伝わる県指定無形民俗文化財・松山能の「まつやま大寒能」が、松

山城址館で上演され、役者が舞台上で表現する悲哀や力強さに大勢の観衆が酔

いしれた。狂言「鐘の音」と能「船弁慶」を披露。（荘内日報） 

 １月２６日 八幡地域の日向地区にある大台野、升田、上草津の３集落で、除雪ボランティ

アが行われた。市内外の参加者約６０人が、作業に汗を流した。この日は１１

班に分かれて、１人暮らしの高齢者宅など１３世帯を訪問。（山形新聞） 

 １月２６日 特急「いなほ１号」は、羽越本線内での車両故障の影響で、新潟〜酒田駅間で

区間運休。（秋田魁新報） 

 １月２７日 航空各社が発表した同年夏の運航ダイヤ（３月３１日～１０月２６日）による

と、平成３０年の搭乗率が７０％を超えた庄内空港の東京（羽田）便は、中型

機（１９４、２７０席）の運航割合が大きく上昇し、提供座席数も平成３０年

比で４．７％アップすることが分かった。庄内空港発着の東京便は１日４往復

運航されている。平成３０年の東京便利用者数は３８万５４７７人。３９万人
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開。韓国側に強く抗議、

事実認定、再発防止徹

底要求 

 

１／２２安倍晋三首相

は露プーチン大統領と

モスクワで会談。歯

舞・色丹２島引き渡し

を明記した昭和３１年

日ソ共同宣言を基礎と

する平和条約締結交渉

をさらに加速させる方

針で一致 

 

１／２２文部科学省発

表、入試得点操作等問

題発覚東京医科大学同

年度私学助成金全額

減。日本大学３５％減。

岩手医科大学、順天堂

大学、昭和大学、北里

大学、金沢医科大学、

福岡大学２５％減 

 

１／２２毎月勤労統計

不正調査問題、厚生労

を超え、過去最高水準に達した平成２９年比では１．２％減少したが、歴代５

位を記録した。搭乗率は７２．７％（平成３０年６６．５％）。利用者数減少

の一因となったのが夏ダイヤの中型機運航割合の減少で、平成２９年から２４．

２ポイントダウンしていた。全日空の発表によると、４往復中２往復が夏ダイ

ヤ期間を通して中型機化され、さらに７月以降は全便で中型機が運航される。

運航割合は平成３０年比で２４．３ポイントアップの８５．５％となる。提供

座席数は３５万１００８席で４．７％上昇する。ダイヤは現行とほぼ同じだが、

庄内発の１、２便目がそれぞれ５分繰り上がる。（山形新聞） 

 １月２７日 第５９回冬季ロードレース大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会主催）

が、上山市金瓶などをスタートし、山形市の山形メディアタワー前をゴールと

するコースで行われた。本市関係成績、高校男子団体第２位、酒田南高校、一

般高校女子第３位、酒田南高校。（山形新聞） 

 １月２７日 酒田市消防出初め式が、マリーン５清水屋周辺で開かれ、酒田地区広域行政組

合消防本部や市消防団などの関係者約４００人が防火の誓いを新たにした。消

防団によるはしご乗りも行われ、「鯱鉾」「逆さ大の字」などの技が披露され

た。（山形新聞） 

 １月２７日 冬季間に中学野球の技術を向上させようと酒田地区野球連盟は、強化練習会を

光ケ丘野球場屋内練習場で開いた。前年１２月から全４回でこの日が最終日。

仙台大学リーグの宮城教育大学を招き、投手と捕手の中学１、２年生が指導を

受けた。市内全８校の３２人が参加。同大学現役選手のほか、監督で元プロ野

球阪神タイガースに所属した高橋顕法さん（４４）から直接指導を受けた。（山

形新聞） 

 １月２７日 村の要職を担った家の祝い膳の献立が書かれた古文書や、松山藩の付家老が描

いた図鑑などで、読み解くと食卓から時代背景や社会が垣間見えてくる。解読

した光丘文庫の阿部淳子調査員が、酒田民俗学会公開講座で解説し、市民約５

０人が食文化の歴史に思いをはせた。酒田市総合文化センターで開かれた。（山
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働省は、退職者含む歴

代幹部２２人処分 

 

１／２３県は、シーズ

ン初インフルエンザ警

報発令 

 

１／２４福島県郡山市

スピードスケート第６

８回全国高校選手権女

子１０００メートル、

高橋侑花（山形中央高

校）優勝、女子３００

０メートル小坂凛（同）

優勝 

 

１／２４性同一性障害

の人が戸籍上の性別変

更の為、生殖能力をな

くす手術を必要とする

法律が合憲か、最高裁

第２小法廷「現時点で

は合憲」 

 

１／２４ルノーはカル

ロス・ゴーン（６４）

形新聞） 

 １月２８日 前年秋本格デビューした県産米新品種「雪若丸」が、関係者の予想を上回る売

れ行きを見せている。「このままだとなくなってしまうよ」（ＪＡ全農山形）

というほど業者からの強い引き合いは続いており、激しいブランド米競争に挑

む期待のルーキーが消費市場で存在感を増している。一方でブランド化には継

続的な販売が欠かせず、ＪＡ関係者からは在庫切れへの不安ものぞく。平成３

０年産の「雪若丸」は１万トンの生産を目指して栽培が進められた。全農山形

での取扱量は６０００～７０００トンとなる見込みで、前年１２月までの販売

量は県内外を含め２４００トン。単純計算だが、このペースが続けば、次の新

米が出回る秋まで持たせるのは難しいという。（山形新聞） 

 １月２９日 羽越本線は、強風の影響で、酒田駅発着の上下線で運休が発生。（山形新聞） 

 １月２９日 地元の受験生を応援しようと全日空庄内支店と庄内空港ビルが庄内空港ロビー

に設置した太宰府天満宮の特大絵馬に、２８２枚の願い札が集まった。絵馬は、

たて１．２メートル、横１．８メートルの大きさ。「合格祈願」の文字と社殿

が描かれている。（荘内日報） 

 １月２９日 ２０２０年東京五輪の聖火リレー県内ルートについて、ホストタウンに登録さ

れた市町村を巡る案を軸に調整が進められていることが分かった。ルート案を

決定する県などによる実行委員会は詳細を非公表としているが、県内４地域を

通る方針を示していた。限られた日程の中で、できる限り多くの市町村を通過

するよう検討したとみられる。本県のホストタウン登録自治体と相手国・地域

は同日現在、１次登録から順に▽上山（ポーランド）▽山形（台湾、タイ、サ

モア）▽鶴岡（ドイツ、モルドバ）▽天童（トルクメニスタン＝県と合同）▽

村山（ブルガリア）▽長井（タンザニア）▽酒田（ニュージーランド）▽寒河

江（韓国＝県と合同）▽東根（ドイツ）▽米沢（香港）▽南陽（バルバドス）

▽西川（モルドバ）▽白鷹（中国）―の１３市町、１４カ国・地域となってい

る。（山形新聞） 
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会長兼最高経営責任者

（ＣＥＯ）解任 

 

１／２４米大リーグマ

リナーズは米球界１９

年目イチロー外野手

（４５）とマイナー契

約締結 

 

１／２４中国科学院神

経科学研究所がゲノム

編集技術等で同一遺伝

情報のサル５匹を誕生

させた 

 

１／２５福島県郡山市

開催スピードスケート

第６８回全国高校選手

権女子１５００メート

ル小坂凛（山形中央高

校）優勝 

 

１／２５ブラジルでダ

ム決壊、３４人死亡、

鉱山作業員ら３００人

行方不明 

 １月２９日 庄内では早朝から朝にかけて強風が吹いた。午前０時から午後４時に観測され

た最大瞬間風速は本市２２．５メートル。（山形新聞） 

 １月２９日 県は、県市町村広報コンクールの審査結果を発表した。広報紙の部は本市が特

選に入った。特選は全国広報コンクールに推薦される。広報紙の部は市部、町

村部に分けて審査された。本市は「私の街さかた」１１月号が選ばれた。本市

ゆかりの４人のアスリートを取材し、両面表紙など自治体広報紙の概念を覆し

たと評価された。（山形新聞） 

 １月２９日 旬の寒ダラを使った食育教室が酒田報恩会保育園で開かれた。本市が平成３０

年度の新規事業として、魚食普及や地産地消を狙いに、市内の保育園などに呼

び掛け、庄内浜文化伝道師協会や県漁業協同組合の協力で実施。庄内浜文化伝

道師協会酒田地区リーダーの石寺憲和さん（７２）や、関野勇美さん、県漁協、

市職員が訪問。１－５歳児７５人が参加した。（荘内日報） 

 １月２９日 前田製管相談役で、庄内地方の山岳信仰や民俗風習を研究している前田直己さ

んの出前講座が、浜田小学校で開かれ、６年生２５人が鳥海山などふるさとの

自然の魅力に触れた。（山形新聞） 

 １月２９日 酒田青年会議所（ＪＣ）の新春交歓会が夜、玉姫殿で開かれ、会員やＯＢら約

１５０人が同ＪＣの発展と地域への貢献を誓い合った。（山形新聞） 

 １月３０日 酒田飽海学校保健会（大滝晋介会長）の平成３０年度酒田飽海学校保健功労者

表彰式が、酒田市総合文化センターで開かれ、被表彰者に賞状などが贈られた。

大滝会長あいさつ。功労者を代表して井熊仁さん（酒田第六中学校校医）が謝

辞を述べた。受賞者本市関係、斎藤和子（新堀小学校薬剤師）梶原かをる（酒

田西高校養護教諭）斎藤千草（松原小学校養護教諭）。（山形新聞） 

 １月３０日 本県沿岸部の平成３０年の海面漁業水揚げ額が前年比１３％減の２８億１００

０万円となり、４年ぶりに３０億円を切ったことが、県への取材で分かった。

主力のスルメイカの漁獲量が２割落ち込んだことが響いた。それでも過去１０

年間では４番目に多い金額だった。県庄内総合支庁水産振興課によると、同年
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１／２５インドネシア

北モルッカ諸島で世界

最大のハチ「ウォレス

ズ・ジャイアント・ビ

ー」再発見。１９８１

年以来絶滅危惧。翼幅

６．４センチ 

 

１／２６スピードスケ

ート全国高校選手権、

山形中央高校は女子団

体追い抜き３連覇、３

年連続女子総合優勝 

 

１／２６女子テニス大

坂なおみ（２１）全豪

オープンシングルス初

優勝 

 

１／２６熊本県和水町

で震度５弱地震。震源

熊本地方、震源深さ約

１０キロ、マグニチュ

ード４．３ 

 

の漁獲量は前年より１２％少ない５０４５トン。うち４割を占めるスルメイカ

が２０％減の２０６７トンだった。水揚げ額も２０％減で１２億４００万円と

なった。資源量の減少が主な要因で、北朝鮮漁船による日本海での違法操業の

影響もあるとみられる。スルメイカの不漁は全国的な傾向の中、本県は健闘し

ているという。本県漁獲量は５年前より１９％減少。単価（1キロ当たり）は

１．８５倍の５８２円に跳ね上がっている。（山形新聞） 

 １月３０日 道路管理者の国、県、市やバス、タクシー会社などで組織する酒田市地域公共

交通会議（会長・矢口明子副市長）の会合が、酒田市役所で開かれた。庄内交

通が市街地で運行する循環路線を９月末に廃止し、１０月から同路線の運行ル

ートを基に市福祉乗り合いバス「るんるんバス」の新路線を設ける案を了承し

た。本市は市議会３月定例会に関連議案を提出する。平成２６年７月に策定さ

れた市地域公共交通網形成計画を受け、同社は路線バスとるんるんバスが混在

している市街地での運行を整理するため市内回りの２コースを廃止する予定。

市は代替手段として、るんるんバスの市内循環線２コースを設ける。現在は毎

日運行だが、代替路線はいずれも火木土曜になる。運賃は１００円で未就学児

無料。定員２９人の小型バスを利用する。（山形新聞） 

 １月３１日 十坂小学校の６年生たちが、酒田市役所議場で模擬議会を開き、架空の「とさ

か市」の市長ら当局や議員になって、「心のバリアフリー」を推進するための

条例制定の審議などを通じ、議会や議会制民主主義について学んだ。酒田市議

会の協力で実施。同年は６年生３９人が参加した。（荘内日報） 

 １月３１日 出産に関わる人材が大規模医療機関に偏在する傾向が強まる中、日本海総合病

院を運営する県・酒田市病院機構（栗谷義樹理事長）は、県の助産師出向支援

事業を活用し、ゆたか二丁目の産科・婦人科・小児科医院「いちごレディース

クリニック」（太田聡院長）に、助産師 1人を出向させる協定を締結した。県

内２例目となる。日本海総合病院から出向するのは、平成９年４月から同病院

で助産師として勤務する主任看護師・上野美紀さん（４４）。出向期間は当面、
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１／２６大手製薬会

社、新聞社等に青酸カ

リと疑われる粉末が同

封された脅迫文が送ら

れていた 

 

１／２６ペルー南東部

で土砂崩れ。１５人死

亡、３４人負傷 

 

１／２６仏映画音楽巨

匠ミシェル・ルグラン

が死去、８６歳 

 

１／２７大相撲初場所

千秋楽、西関脇玉鷲（３

４）＝モンゴル出身、

片男波部屋＝１３勝２

敗、初優勝 

 

１／２７人気アイドル

グループ「嵐」２０２

０年末活動休止発表 

 

１／２７フィジー沖マ

グニチュード６．２地

２月１日から３月末までの２カ月間だが、翌年度も継続の方針で、県が予算要

求しているという。この日、日本海総合病院で行われた協定締結式では、栗谷

理事長と太田院長、県看護協会の井上栄子会長の３人が協定書に調印。上野さ

んは抱負を述べた。（荘内日報） 

 １月３１日 酒田市農業再生協議会（会長・丸山至市長）の通常総会が、産業会館で開かれ

た。前年１２月に県農業再生協議会から示された翌年度産米の「生産の目安」

の達成に向け、オール酒田で取り組むことを確認した。県から示された目安は、

数量で前年比３４８トン増の３万８７８４トン、面積換算で同２７ヘクタール

増の６３３２ヘクタール。増加の要因は、つや姫、雪若丸、はえぬきを中心に

県産米の売れ行きが好調で、県産米の全国シェアが回復していることなどから、

県段階の「目安」も数量で前年比５８４０トン増の３４万３０００トン、面積

換算で同８８４ヘクタール増の５万７５５０トンと増えたため。（荘内日報） 

 １月３１日 同年が平成最後の年に当たることにちなみ、文学史を元号の移り変わりと共に

振り返る企画展が、東北公益文科大学図書館で開かれている。（山形新聞） 

 ２月 １日 酒田地区広域行政組合（管理者・丸山至市長）は、高性能な「１２誘導心電図」

伝送装置の運用開始式を、日本海総合病院で行った。循環器の専門医が使うも

のと同程度の高精度の心電図を取り、そのデータを病院に直接伝送できるもの

で、急性心筋梗塞が疑われる患者に対し救急隊が現場で使うことで、病院側の

受け入れが迅速になり、救命率が向上すると期待されている。同組合消防本部

の全１０救急隊に配備され、同日正午から運用を開始した。１２誘導心電図は、

心臓周辺の１０カ所に電極を貼り、電極間の組み合わせで１２種の波形を捉え、

心臓の状態を調べるもの。本体はスマートフォン程度の大きさで、タブレット

端末とつなぎ、モバイル通信とクラウドサーバーを介し、データを病院に直接

伝送できる。新装置の導入により、現場からのデータで医師が迅速・的確に判

断できるため、時間ロスが減り、救命率が向上するとともに、空振りも減り、

病院側の負担も減る。県外の導入事例では、病院到着から手術まで平均約１７
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震。震源フィジーレブ

カ南南東３９０キロ、

震源深さ５７９キロ 

 

１／２８安倍晋三首相

は、衆参両議院本会議

で厚生労働省統計調査

問題について陳謝 

 

１／２８全国主要水道

管耐震適合率前年度末

時点３９．３％ 

 

１／２８国内最古、熊

本県八代市の白亜紀前

期約１億３３００万年

前の地層でアロサウル

スの肋骨の化石発見 

 

１／２８女子テニス世

界ランキング１位、大

坂なおみ（２１）アジ

ア勢初 

 

１／２９政府は、現在

の景気拡大局面が１月

分間短縮されたケースもあるという。導入経費は、装置本体が１台約１５０万

円、タブレット端末が同約６万円、１０隊分で計約１５６０万円。そのほか、

クラウドサーバー利用料など運営費が 1台当たり月１万円掛かる。受け入れ側

の病院は、日本海総合病院と庄内余目病院の２施設。この日の開始式には、丸

山至市長や日本海総合病院を運営する県・酒田市病院機構の栗谷義樹理事長、

同病院の島貫隆夫院長、庄内余目病院の寺田康院長が出席。丸山至市長あいさ

つ。来賓として、装置導入を提言した栗谷理事長あいさつ。丸山至市長が、日

本海総合病院内の酒田救急ワークステーションに勤務する消防本部消防第一課

の松田健一課長補佐に装置を引き渡した後、西分署救急隊が装置の実演を披露

した。消防本部によると、同様の装置はこれまで全国３６カ所で導入され、同

本部は３７カ所目。県内では初。（荘内日報） 

 ２月 １日 本市は、同日から酒田市役所１階ロビーで、マイナンバーカード（個人番号カ

ード）を使って住民票などの申請を簡単に行える「らくらく窓口証明書交付サ

ービス」を開始した。取得できる証明書は、住民票の写し、印鑑登録、所得、

戸籍全部（個人）事項の各証明、戸籍附表の写しの５種。本人確認手続きが省

略・簡略化され、待ち時間の短縮、窓口混雑緩和につながると期待される。同

サービスの導入は県内初。利用できるのは酒田市民のみ。（荘内日報） 

 ２月 １日 長く鶴岡市出身の絵本作家、土田義晴さんと交流し共同作品を多く発表してい

る県立酒田特別支援学校（早川隆校長）で学ぶ園児・児童・生徒の作品を集め

た作品展「つちだよしはると子ども美術展」が、市美術館で開かれている。同

支援学校の前身・酒田聾学校と土田さんの交流は平成１１年にスタートした。

作品展は、同館エントランスをフルに活用し、土田さんとの共同作品を含む在

校生と卒業生による計３４点を展示。知的障がい教育部小学部１―３年１７人

による大判絵「みんなで食べるとおいしいね」は館内に入って最初に目に飛び

込んでくる作品。また、聴覚障がい教育部の園児・児童・生徒によるステンド

グラス４点は北側窓に展示。作品展に際し、土田さんは「あの頃も、今もまっ



21 

２０１９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

己亥 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

で７４カ月、戦後最長

更新宣言 

 

１／２９岐阜県発表。

各務原市の養豚場で豚

コレラ発生。陸上自衛

隊第１０師団に災害派

遣要請、約１６００頭

処分 

 

１／２９日本人の白血

球型は１１グループに

大別、癌等発症等に差。

大阪大学や国立遺伝学

研究所チーム発表 

 

１／２９鹿児島県口永

良部島新岳噴火。噴煙

２８００メートル、火

砕流南西側へ約６００

メートル流出 

 

１／２９英下院はＥＵ

離脱合意案修正議員提

案を賛成多数で可決。

ＥＵトゥスク大統領は

すぐに生きる子たちの日々を、感じてください」というメッセージを寄せてい

る。一方、同館市民ギャラリーでは酒田、遊佐両市町の園児・児童・生徒の作

品を集めた「酒田飽海地区子ども美術展」が開かれており、絵画、立体、造形

など計４１７点を展示している。（荘内日報） 

 ２月 １日 湯の台温泉鳥海山荘で夜に行っている、雪の壁に映像を投影し、花火を打ち上

げるサービスが宿泊者らから好評を得ている。豊富な雪を生かしたもてなしで、

同年は映像制作に東北公益文科大学の学生が協力した。（山形新聞） 

 ２月 １日 関西電力（本社・大阪市）は、宮海の酒田臨海工業団地内で検討していた仮称

「酒田北港バイオマス発電事業」について、検討を取りやめたと発表した。同

日付で県と本市に対し、環境影響評価に関する対象事業廃止通知書を提出した。

取りやめた理由について、燃料価格が高騰していることなどを主な背景に、十

分な事業性が見込めないと判断した。（荘内日報） 

 ２月 １日 「節分」を前に、酒田地区広域行政組合消防署八幡分署の恒例行事「防火豆ま

き」が八幡保育園で行われ、分署員が扮した「火遊び鬼」を園児たちが退治し

た。この日は０－５歳児約１３０人が参加。（荘内日報） 

 ２月 １日 山形地方気象台は、飛島に設置している風向風力計が、１月５日未明から故障

したまま復旧できないと発表した。（山形新聞） 

 ２月 ２日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、国体記念体育館などで５試合が行われた。

本市のプレステージ・インターナショナルアランマーレは柏に３―２で勝利し、

２連勝した。通算成績は６勝７敗で、順位は変わらず７位。（山形新聞） 

 ２月 ２日 酒田南高校食育調理科の生徒が寒ダラ汁やカニごはんを提供する「寒鱈フェア」

が、同高校で行われた。市民には１～３年生９１人が、３日前から仕込んだ料

理を販売した。（山形新聞） 

 ２月 ２日 酒田光陵高校情報科の研究発表会が、同高校で開かれ、３年生を中心とする約

６０人が地域や大学と連携して取り組んだ活動の成果を披露した。（山形新聞） 

 ２月 ２日 酒田東高校で、課題研究発表会が開かれ、1、２年生たちが人文や社会や自然な
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離脱協定の再交渉はし

ない姿勢を明確にした 

 

１／２９小説「桃尻娘」

等、作家橋本治が肺炎

のため死去、７０歳 

 

１／２９米Ｒ＆Ｂ歌手

ジェームス・イングラ

ムが死去していたこと

が分かる、６６歳 

 

１／３０大手製薬会社

等に粉末が郵送された

恐喝未遂事件、警視庁、

粉末を青酸カリと断定 

 

１／３０ドキュメンタ

リー写真家長野重一が

慢性腎不全のため死

去、９３歳 

 

１／３１前年８月最上

地方豪雨被害、公共災

害復旧事業国災害査定

結果、合計６４４カ所

どさまざまな分野で自分たちが課題を設定し、疑問点を探求してきた研究の成

果を発表した。この日は 1、２年生合わせて約４００人が参加。山形大学理学

部の栗山恭直、東北公益文科大学の松田憲両教授ら学識経験者７人が審査、講

評した。（山形新聞） 

 ２月 ２日 交通安全功労で前年秋、旭日双光章を受けた県交通安全協会副会長、髙橋禮次

郎氏（７９）＝穂積、酒田地区交通安全協会長＝の受章記念祝賀会が、ガーデ

ンパレスみずほで行われた。祝賀会は交通安全団体役員らで組織する発起人会

（会長・前田直己酒田飽海地区安全運転事業主会長）が実施した。関係者約１

５０人が出席。発起人を代表して前田会長があいさつ。大風茂吉県安協会長、

増川高広酒田警察署長、丸山至市長らが祝辞を述べた。（荘内日報） 

 ２月 ３日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、国体記念体育館などで３試合が行われた。

本市のプレステージ・インターナショナルアランマーレは浜松に３―０で勝利

し、３連勝した。通算成績は７勝７敗で、順位は変わらず７位。（山形新聞） 

 ２月 ３日 洋画家・斎藤正治さん（大正８年～平成１０年）ら本市をはじめ主に庄内地域

に縁のある作家の秀作を一堂に集めた企画展「収蔵品展」－庄内ゆかりの作家

たちが、市美術館で開かれている。収蔵品を紹介する企画展の一環として同館

が主催した。（荘内日報） 

 ２月 ３日 「酒田幼児音楽の広場」発表会が酒田市民会館「希望ホール」で開かれ、市内

７施設の園児が元気いっぱいのステージを披露した。東平田、泉、宮野浦、西

荒瀬、北新橋の５保育園と、うえだ、十坂両こども園から３～５歳児約３５０

人が出演。市内の保育園などでつくる酒田幼児音楽研究会が主催。（山形新聞） 

 ２月 ３日 「大沢雪まみれ＆スペシャル鍋を楽しむ会」が、八幡地域の大沢コミュニティ

センター裏のグラウンドで開かれた。本市や鶴岡市の親子１１組３０人が、大

根をフラッグに見立てたビーチフラッグや宝探しで汗を流した後、熊鍋や納豆

汁など地元食材の昼ご飯を味わった。（山形新聞） 

 ２月 ３日 新井田町の新井田川で男性の遺体が浮かんでいるのを通り掛かった２０代男性
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総額９７億８００万円 

 

１／３１山形労働局発

表、同春卒業予定高校

生就職内定率、平成７

年度以降過去最高。庄

内９７．５％ 

 

１／３１名古屋刑務所

でインフルエンザ流

行、受刑者約２００人

と職員約１００人発症 

 

１／３１インターネッ

トオークションサイト

でウラン売買。警視庁

押収 

 

１／３１最大級ダイオ

ウイカと深海魚リュウ

グウノツカイが石川県

七尾市沖の定置網にか

かる 

 

１／３１戦艦「比叡」、

ソロモン諸島沖海底で

が発見し、付近を警戒中だった酒田警察署員に届け出た。（山形新聞） 

 ２月 ３日 酒田市民会館「希望ホール」において山形交響楽団員による楽器クリニックが

行われた。酒田希望音楽祭の一環として、自治総合センターの助成を受け、本

市の吹奏楽を学ぶ中高生の技術向上を目指すとともに、同楽団との継続的な交

流を図ることを目的に同年度から実施。この日は３６名の生徒たちが、３名の

講師から２時間にわたって基本的な美しい音の出し方や日頃の練習で心がける

ことなどを教わった。受講者たちは、時折メモを取りながらプロの指導に真剣

な表情で聞き入り、終了後も個別に質問をするなど、熱心に取り組む姿が見ら

れた。（酒田市ホームページ） 

 ２月 ３日 酒田地区柔道連盟の会長杯柔道大会が、市武道館で開かれ、庄内、最上両地域

の中学生たちが団体戦で日頃の練習の成果を競った。合同チームを含め、男子

が８校の７チーム、女子が６校の３チームが出場。（荘内日報） 

 ２月 ３日 華々しい公演を支える機材や舞台の裏側などを見学する「バックステージツア

ー」が酒田市民会館「希望ホール」で開かれた。市内の児童と保護者ら約２０

人が参加した。子どもたちはホールスタッフの案内で照明や音響の機材操作を

体験したり、ステージ袖に立ったり。普段は見られない舞台の裏側に触れて興

奮した様子だった。（山形新聞） 

 ２月 ４日 強風の影響で、羽越本線は特急いなほに３５分の遅れが出た。普通列車でも酒

田～秋田駅間の上下２本が運休となったほか、上下３本が遅れた。（山形新聞） 

 ２月 ４日 県内全域で強風が吹き、ダイヤが乱れた。羽越本線は、普通列車３本が運休し、

特急いなほ３本を含む６本が最大約１時間遅れた。（山形新聞） 

 ２月 ４日 日本遺産の認定を受けた本市など北前船寄港地の３８自治体と連携し交流促進

事業を展開する「北前船交流拡大機構」が、東京・日本プレスセンタービルで

記者会見し、鶴岡市を含む７市町を、日本遺産の追加認定に向け申請したこと

を明らかにした。また、同年度は９月の庄内を含む計４回、フォーラムを開催

すると発表した。北前船寄港地・船主集落は平成２９年に本市など７道県１１
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発見。米、故ポール・

アレン探索チーム調査

船確認 

 

１／３１雑誌「噂の真

相」元編集長岡留安則

が肺癌のため死去、７

１歳 

 

２／１第７４回国民体

育大会冬季大会北海道

釧路市スピードスケー

ト少年男子５００メー

トル森重航（山形中央

高校）２連覇 

 

２／１年金積立金管理

運用独立行政法人発

表、前年１０〜１２月

期運用結果１４兆８０

３９億円赤字 

 

２／１流通大手イオン

等、日本とＥＵとの経

済連携協定発効、関税

撤廃に伴い欧州産ワイ

市町で日本遺産に認定され、自治体数は平成２８年に２７市町が加わって１５

道府県３８市町に上る。北海道から広島県まで全国で最も広域にわたる日本遺

産になっている。追加申請は３８自治体で組織する北前船日本遺産推進協議会

の会長・宮元陸石川県加賀市長が会見で明らかにした。本市からは矢口明子副

市長が出席した。（山形新聞） 

 ２月 ４日 イオン酒田南店の駐車場で起きた交通死亡事故を受け、酒田警察署と交通安全

関係団体の関係者が、現場付近で啓発活動を行った。啓発活動には１５人が参

加。（山形新聞） 

 ２月 ４日 林業の業務精励で前年秋に黄綬褒章を受章した荒生木材会長の荒生周一さん

（８１）＝大蕨＝の受章祝賀会が、ガーデンパレスみずほで開かれた。祝賀会

には県、本市、林業関係者ら約１３０人が出席。発起人代表の阿部昭県木材産

業協同組合理事長が荒生さんの功績を紹介し、あいさつ。来賓祝辞で平田牧場

グループ新田嘉一会長、吉村美栄子県知事（代理）、丸山至市長（代理）、横

山利幸県森林ノ整備事業協同組合理事長（代理）がお祝いの言葉を贈った。（荘

内日報） 

 ２月 ５日 東北公益文科大学の３年生６人が、浜中小学校を訪問し、防災、特に地震・津

波の被害から命を守るための授業を展開。４、５年児童２０人に対して実施し

た。授業は、防災の大切さを児童に伝えることで、次代を担う人材作りに寄与

するとともに、広く地域の防災力を高めてもらおうと、武田真理子教授のゼミ

ナールを履修する学生が初めて企画。（荘内日報） 

 ２月 ６日～８日 本市と長年交流している沖縄県今帰仁村の小学生たちが本市などを訪れ

ている。７日は羽黒山スキー場でスキーを体験した。同村からの訪問は２９回

目。天底小学校などの６年児童３５人と引率者９人が来酒。８日は黒森小学校

児童と交流した。（荘内日報） 

 ２月 ６日 酒田光陵高校で、酒田第一中学校の１年生を招いたものづくり連携事業が行わ

れ、中学生たちが酒田光陵高校の先生や生徒の指導で、ドアチャイムやラジオ



25 

２０１９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

己亥 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ン値下げ 

 

２／１サッカーアジ

ア・カップ日本準優勝 

 

２／１ポンペオ米国務

長官は米露中距離核戦

力廃棄条約破棄通告 

 

２／２第７４回国民体

育大会冬季大会北海道

釧路市スピードスケー

ト少年男子１５００メ

ートル桜井俊太朗（山

形中央高校）少年女子

１５００メートル小坂

凛（同）優勝 

 

２／２第４６回アニー

賞発表・授賞式、細田

守監督「未来のミライ」

（アニメーション）長

編インディペンデント

作品賞受賞 

 

２／２露プーチン大統

などものづくりに挑戦した。この事業は、前年１２月に９５歳で死去した同市

名誉市民・中村恒也氏の寄付に基づき、同市が実施している中村ものづくり事

業の一環。前年度までは松陵小学校の児童が酒田光陵高校を訪れてものづくり

を体験するメニューだったが、同年度は小・中・高校と連続した取り組みでも

のづくりへの関心を一層高めようと、松陵小学校６年と酒田第一中学校１年の

双方を招くことになった。この日は、酒田第一中学校１年生の２学級５２人が

訪問。５グループに分かれ、それぞれドアチャイム作り（機械科）、フルカラ

ーＬＥＤ（発光ダイオード）による光の三原色の学習（電子機械科）、マイコ

ンを使ったラジオ製作（エネルギー技術科）、無機ＥＬ製作（環境技術科）、

コンピューターゲーム作り（情報科）に挑戦した。（荘内日報） 

 ２月 ６日 国土交通省酒田河川国道事務所の工事受注者を対象にした工事技術検討会が、

公益研修センターで開かれ、安全対策や施工技術向上の実践例が発表された。

安全、技術など３部門で２０事例を発表した。関係者約２５０人が参加し、情

報共有しながら安全意識の高揚、技術力向上への認識を深めた。同事務所と県

建設業協会酒田支部・鶴岡支部、酒田河川国道事務所事故防止対策協議会が主

催した。（山形新聞） 

 ２月 ７日 酒田港に前年夏初寄港した外国クルーズ船「ダイヤモンド・プリンセス」が、

２０１９、２０年に各４回の寄港を予定していることが分かった。同日、市内

で開催された外国クルーズ船の受け入れ態勢充実を図るセミナーで、運航会社

の日本法人カーニバル・ジャパン（東京）の堀川悟社長が明らかにした。乗客

アンケートの結果も報告され、酒田のもてなし、イベントが高く評価されたこ

とが示された。同船の乗客は毎回約３０００人に上る。前年は７月に２回寄港

し、乗客がサクランボ狩りや最上川舟下りなどで内陸にも足を延ばすなど広範

囲に波及効果があった。同年の寄港は４、６、８、９月、翌年は４、８、９、

１１月に予定しているという。セミナーは、県と“プロスパーポートさかた”

ポートセールス協議会が主催。両者が海事プレス社（東京）に委託した乗客へ
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領、米の中距離核戦力

廃棄条約破棄通告を受

け、同条約義務履行停

止表明 

 

２／２エジプト、ミニ

ヤ遺跡で５０体以上の

ミイラ発見 

 

２／２スピードスケー

トＷ杯ノルウェー・ハ

ーマル大会女子５００

メートル小平奈緒、国

内外３７連勝 

 

２／２日本古代史研究

で指導的役割、大阪市

立大学名誉教授直木孝

次郎が老衰のため死

去、１００歳 

 

２／３第７４回国民体

育大会冬季大会北海道

釧路市スピードスケー

ト少年女子２０００メ

ートルリレー山形中央

のアンケート結果も報告された。前年７月１日に行い、乗客５２３人（外国人

６６％、日本人３４％）が回答した。酒田港で行われた特産品販売や花笠踊り、

武将隊の演武披露などのイベントは９３％が「大変面白い」「面白い」と評価。

「感動した日本の港」では金沢や横浜を抑えて１位に選ばれた。理由は地元市

民のもてなし（１９％）、港周辺の美しい風景（１７％）、入出港時のイベン

ト（１５％）が上位に並んだ。酒田観光の満足度を「大変満足」「満足」と答

えた割合は８４％に上った。一方で「英語表記が必要」「休んでいる商店、レ

ストランが多く、開けてほしい」「海外ゲストが喜ぶような（地元の伝統工芸

品などの）商品がほしい」という指摘もあった。海事プレス社の斉藤正幸客船

誘致推進部長は「乗船前の情報発信を強化すべきだ」などと述べた。行政や観

光関係者ら約１２０人が参加した。（山形新聞） 

 ２月 ７日 羽田発庄内行きの全日空３９５便（午前１１時１０分発）は機材繰りのため、

午後０時４０分出発。この影響で、折り返しの同３９８便（午後０時５０分発）

も遅れ、午後２時１５分出発。（山形新聞） 

 ２月 ７日 真室川町差首鍋～本市北青沢の国道３４４号は雪崩の危険があるため、午後２

時から全面通行止めとなっている。（山形新聞） 

 ２月 ７日 国の平成３０年度補正予算が成立したのを受け、国土交通省東北地方整備局は

同日、管内の予算概要を発表した。本市関係では最上川下流河川改修事業とし

て１億４０００万円が配分された。河道掘削や樹木伐採を行い、洪水時の水位

を低下させる対策を進める。港湾関係では酒田港外港地区国際物流ターミナル

整備事業として５億円が計上された。防波堤の安全性向上に向け消波ブロック

の据え付けなどを行い、自然災害に対応して荷役作業の効率化を図る。道路関

係では県内全体で１２億２５００万円が措置され、国道７号、４７号、１１２

号などで緊急対策が進められる。（荘内日報） 

 ２月 ７日 「庄内海岸林松くい虫被害対策強化プロジェクト会議」（議長・時田博機遊佐

町長）の平成３０年度第２回会合が遊佐町議事場で開かれた。平成３０年の被
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高校優勝 

 

２／３「楽天トラベル」

「雪見露天風呂が楽し

める人気温泉宿」蔵王

温泉蔵王国際ホテル１

位、赤湯温泉上杉の御

湯御殿守２位 

 

２／４本県の子どもは

日本一野菜好き。カゴ

メ全国調査。朝食で野

菜を食べる子も７割以

上、全国１位 

 

２／４安倍晋三首相は

独メルケル首相と官邸

で会談、安全保障分野

連携強化、情報保護協

定締結大筋合意。自由

貿易体制維持協力方針

一致 

 

２／４鳥取大学医学部

岡崎健治助教授研究チ

ーム、中国上海市で出

害は、遊佐町が大幅に減った一方、酒田、鶴岡両市は拡大し、３市町の国有林・

民有林計２万１５７９立方メートル（材積換算、前年比５．３％減）に及んだ

ことが報告された。県が確認した民有林調査は計１万４３８１立方メートル（前

年比１１．１％減）、庄内森林管理署による国有林調査では計７１９８立方メ

ートル（同８．９％増）でそれぞれ確認。市町別では、鶴岡市が２７２１立方

メートル（同４９．６％増）、本市が１万２８５０立方メートル（同１９．３％

増）、遊佐町が６００７立方メートル（同４１．１％減）、本市は万里の松原

周辺、浜中・黒森地区で被害が目立った。この日は県庄内総合支庁と３市町、

庄内森林管理署、森林組合、自然保護団体などから合わせて約３０人が出席し

た。（荘内日報） 

 ２月 ８日 酒田光陵高校３年生２人が、市章をかたどった真ちゅう製の焼き型（焼きごて）

を製作し、本市に寄贈した。市は、「酒田杉」など酒田産木材を用いて住宅を

建てた人にプレゼントしている木製フォトフレームなどにこの焼き印を入れる

という。焼きごてを製作したのは、前年秋まで同高校メカニカル技術部に所属

していた土門直人さん（１８）＝電子機械科＝と長南夢咲詩さん（１８）＝機

械科＝の２人。この日は酒田市役所で贈呈式が行われ、土門さん、長南さん、

眞田教諭が訪問。２人は矢口明子副市長に焼きごてを手渡した。（荘内日報） 

 ２月 ８日 酒田市教育委員会の児童交流事業「ふれあい少年の翼」の一環で本市などを訪

れている沖縄県今帰仁村の児童と黒森小学校児童が同小学校体育館で交歓会を

行い、友情を育んだ。今帰仁、兼次、天底の３小学校の６年生３５人と教員９

人が来校。伝統の踊り「エイサー」をなど披露。黒森小学校児童は和太鼓演奏

や黒森歌舞伎の紹介を通じて地元の魅力をＰＲ。また、山居倉庫などを見学し、

市内の４～６年生の児童がいる１７家庭に民泊した。（山形新聞） 

 ２月 ８日 雪崩の危険があるため、前日午後から通行止めとなっていた真室川町差首鍋～

本市北青沢の国道３４４号は、同日午前６時に規制が解除された。（山形新聞） 

 ２月 ８日 県は、県内の自然風景や歴史遺産などを対象にした「やまがた景観物語 おす
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土した約５０００年前

の女性人骨から結核発

症痕跡発見。東アジア

最古 

 

２／４ノルディックス

キージャンプ男子Ｗ杯

通算４６勝フィンラン

ドのマッチ・ニッカネ

ン死去、５５歳 

 

２／５日本画家堀文子

が心不全のため死去、

１００歳 

 

２／６上山市金谷工業

団地内「山形バイオマ

スエネルギー」で爆発。

けが１人 

 

２／６愛知県豊田市の

養豚場、豚コレラ発生、

長野、滋賀、大阪の養

豚場でも感染確認。吉

川貴盛農相、防疫措置

徹底指示。愛知県、陸

すめビューポイント」事業の実施状況をまとめた。各地の情報を得られる「Ｑ

Ｒコード」付き案内板の利用状況を分析すると、全５３カ所の中で本市の玉簾

の滝が唯一３０００回を超え最多を記録。全体的に県外者の利用が目立った。

翌年度は案内板に外国語表記を加えるなどし、来訪者に本県の魅力を発信して

いく。美しい景観と周辺観光を楽しんでもらうことを目的とした事業で、平成

２７年７月に３３カ所で始め、平成２８年に２０カ所を追加した。各地を訪れ

て「ＱＲコード」を読み取ると、景観の特徴や、同所でのイベントやグルメ情

報を知ることができる。平成２７年９月から前年１２月までの読み取り回数は

計２万５１７３回。玉簾の滝が３０５９回で最も多く、次いで鶴岡市の「羽黒

山五重塔と表参道杉並木」（２８８１回）、遊佐町の「丸池様」（２７６９回）

と庄内地域が上位を占めた。山形市の山寺や蔵王の樹氷といった有名観光地を

上回る結果となった。（山形新聞） 

 ２月 ８日 黒森地区の農民芸能「黒森歌舞伎」の正月公演（１５、１７日）に向けて、地

元の女性団体「くろもりん押絵倶楽部」がマスコットキャラクター「くろもり

ん」の根付けを初めて作った。限定１００個で正月公演の２日間、会場の黒森

日枝神社で販売する.子どもたちも購入できるよう、値段は３００円に設定し

た。黒森歌舞伎は正月公演と３月３日の酒田公演（酒田市民会館「希望ホール」）

だけでなく、１１月にポーランド公演も控えている。（山形新聞） 

 ２月 ８日 起業家の応援を通じてさまざまな人がつながり、交流する「酒田地域クラウド

交流会」が夜、酒田市民会館「希望ホール」で開かれた。高校生を含む起業家

５人が事業プランを提案し、来場者が応援したいプランに１票（５００円分の

商品券）を投じたほか、来場者同士が名刺交換などを通じて出会い、交流を深

めた。本市では、酒田市産業振興まちづくりセンター「サンロク」が、東北経

済産業局や市内の金融機関などの協力で、県内で初めて開催。参集目標１００

人に対し、本市や遊佐町の２０、３０代の若者を中心に約１５０人が参加した。

起業プランを発表したのは、金融機関の推薦に基づき選考された５人。提案者
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上自衛隊に災害派遣要

請、全頭処分開始。半

径１０キロ圏出荷禁

止。計５府県１万５０

００頭処分 

 

２／６日産自動車前会

長カルロス・ゴーン被

告、ベルサイユ宮殿で

結婚披露宴、仏自動車

ルノー資金を不正使用

した疑い 

 

２／７鶴岡公園で紅梅

が咲き始めた 

 

２／７日本政府は、韓

国元徴用工訴訟で日本

企業に実害が生じた場

合は対抗措置に踏み切

ると同国に警告 

 

２／７賃貸アパート大

手レオパレス２１は、

３３都府県１３２４棟

の物件で施工不良が見

のうち最多の約６０票を獲得した酒田東高校１年の菅原碧空さん（１６）は、

前年春から「酒東アントレプレナーシップ養成講座」の受講生。（荘内日報） 

 ２月 ８日 羽越本線は、強風の影響で運休や遅れが発生した。特急いなほの上下２本が区

間運休、上り普通列車２本が最大１時間３７分遅れた。約１９０人に影響した。

（山形新聞） 

 ２月 ８日 平成３０年分の所得税などの確定申告受付が１８日にスタートするのを前に本

市のメゾソプラノ歌手・川田麻美さんが、酒田税務署で国税電子申告・納税シ

ステム「ｅ－Ｔａｘ」を体験した。１５分ほどで作成を終えた。（山形新聞） 

 ２月 ８日 東北経済産業局、仙台国税局、東北農政局は、東北管内の中小企業などによる

「農商工等連携事業計画」の認定を行った。本市関係は、農商工等連携事業計

画で農産品販売の味の農園（酒田市）とベジパレット（鶴岡市）の連携事業が

選ばれた。いずれも認定を受けた事業者は専門家によるアドバイスのほか、試

作品開発や販路開拓への補助金、中小企業信用保険法の特例、政府系金融機関

による低金利融資などの支援を受けることができる。（荘内日報） 

 ２月 ８日 「心のふるさと新井田川の会」の定期総会が地域福祉センターで開かれ、翌年

度事業計画を決めた。この日は県や本市の関係者らの来賓を含め約７０人が参

加した。任期（２年）満了に伴う役員改選で、原田清廣会長が留任、土井賢一

さん（新橋一丁目自治会）が副会長に新任された。（荘内日報） 

 ２月 ９日 第１１回酒田市長杯フィギュアスケート・ジュニア大会が酒田市スワンスケー

トリンクで開かれた。Ｃクラス女子＝①飯塚心、②高橋利愛瑠、Ｄクラス女子

＝①阿部優花、②阿部遥、③高橋夏菜、④齊藤小雪、Ｅクラス女子①高橋陽菜。

（荘内日報） 

 ２月 ９日 庄内地域のクラフト作家８人による展示会「ハンドクラフトアート」がマリー

ン５清水屋で開かれている。（荘内日報） 

 ２月 ９日 酒田ユネスコ協会主催のチャリティー音楽会「酒田ユネスコ童謡を歌う会」が

酒田市民会館「希望ホール」３階小ホールで開かれた。この日は市民ら約１０
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つかったと発表 

 

２／７米大リーグ史上

初の黒人監督、米野球

殿堂入り、５８６本塁

打、名選手フランク・

ロビンソンが死去、８

３歳 

 

２／８農林水産省発

表、平成３０年農林水

産物・食品輸出額（速

報値）前年比１２．４％

増９０６８億円、６年

連続過去最高更新 

 

２／８平成に発生した

災害、避難生活中等「災

害関連死」少なくとも

４９５８人 

 

２／８北海道で極めて

強い寒気が流入、置戸

町でマイナス２２．７

度記録 

 

０人が訪れた。３部構成で行われ、１部は酒田マリーンジュニア合唱団の合唱

を披露。同合唱団を指導する声楽家の関矢順さん、基博さん親子、ピアノの石

川実知代さんが館内を魅了した。（荘内日報） 

 ２月 ９日 出羽遊心館では、現在「わらべのひな祭り展」を開催中。園児が作成したおひ

な様を展示している。（酒田市ホームページ） 

 ２月 ９日 酒田商工会議所青年部の勉強会がル・ポットフーで開かれた。市内で活躍する

２０～３０代の男女３人が事例発表し、会員企業の若手社員ら約６０人が若者

の地元定着へ必要な施策などについて考えた。発表したのは、八幡地域大沢地

区の地域おこし協力隊阿部彩人さん（３８）と実家のバイク店で働く斎藤麻朝

さん（３０）、秋田県能代市出身で在学中に起業した東北公益文科大学４年の

山崎侑斗さん（２２）の３人。（山形新聞） 

 ２月１０日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、群馬県のみどり市民体育館などで２試合

が行われた。本市のプレステージ・インターナショナルアランマーレはＧＳＳ

に３―０で勝利し、５連勝した。通算成績は９勝７敗で、順位は５位から４位

に浮上した。（山形新聞） 

 ２月１０日 雪を使った多彩な催しを繰り広げる「眺海の森冬の大感謝祭」が、松山スキー

場で開かれた。雪に埋まったカラーボールを見つけると、売店で好きなお菓子

がもらえる宝探しや、走って旗を取り合う「雪上版ビーチフラッグス」、スキ

ースラローム大会を実施。リフト券割引や紅白餅の振る舞いもあり、市内外か

ら訪れた多くの家族連れが雪遊びを満喫した。（山形新聞） 

 ２月１０日 浜中の国道１１２号と主要地方道庄内空港立川線は事故のため、午後５時から

全面通行止めとなっている。（山形新聞） 

 ２月１０日 事故のため全面通行止めとなっていた浜中の国道１１２号と主要地方道庄内空

港立川線は、午後８時５分すぎに規制が解除された。（山形新聞） 

 ２月１０日 東北公益文科大学の同窓会が主催したイベント「みんなであそぼｉｎこうえき

だい」が公益研修センター中研修室で開かれた。計３３組約１００人の親子連
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２／８フィギュアスケ

ート女子四大陸選手権

米アナハイム大会で紀

平梨花初優勝 

 

２／８作家堺屋太一が

多臓器不全のため死

去、８３歳 

 

２／９スピードスケー

トＪｒ．Ｗ杯伊バゼル

ガディピネ大会女子３

０００メートル小坂凛

（山形中央高校）初優

勝 

 

２／９フィギュアスケ

ート男子四大陸選手権

米アナハイム大会、宇

野昌磨が世界最高得点

２８９．１２点初優勝 

 

２／９東京都心部氷点

下。シーズン初積雪１

センチ、首都圏で転倒

した１６人救急搬送 

れが参加。（荘内日報） 

 ２月１１日～１２日 県立産業短期大学校庄内校電子情報科１年の南間優太さん（２４）が

「東北ポリテックビジョン 電子情報系ものづくり協議会」で優勝した。秋田

職業能力開発短期大学校で開かれ、各県の１年生１３人が出場。（山形新聞） 

 ２月１１日 山元の旧阿部家で、恒例の小正月行事が行われ、市内の親子連れがなし団子作

りや雪中田植えなど伝統行事を体験した。同年は市内の幼児と小学生の子ども

１７人と保護者１２人の計２９人が参加した。（荘内日報） 

 ２月１１日 丸果庄内青果主催の「丸果将棋大会」が、三川町社会福祉センターで開かれ、

本市出身のプロ棋士、阿部健治郎七段（２９）と指導対局が初めて行われ、地

元の愛好者たちがプロ棋士に挑戦した。小学生から一般まで計３０人が参加。

（荘内日報） 

 ２月１１日 本市に本部を置く日本舞踊「千川流」（千川貴楽家元）の「舞初めの会」がガ

ーデンパレスみずほで開かれた。同年は門下生をはじめ、丸山至市長、地元選

出県会議員、市議会議員らの来賓、合わせて約１００人が参加した。（荘内日

報） 

 ２月１２日 元気みらいワークショップ振り返り会が開かれ、平成３０年度提案された事業

の経過報告や、意見交換をした。（私の街さかた３．１） 

 ２月１２日 鶴岡南高校と鶴岡北高校を統合し、県立の新中学校を併設する県教育委員会の

中高一貫教育校設置案について、広瀬渉県教育長は、目指していた２０２４年

度の開校が厳しいとの認識を示した。庄内町の響ホールで開催した庄内５市町

の代表者との懇談会で明らかにした。設置案は、県教委が平成２９年１０月に

公表した「田川地区（鶴岡市を含む）の県立高校再編整備計画」の中で、庄内

各市町の中学卒業者数の見通しや高校再編の進捗状況を考慮し提示した。賛否

両論あり、広瀬教育長は懇談会で開校時期について問われ、「計画公表から１

年半が経過した。この段階では（２０２４年度は）かなり厳しいという認識が

ある」と答えた。懇談会終了後、報道陣の質問に広瀬教育長は「１０年以上議
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２／９映画「敦煌」等

大作を数多く手掛けた

映画監督佐藤純弥が多

臓器不全のため死去、

８６歳 

 

２／１０スピードスケ

ートＪｒ．Ｗ杯伊バゼ

ルガディピネ大会女子

１５００メートル小坂

凛（山形中央高校）優

勝、２冠 

 

２／１０第６１回グラ

ミー賞、東京都出身ヒ

ロ・ムライ最優秀ミュ

ージック・ビデオ賞受

賞 

 

２／１０大相撲第６０

代横綱双羽黒、北尾光

司が慢性腎不全のため

死去、５５歳 

 

２／１２政府は幼児教

論し、自信を持って示した案だが、２０２４年度の開校にこだわらず必要なこ

とを進めなければならない」と説明した。庄内の中高一貫教育校設置案を巡っ

ては、県教委が前年末までに行った意向調査で鶴岡市、三川町、庄内町が賛成、

酒田市が反対の立場を示した。遊佐町は庄内への設置自体に反対としていたが、

懇談会が設けられたことなどを受け「異論をはさむものではない」と方針を変

えた。懇談会は県教委が初めて開催。県教育委員会の代表者のほか、５市町の

副市長、副町長、教育長が出席した。三川町は「今が設置する絶好の機会」、

鶴岡市は「子どもたちの選択肢を増やす環境をできるだけ早く整備すべきだ」

などと賛成意見を述べた。一方、酒田市は「それぞれに鶴岡南高校、酒田東高

校という進学高がある鶴岡と酒田のバランスが崩れ、まちづくりにも大きな影

響を与える」と主張。鶴岡南高校、鶴岡北高校以外を拠点とするよう求めた。

県教委は今後の再編整備の進め方について、この日出された意見を整理した上

で意見交換の場を設けるかを含めて検討する。（山形新聞） 

 ２月１２日 県総合政策審議会土地利用部会（部会長・佐藤慎也山形大学教授）の会合が山

形市のあこや会館で開かれ、酒田港に関する都市地域の変更など了承した。酒

田港では近年のコンテナ取扱量の急増に対応するため、岸壁延伸や埠頭用地造

成が進められている。全体面積１．３ヘクタールのうち、同年度中の供用開始

を見込んでいる約１ヘクタールを都市地域として拡大することとした。（山形

新聞） 

 ２月１２日 全日空は、合格祈願・心願成就の願札を、太宰府天満宮に奉納した。新千歳、

函館、釧路、旭川、女満別、稚内、庄内、仙台、福島、富山、羽田、名古屋(セ

ントレア)、神戸、関西、福岡、長崎、鹿児島、那覇の各空港で実施された願札

記入ブースの設置などで寄せられたもの。全国から１万６１６４枚の願い札が

集まった。このうち、庄内空港では２階出発ロビーに学問の神様、菅原道真公

を祀る福岡県の太宰府天満宮の特大絵馬を設置、願札記入ブースを設け、平成

３０年１２月２７日からボックスへの投函、または願札掛けボードで願札を募
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育・保育無償化を実施

するための子ども・子

育て支援法改正案閣議

決定 

 

２／１２菅義偉官房長

官は、天皇陛下による

謝罪で慰安婦問題が解

決するとした韓国国会

文喜相議長の発言に対

して、韓国側に抗議、

謝罪と撤回を求めた 

 

２／１２競泳女子エー

ス、池江璃花子（１８）

が白血病と診断された 

 

２／１２元吉本新喜劇

女優山田スミ子が死

去、７３歳 

 

２／１３愛知県田原市

の養豚場で豚コレラ発

生 

 

２／１３九州電力は、

集していた。平成３０年度は庄内空港に集まった願札は２８２枚だった。（Ｆ

ＬｙＴｅａｍ） 

 ２月１２日 県立産業技術短期大学校庄内校で、卒業研究発表会が始まった。（荘内日報） 

 ２月１３日 本市は、岐阜県海津市と災害時の相互援助協定を結んだ。旧平田町と岐阜県の

旧平田町は同じ自治体名の縁で平成７年に友好町の盟約を結んだ。調印式は海

津市役所で行われ、本市側５人を含む約１０人が出席。丸山至市長と松永清彦

海津市長がそれぞれ協定書に署名した。本市が同様の援助協定を結ぶ自治体は、

東京都北区、同武蔵野市、宮城県多賀城市に続いて４カ所目。（山形新聞） 

 ２月１３日 第６８回全国小・中学校・ＰＴＡ新聞コンクール（毎日新聞社、全国新聞教育

研究協議会など主催、文部科学省など後援）の入賞校が決まった。中学校学校

新聞の部で酒田第一中学校の「酒一中新聞」が内閣総理大臣賞に輝いた。学級

新聞や学習新聞を合わせ全国の８０５団体から計１万１２９３点の応募があっ

た。その他入賞は、【小学校】◇学級新聞▽佳作＝松原小学校「まつばら」◇

学級新聞▽佳作＝琢成小学校２年１組「つばさ２」【中学校】◇学校新聞▽努

力賞＝酒田第四中学校「酒四中新聞」◇学習新聞▽努力賞＝酒田第一中学校２

年４組【ＰＴＡ】◇広報▽努力賞＝松原小学校「まつばら」。（荘内日報） 

 ２月１３日 酒田市雇用創造協議会（会長・丸山至市長）の新商品公開発表会が、酒田市総

合文化センターで開かれた。同市のレストラン・ロアジス最高顧問で、県「食

の都庄内」親善大使の太田政宏さんが監修した「酒田のスープ」第２弾として

「ガサエビ」と「イチゴ」の２種のスープが紹介された。同協議会は平成２５

年２月、本市や市内の商工、農業、漁業団体などで設立。厚生労働省の実践型

地域雇用創造事業の委託を受け、平成２５～２７年度と平成２８～３０年度の

２期６年間、雇用創造に向けた人材育成や特産品開発などに取り組んでいる。

現在の２期目の特産品開発は「酒田の食材を使用した新しいおみやげ品」をテ

ーマに、同年度は酒かすを使ったパウンドケーキやチーズケーキ、米粉を使っ

たエビ餃子などこれまで６種を開発し、レシピを公開している。（荘内日報） 
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玄海原発２号機の廃炉

を正式決定 

 

２／１３米航空宇宙局

（ＮＡＳＡ）発表、火

星表面で約１５年間運

用していた無人探査車

「オポチュニティー」

運用中止 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２月１３日 酒田市教育委員会が制定する小林教育振興基金「青少年善行奨励賞」の平成３

０年度の表彰式に約４０人が出席。村上幸太郎教育長あいさつ、受賞団体の代

表と個人の受賞者に記念の盾などを手渡した。受賞団体・者は次の通り。◇団

体＝琢成小学校つばさ学年（２年）、富士見小学校児童会、松陵小学校親切委

員会◇＝加藤康成、後藤玖良、齋藤康晟、菅原聖邦、鈴木朝陽、三浦遼太、村

井駿斗。（荘内日報） 

 ２月１３日 市内のコミュニティ振興会の女性職員対象にした研修会が、琢成学区コミュニ

ティ防災センターで開かれ、防災士などの資格を持つ地元女性の講演で、災害

時の避難所運営や非常用持ち出し品など、有事の備えを学んだ。この研修会は

市街地コミュニティ振興会連絡協議会が主催。９振興会の９人と、市担当部局

の職員２人、計１１人が参加した。（荘内日報） 

 ２月１３日 新潟県は、翌年度の当初予算案の概要を発表した。羽越新幹線早期実現推進事

業（３２７万円）…山形県・秋田県などの関係県と連携した調査・検討や、早

期実現に向けた機運醸成を実施（これまで新潟県は連携事業に参加していなか

った）。日本海沿岸東北自動車道（朝日温海道路）の整備促進（３２億８５０

０万円）…前年村上市では交通事故死者が８名と県内市町村の中でワースト１。

理由は、県境の単調な国道での居眠り運転などが多いこと。かつて胎内市でも

同様の理由で交通事故があったが、高速道の開通でこうした死亡事故が大幅に

減少したという。早期の開通が望まれる。（新潟日報） 

 ２月１３日 庄内地方の洋食シェフでつくる「庄内ＤＥＣクラブ」（会長・佐藤徹ホテルリ

ッチ＆ガーデン酒田総料理長）の設立３０周年記念式典が夕、ホテルリッチ＆

ガーデン酒田で開かれ、会員たちが節目の年を祝うとともに、食を通じて庄内

の魅力発信や地域活性化に貢献していく決意を新たにした。現在の会員は５２

人、事業主ら賛助会員は２１社。この日は約８０人が出席。佐藤会長あいさつ。

矢口明子副市長、沼澤好徳県庄内総合支庁長の来賓祝辞、初代会長太田さんが

あいさつで振り返った。酒田商工会議所の弦巻伸会頭の音頭で乾杯。（荘内日
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２／１４平成３０年１

０〜１２月期国内総生

産（ＧＤＰ）速報値、

実質で前期比０．３％

増、年率換算１．４％

増、２四半期ぶりプラ

ス成長 

 

２／１４国が同性結婚

を認めないのは、憲法

に反するとして１３組

の同性カップルが、国

に損害賠償を求めて提

訴。同性婚の合憲性を

問う訴訟は初 

 

２／１４大相撲元幕内

時津洋、吉岡宏典が心

不全のため死去、４９

歳 

 

２／１４米航空宇宙局

（ＮＡＳＡ）は宇宙飛

行士を運ぶ月面着陸船

を米企業と協力して開

報） 

 ２月１４日 日本バレーボールリーグ機構は、Ｖリーグに参戦するチームのライセンス判定

結果を公表した。女子２部のプレステージ・インターナショナルアランマーレ

は初めて、昇格の条件となる１部ライセンスを取得した。有効期間は２０１９

～２０年シーズン。（山形新聞） 

 ２月１４日 浜中で起きた交通事故を受け、県庄内総合支庁と本市、酒田警察署、交通安全

関係団体など約２０人が、現場周辺の庄内空港で緊急広報活動を行った。（山

形新聞） 

 ２月１４日 「さかた結婚情報局Ｒｉｎｇ」による異業種交流会が夕、日吉町二丁目のナイ

トスポット白ばらで開かれた。同年度は本市の少子化対策「さかたマリッジサ

ポート事業」の委託を受け、出会いを応援する多彩な事業を展開している。異

業種交流会は年１回、さまざまな趣向で開催している。酒田市役所や大手電子

機器メーカー、農協、幼稚園など市内７事業所の独身男女と応援の同僚・上司、

一般公募を含め約８０人が参加。（荘内日報） 

 ２月１５日 平田タウンセンターで本市地域おこし協力隊活動報告会が開かれた。市内各地

で活動している５人の隊員が、これまで実施してきた活動を発表。ユニークな

企画が紹介された。（私の街さかた３．１） 

 ２月１５日 「黒森歌舞伎」の正月公演が、黒森日枝神社で行われた。厳しい寒さの中、舞

台で繰り広げられる熱演に観客が見入った。同年の演目は源平合戦の世界観を

描いた本狂言「ひらかな盛衰記」で、上演は１９年ぶり。源氏の武将・梶原景

時一家の物語と、義経に滅ぼされた木曽義仲の遺児を守る家来の物語と二つの

エピソードでつづられる。鎌倉一の美男とされる源太景季が花道に登場すると

観客らは一気に盛り上がった。本狂言に先立ち、黒森小学校児童による少年歌

舞伎も披露された。（山形新聞） 

 ２月１５日 本市は、平成３１年度の当初予算案を市議会に内示した。一般会計の総額は５

２１億円。防災行政無線デジタル化の完了や同年夏に終了する松山小学校改修
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発する構想を発表 

 

２／１４印パ、カシミ

ール地方で印治安部隊

のバスに車が突っ込む

自爆テロ、４４人死亡。

パキスタンのイスラム

過激派ジェイシュ・ム

ハンマド犯行声明 

 

２／１５政府発表、北

朝鮮日本人拉致問題、

被害者、神戸市の田中

実＝当時（２８）＝が

結婚し平壌で妻子と共

に生活していると、北

朝鮮が日本側に伝えて

いた。金田龍光＝同（２

６）＝も「妻子がいる」

と伝達。双方帰国意思

「ない」と説明。日本

側は２人と面会してい

ない 

 

２／１５農林水産省発

表「日本農業遺産」に

事業費の減額などで前年度当初比１．１％（６億円）減となった。５００億円

超えは７年連続。歳入のうち、市税は回復基調の景気動向を踏まえて法人市民

税と固定資産税の増加を見込み２．５％増の１３４億３８４１万円。地方交付

税は「合併算定替え」の縮減が影響して３．６％減の１３７億７００万円とな

った。市債は９．４％減の５０億９８６０万円。国庫支出金は４．４％増の６

０億７７６９万円、県支出金は１１．５％増の３７億８３８２万円とした。歳

出は、人件費が職員給と退職手当の増で１．９％増の８０億５８８０万円。扶

助費は３．９％増の９１億７４３４万円。投資的経費は６．０％減の４７億３

６２７万円を計上した。公債費は３．３％減の７３億１４２万円。平成３１年

度末の市債残高は平成３０年度末から１８億２０００万円減の６１８億１３０

０万円、財政調整基金残高は８億円減の２２億３２００万円を見込む。主な事

業は、ＪＲ酒田駅前周辺整備事業に７億１６８５万円。先端技術を活用した農

業の研修を実施するスマート農業推進事業に３２９万円、「無印良品」を展開

する良品計画（東京都）や鳥海山・飛島ジオパーク推進協議会、地元コミュニ

ティ振興会が連携して日向コミュニティセンター内にカフェを開設する事業に

３７４万円。体調不良の子どもに看護師がかかりつけ医まで付き添い、病児・

病後児保育所で預かる事業に１８４７万円を確保した。他は▽仮称・亀ケ崎コ

ミュニティ防災センター整備事業（２億１４１８万円）▽浜田・若竹統合保育

園整備事業（５億６９５９万円）▽黒森歌舞伎ポーランド公演事業（７００万

円）―など。（山形新聞） 

 ２月１５日 県の平成３１年度一般会計当初予算が、県議会に内示された。本市関係の主な

新規事業は、庄内空港への格安航空会社（ＬＣＣ）新規就航に向けた受け入れ

態勢の整備や利用拡大の取り組みに対する支援事業として７１１２万円、酒田

港への外港クルーズ船誘致に関わる航行安全調査を含む酒田港港湾事業調査費

に５９２６万円、インバウンド機能強化推進事業のうち庄内空港について将来

需要の予測や滑走路延伸に伴う便益などを検討する空港機能強化検討調査費２
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本県の紅花生産や加工

が認定。構成区域に最

上川流域の本市含む 

 

２／１５囲碁の棋士採

用試験で１位となった

小学６年生上野梨紗プ

ロ入り決定 

 

２／１５米イリノイ州

オーロラで男が銃を発

砲、５人死亡、警官５

人負傷。警官との銃撃

戦で男を射殺 

 

２／１５北極海露ノバ

ヤゼムリャ島集落で多

数のホッキョクグマ徘

徊。５２頭確認。非常

事態宣言 

 

２／１５コーラスグル

ープ「ザ・キングトー

ンズ」リーダー内田正

人が死去、８２歳 

 

５６８万円など。（荘内日報） 

 ２月１５日 県は、酒田港の平成３０年の国際コンテナ貨物量が前年比１０．７％減の２万

５３２１個（速報値、２０フィートコンテナ換算）になったと発表した。コン

テナ貨物量は４年連続で過去最高を更新していたが、５年ぶりに減少した。花

王酒田工場による中国向け紙おむつの取り扱いが減ったことが要因という。コ

ンテナを含む全貨物量は前年比７．７％減の３２８万２９００トンだった。平

成３０年のコンテナ貨物量は輸出が１１．２％減の１万５８４８個、輸入は９．

９％減の９４７３個となったが、過去最高だった前年に次ぐ水準だった。輸出

では主に紙おむつの「その他日用品」が９．７％減の１万３４４８個となった。

紙おむつの輸出が減った理由について花王広報部は中国向けで転売業者が現地

で安売りしたのをはじめ、中国国内メーカーが力をつけて競合したことが理由

と説明。このほか、リサイクル関連の再利用資材は４９．８％減の６６４個。

県経済交流課によると、平成２９年１２月３１日に始まった中国の再利用資材

の輸入規制の強化に伴い、減少したという。一方、温熱シートなど「その他製

造工業品」が４３．４％増の３６０個、自動車部品は１７．３％増の２６４個、

プリンター部品など電気機械が１３．９％増の１９７個と伸びた。輸入では紙

おむつの原料となる不織布など「その他繊維工業品」が２２．５％減の１４６

５個、紙・パルプも１７．７％減の１３１０個。缶詰など製造食品は１８．６％

減の１００５個となった。対して住宅建材など木製品は１５．０％増の９７１

個、入浴剤の原料など化学薬品は２３．４％増の７０１個となった。全貨物量

の内訳は、全体の５５．０％を占める石炭が２．２％減の１８０万７０８２ト

ン。セメント用の石炭灰など窯業品は４２．５％減の１６万３１４０トンと大

きく落ちた。リサイクル貨物量については前年比２４．３％減の３７万５８０

４トンだった。（山形新聞） 

 ２月１５日 睡眠の特徴を可視化し、上質な睡眠環境を提案する「眠りの相談室」がふとん

の池田の酒田・鶴岡両店でグランドオープンした。開設は県内で初めて。（荘
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２／１６河野太郎外相

は北方領土問題を含む

日ロ平和条約締結交渉

露ラブロフ外相と独ミ

ュンヘンで会談。露は

北方領土が露主権下に

あると認めることが条

約締結の絶対的条件と

主張。主権を巡る議論

は平行線 

 

２／１６将棋最年少プ

ロ藤井聡太七段（１６）

は第１２回朝日杯オー

プン戦、同棋戦史上２

人目の２連覇 

 

２／１６インド初準高

速鉄道で列車が牛と衝

内日報） 

 ２月１５日 酒田警察協議会が、酒田警察署で開かれ、委員１０人と同警察署幹部が意見交

換した。協議後、署員たちによる冬季術科訓練を視察した。（山形新聞） 

 ２月１６日～１７日 鶴岡市出身の絵本作家・土田義晴さんを講師に迎えた交流イベント「ま

つやま くまくん教室」が、松山城址館で開かれ、市内の親子連れがオリジナ

ルのカルタ作りで楽しい時間をすごした。松山総合支所が主催。１６日は１４

人、１７日は１２人の子どもが参加した。（荘内日報） 

 ２月１６日 平成３０年度白崎資金酒田市スポーツ優秀選手表彰式が、公益研修センターで

行われた。国際大会はじめ、各大会で優秀な成績を残した１２１人の選手にメ

ダルが授与された。（私の街さかた３．１） 

 ２月１６日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、千葉県柏市中央体育館で３試合が行われ

た。本市のプレステージ・インターナショナルアランマーレはトヨタ自動車に

３―０で勝利した。チーム創設以来初の６連勝。通算成績は１０勝７敗で、順

位は変わらず４位。（山形新聞） 

 ２月１６日 アランマーレの歴史に新たな１ページが刻まれた。千葉県柏市で行われたＶ２

リーグ公式戦において、アランマーレはトヨタ自動車ヴァルキューレをセット

カウント３－０のストレートで下し、３月２日から行われるⅤ２リーグ順位決

定戦「ファイナル６」への出場を決めた。チームは実に６連勝、シーズン１０

勝目も含めて創設以来の快進撃が続いている。（酒田市ホームページ） 

 ２月１６日 海上保安部、消防、自衛隊の公安系機関合同による公務員職場紹介「正義のヒ

ーロー大集合」が、市武道館で開かれ、高校生を中心に大学生、一般ら約４０

人が「生活を守る仕事」について認識を深めた。（荘内日報） 

 ２月１６日 趣味でネコの写真を撮り続けている金内賢太郎さん（４６）＝鶴岡市＝の写真

を集めた「Ａｎｇｅ－庄内猫写真展」がさかた街なかキャンパスで開かれてい

る。（荘内日報） 

 ２月１６日 地域医療連携推進法人「日本海ヘルスケアネット」は前年１１月から、医薬品
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突、立ち往生 

 

２／１６ドイツ語圏を

代表する俳優ブルー

ノ・ガンツ（スイス）

が死去、７７歳 

 

 

 

 

 

 

 

 

２／１７前年クルーズ

船で入国し失踪した外

国人１０６人。法務省

入国管理局 

 

２／１７茨城県小美玉

市の養鶏場で鶏舎４棟

が全焼。鶏数十万羽が

死んだ 

 

２／１７着物デザイナ

ー小泉清子が老衰のた

の使用指針「フォーミュラリー」の運用を地域で開始した。まずは２薬効群で

スタートし、地域の医師会や薬剤師会を含む傘下９法人の連携によって地域全

体での浸透を図っている。同代表理事の栗谷義樹氏（山形県・酒田市病院機構

日本海総合病院理事長）は、大阪市内で開かれた日本医薬総合研究所主催の研

究会で講演し期待を語った。フォーミュラリーとは、薬効群ごとに同種同効薬

を評価して薬剤の使用基準を明示するもの。運用を開始したのはプロトンポン

プ阻害薬（ＰＰＩ）とα-グルコシダーゼ阻害薬の２薬効群。（薬事日報） 

 ２月１６日 酒田ソフトテニス連盟（丸藤亮会長）の創立１００周年記念祝賀会が夕、ホテ

ルリッチ＆ガーデン酒田で開かれた。祝賀会は同連盟関係者による実行委員会

が主催し、連盟役員をはじめ、県や県内各地のテニス連盟の関係者、テニス用

品メーカーの関係者ら８４人が出席。丸藤会長あいさつ。来賓の矢口明子副市

長、関井美喜男市議会副議長、県ソフトテニス連盟の奥山敏一会長が祝辞。祝

賀会に先立ち、アジアシニア大会個人戦で５連覇中の秋田県能代市ソフトテニ

ス協会の袴田文雄会長が記念講演。（荘内日報） 

 ２月１７日 外国出身者のための救急講習「いのちをまもろう！応急手当とＡＥＤの使い方

講座」が交流ひろばで開かれた。（私の街さかた３．１） 

 ２月１７日 同年１１月に黒森歌舞伎（県指定無形民俗文化財）がポーランド公演するのを

前に、駐日ポーランド大使のヤツィク・イズィドルチク氏が、黒森の日枝神社

を訪れ、境内で奉納上演された同歌舞伎の正月公演を鑑賞した。イズィドルチ

ク大使は「感動した。ポーランド公演は絶対に成功すると思う」と同歌舞伎が

両国の絆として果たす役割への期待を述べた。ポーランド公演は、同歌舞伎を

調査したことがある同国の日本文化研究者イガ・ルトコフスカさんを通じ、ポ

ーランド・日本国交樹立１００周年の今年、日本文化を紹介する一環で、日本

の約１７０の地芝居の代表として公演するよう要請を受けた。伝承組織の妻堂

連中（冨樫久一座長）の約５０人が市などの助成を受けて１１月、同国を訪れ、

ワルシャワとクラクフの両都市で公演する予定。本市と妻堂連中、黒森歌舞伎
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め死去、１００歳 

 

２／１７名脇役女優

佐々木すみ江が肺炎で

死去、９０歳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ポーランド公演実行委員会（実行委員長・冨樫座長）が１６―１８日の２泊３

日の日程でイズィドルチク大使を招待。１６日は土門拳記念館や相馬樓、玉簾

の滝、１７日は加茂水族館などを見学した後、黒森・日枝神社で、参議院日本

ポーランド友好議員連盟会長の中曽根弘文参議院議員や丸山至市長と共に、妻

堂連中の本狂言「ひらかな盛衰記」の１幕を鑑賞した。厳寒期に屋外で鑑賞す

るため「雪中芝居」とも呼ばれる黒森歌舞伎。防寒着に身を包んだ大使は、膝

掛けや湯たんぽのサービスに喜びながら、興味深そうに見入った。鑑賞後、イ

ズィドルチク大使は本紙の取材に対し「感動した。東京でも歌舞伎や能は見た

ことはあるが、こうして屋外で鑑賞したのは初めてで、とても印象深いものに

なった。ポーランドでは日本の文化に興味を持っている人がとても多く、黒森

歌舞伎の公演は絶対に成功すると思う」と語った。また、本市や庄内の印象に

ついては「自然に恵まれ、海や山もきれいで、美しい。玉簾の滝の雪景色にも

感動した。加茂水族館のクラゲや土門拳記念館の展示もとても興味深く、クラ

ゲや土門の写真の展示をポーランドで実現できたら素晴らしい。日本の地方都

市と母国が交流するのは良いことで、こうした交流をさらに発展させていきた

い」と語った。大使は本狂言の幕あいに楽屋を訪れ、役者たちとも交流した。

（荘内日報） 

 ２月１７日 本市と庄内、遊佐町の地域おこし協力隊共同企画による雪上イベント「ＩＲＯ

ＴＯＲＩ×ドッジボール」が、八幡地域の鳥海山荘付近で開かれた。２０～３

０代の約１０人が参加し童心に帰ってボールをぶつけ合い、雪と服をカラフル

に染めながら交流を深めた。（荘内日報） 

 ２月１７日 修学旅行で訪れた宮城県南三陸町の復興に協力しようと、松原小学校の６年生

が、チャリティー演劇発表会を同小学校で開いた。募金５万４７４３円を同町

に贈る。６年生は３学級計９１人。（山形新聞） 

 ２月１７日 若葉旅館（矢野正俊社長）で、英国ヨーク・セント・ジョーン大学の男子学生、

ファルハド・シャニム・ムスタファさん（２７）が旅館の仕事を学ぶ職業体験
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２／１８厚生労働省実

施了承。世界初、慶應

大学計画、人工多能性

幹細胞（ｉＰＳ細胞）

使用脊髄損傷患者治療

臨床研究。臨床応用認

定再生医療（他病気含）

国内５種類目 

 

２／１８将棋第４５期

女流名人戦、里見香奈

女流名人（２６）防衛、

女流タイトル戦で林葉

直子の最多記録と並ぶ

１０連覇達成 

 

２／１８名古屋港飛島

埠頭に陸揚げされ、愛

西市の倉庫に運ばれた

コンテナから強毒性ヒ

アリ約３０匹発見。殺

虫処理。同年度４例目 

を行っている。２週間にわたるインターンシップで、同旅館に住み込みの形で

従業員に指導を受けながら接客など日本流のおもてなしに触れている。同大学

と山形大学の交換留学協定に基づく国際インターンシッププログラムの一環。

酒田青年会議所が留学生のサポートで協力している。（荘内日報） 

 ２月１８日 本県海域での洋上風力発電について、導入の可能性や課題を議論する「県地域

協調型洋上風力発電研究・検討会議」の平成３０年度第２回会合がホテルリッ

チ＆ガーデン酒田で開催され、会議を翌年度も継続することを確認した。（山

形新聞） 

 ２月１８日 沖縄県竹富町の西表島内に設置した「サテライトキャンパス」を拠点に東北公

益文科大学の「沖縄ウィンターキャンプ」が、４泊５日の日程で開幕。小野敦

特任講師、地域共創センター職員の武蔵弘幸さんの引率で２、３年生８人が参

加した。（荘内日報） 

 ２月１８日 ＪＲ東日本は、新幹線や特急列車の車内販売を翌月１６日から大幅に縮小する

と発表。特急いなほの酒田―秋田間は車内販売がなくなる。駅の売店などで乗

車前に弁当や飲料を買う客が増えて利用者と売り上げが減少したことと、人手

不足で販売員の確保が難しくなったため。（秋田魁新報） 

 ２月１９日 酒田市立資料館、松山文化伝承館で地域に伝わる貴重な雛人形や豪華な晴れ着

の展示会が開かれている。まだ寒い日が続くが、各会場は一足早く春が訪れた

ような華やかな雰囲気に包まれている。（山形新聞） 

 ２月１９日 入院中の患者やその家族にアートの創作活動を楽しんでもらおうと、日本海総

合病院の売店で塗り絵などのアートキットが販売されている。ワークショップ

などを展開する「Ｈｏｓｐｉｔａｌ Ｈｅａｒｔ Ａｃｔ」（五十嵐淳子代表）

が初めて企画。同団体は庄内地方のアーティスト４人で構成する。（山形新聞） 

 ２月１９日 酒田市教育委員会の第５９回科学賞表彰式が、酒田市総合文化センターで開か

れ、最高賞の科学賞に選ばれた平田小学校６年の井上裕喬君（１２）をはじめ、

優れた理科研究に取り組んだ市内の小中学生が村上幸太郎教育長から表彰され
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２／１８地球温暖化を

指摘、米科学者ウォー

レス・ブロッカーが死

去、８７歳 

 

２／１９政府は、自然

災害によるため池決壊

被害防止のため、防災

上重要なため池を指定

し、自治体による管理

を強化する新法案を閣

議決定 

 

２／１９タレント堀ち

えみ（５２）舌癌公表 

 

２／１９高級ブランド

「シャネル」アーティ

スティックディレクタ

ー、カール・ラガーフ

ェルド死去、８５歳 

 

２／１９トランプ米大

統領は「宇宙軍」創設

指示書に署名 

た。（荘内日報） 

 ２月２０日～２１日 日本政策金融公庫主催の第１２回「アグリフードＥＸＰＯ大阪２０１

９」が大阪市のＡＴＣアジア太平洋トレードセンターで開かれ、本市から農業

仁助屋が出展し、農産物の加工品をアピールした。（荘内日報） 

 ２月２０日 図書館を拠点に読み聞かせ活動などを行う「あさの葉会」による「みんなの絵

本広場」が出羽遊心館で開かれ、市内６施設の年長児約１１０人が、人形劇や

紙芝居を楽しんだ。（山形新聞） 

 ２月２０日 酒田市倫理法人会のモーニングセミナーが中央東町のさかたセントラルホテル

で開かれ、会員らが荘内銀行の上野雅史頭取の講話で最近の景気動向について

学んだ。この日は、会員ら約４０人が参加。（荘内日報） 

 ２月２０日 川の氾濫で浸水する恐れがあり、避難計画の作成、避難訓練の実施が義務化さ

れる老人福祉施設などの要配慮者利用施設が、本市で約２００カ所に上ること

が分かった。県内全体の４割に当たる。最上川河口に位置し、浸水想定区域が

市街地の３分の２に及ぶため。酒田市役所で開催された市防災会議で市が明ら

かにした。翌年度の早い段階で対象施設に説明し、作成を支援する。平成２８

年に岩手県の高齢者施設で９人が死亡した台風被害を受け、平成２９年６月に

改正された水防法で、各市町村の地域防災計画で名称・所在地が指定された施

設について、避難計画作成などが義務化された。この日の会議で市の地域防災

計画に１９５施設（速報）を指定することを承認した。内訳は高齢者福祉施設

等９１、保育園・幼稚園等３９、福祉施設３６、小中学校２０、病院・診療所

９。翌月までに対象施設を確定し、指定する。国土交通省は、翌年度末までの

避難計画作成を掲げているが、本市は前年８月の豪雨被害を教訓に、同年内に

可能な限り作成を進める方針を固めている。５月には対象施設に作成を要請、

情報提供し、１０月にワークショップを開催、１回目の作成締め切りを１２月

とする予定。会議の席上、前年８月５、６日の豪雨による市内の住宅の浸水被

害が床下１５６棟、床上１棟に上ったことも報告された。（山形新聞） 
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２／２０安倍晋三首相

は米トランプ大統領と

電話会談。ベトナム開

催米朝首脳再会談、首

相は日本人拉致問題の

早期解決へ協力要請 

 

２／２０厚生労働省は

一部の白血病を治療す

る新型細胞製剤「キム

リア」製造販売了承 

 

２／２０山口県沖日本

海を飛行中だった航空

自衛隊のＦ２戦闘機１

機がレーダーから消え

た。捜索した結果、搭

乗員２人が洋上で見つ

かった 

 

２／２０魏の曹操の墓

から世界最古と考えら

れる白磁等が出土 

 

２／２０ガラパゴス諸

 ２月２０日 山形大学医学部や関連病院会、県医師会などで構成する蔵王協議会（会長・嘉

山孝正山形大学医学部参与）は、鶴岡市立荘内病院（三科武院長）の要望に応

え、同病院の呼吸器内科、循環器内科の２科へ医師を派遣するなど支援を行う

と発表した。支援には日本海総合病院（島貫隆夫院長）も加わり、県全体で医

師不在による地域医療の崩壊を食い止める。山形市の山形大学医学部で嘉山会

長や三科院長、島貫院長、皆川治鶴岡市長などが出席して記者会見した。（荘

内日報） 

 ２月２０日 コンテンポラリーダンスの体験を通じ、子どもたちの表現力や想像力を養う授

業が、酒田第二中学校で開かれた。国内外で活動する「タバナ企画」主宰の田

畑真希さんが講師を務め、１年生１０９人が参加した。（山形新聞） 

 ２月２０日 幼稚園、保育園の園児から祖父母らに交通安全のメッセージを添えたはがきと

夜光反射材をプレゼントしてもらう「シルバーレター作戦」が、酒田警察署管

内で展開されている。新堀保育園の年長児１８人が作成に取り組んだ。（山形

新聞） 

 ２月２０日 酒田市自治会連合会連絡協議会の「市政を聴く会」がホテルリッチ＆ガーデン

酒田で開かれた。丸山至市長が市の平成３１年度当初予算案や平成３０年度補

正予算案の概要を説明した。約２８０のんが参加。引き続き、田中廣市議会議

長が、市議会の仕組みや課題を話した。（山形新聞） 

 ２月２１日 越冬のため県内に飛来していたハクチョウの北帰行が本格化している。県みど

り自然課によると、同年１月中旬の調査で県全体には約８５００羽が飛来して

おり、前年より微増した。（山形新聞） 

 ２月２１日 庄内交通は、翌年度から「本荘・酒田・鶴岡～仙台線」「仙台国際空港線」を

統合すると発表した。「仙台国際空港線」は、酒田・鶴岡と仙台を結ぶ路線。

庄内交通が単独運行している。仙台国際空港を発着するバス便が新たに仙台駅

前（広瀬通４０番）など「本荘・酒田・鶴岡～仙台線（庄内交通・宮城交通・

山交バス・羽後交通の４社共同運行）」の経由地を経由する。運行ダイヤは、
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島フェルナンディナ島

で１００年以上生息確

認がされていなかった

ゾウガメの一種発見。

雌、１００歳以上 

 

２／２０バングラデシ

ュ、ダッカで大規模ア

パート火災、少なくと

も６９人死亡 

 

２／２１北海道別海町

で越冬中のオオハクチ

ョウに放鳥から２５年

１０カ月経過した個体

がいた 

 

２／２１スズキ３車種

４万９４８７台リコー

ル、国土交通省に届出 

 

２／２１北海道厚真町

で震度６弱地震。震源

地胆振地方中東部、震

源深さ約３３キロ。マ

グニチュード５．８ 

毎日同じ時刻で、仙台国際空港に１往復乗り入れる。仙台国際空港行は酒田庄

交バスターミナル発、仙台国際空港発は、本荘営業所行となるが、酒田庄交バ

スターミナルより先への通し利用はできず、乗降バス停は限られる。運賃に変

更はなく、仙台国際空港～仙台駅前間のみの利用はできない。（Ｔｒａｉｃｙ） 

 ２月２１日 高校相撲で平成３０年の総体を制した埼玉栄高校の齋藤大輔（１８）が、さい

たま市内の同高校にて大相撲の八角部屋入門会見を行った。１９０センチ、１

３５キロの高校相撲界屈指のホープは、春場所前の新弟子検査を受ける予定。

高校横綱が大相撲挑戦を表明した。師匠の八角親方（元横綱北勝海）、相撲部

の山田道紀監督が同席する中、齋藤は「親方を信じてたくさん稽古をして、関

取になりたい」と誓った。大関豪栄道、関脇貴景勝ら同高校ＯＢの力士は幕内

だけで６人。八角部屋には高校の先輩で、春場所で新三役が確実視されている

北勝富士（２６）も在籍する。入門にいたったきっかけは小学校時代、わんぱ

く相撲に出場した際に部屋に宿泊させてもらったこと。自身の強みを「突き押

しからの左四つ」と自負する。恩師の山田監督は齋藤のアスリートとしての資

質を高く評価した。「運動神経がすごい。５０メートルを走れば６秒台。生ま

れ持ったものが高校生の中では飛び抜けていた」。期待の新弟子に八角親方も

「うれしいのが率直な気持ち。これだけの逸材なので。気は優しくて力持ちな、

立派な力士になってほしい」と期待を寄せた。本市出身の齋藤は小学３年で相

撲を始め、小学６年でわんぱく相撲２位、中学２年で全中大会３位。高校進学

と同時に山形を離れ、３年時に高校総体で団体、個人ともに優勝、世界ジュニ

アでも重量級を制するなど、輝かしい実績を収めた。（日刊スポーツ） 

 ２月２１日 ふとんの池田で手作りの「雛のつるし飾り」が展示されている。（荘内日報） 

 ２月２１日 酒田商工会議所の経営安定セミナーが、産業会館で開かれた。原田左官工業所

（東京）の原田宗亮社長（４４）が講師を務め、会員ら約３０人が女性や若者

が活躍する同社の人材育成法について学んだ。（山形新聞） 

 ２月２１日 日本海沿岸東北自動車道で国による整備工事が進む大岩川トンネルの現場見学
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２／２１米映画「雨に

唄えば」監督、振付師

スタンリー・ドーネン

が心不全のため死去、

９４歳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会が、鶴岡市大岩川の現地で開かれ、関係者が掘削工法や事業概要について理

解を深めた。同トンネルは延長１０１６メートルで前年１１月に掘削を開始し

た。幅約１３．５メートル、高さ約７メートルの２車線。工事完了は２０２０

年１０月を予定している。現在は坑口から６０メートルほど掘削が進み、工事

の進捗率は約８％という。事業費は約３８億７０００万円。見学会には、庄内

一円の行政や建設業の関係者ら約２０人が参加。（山形新聞） 

 ２月２１日 東北公益文科大学の２、３年生らが、西表島を拠点に沖縄ウィンターキャンプ

を実施中。３５市町村中２８市町村が消滅可能性都市に該当するという地元山

形県の課題解決に向け、人口増加傾向にある竹富町を視察し、人口流出対策の

ヒントを得る狙い。山形県は飛島という人口約２００人の離島も抱えており、

離島行政の観点からも学ぶことは多そうだ。（八重山毎日新聞） 

 ２月２１日 毎日新聞社主催の第３８回土門拳賞（協賛・ニコン、ニコンイメージングジャ

パン、東京工芸大学）選考会は、東京都千代田区一ツ橋の毎日新聞東京本社で

開かれ、高橋智史氏（３７）に決定した。受賞対象となったのは写真集「ＲＥ

ＳＩＳＴＡＮＣＥ カンボジア 屈せざる人々の願い」（秋田魁新報社）。９

０人あまりの推薦委員から寄せられた１０作品の中から、高橋氏の作品の他、

奥山淳志氏の写真集「弁造 Ｂｅｎｚｏ」（私家版）、露口啓二氏の写真集「地

名 ／ Ｐｌａｃｅ Ｎａｍｅｓ」（赤々舎）が最終選考に残った。高橋氏の

「ＲＥＳＩＳＴＡＮＣＥ カンボジア 屈せざる人々の願い」は、カンボジア

の強権政治に屈することなく闘い続ける人々に迫ったドキュメンタリー。受賞

作品展が東京・ニコンプラザ新宿 ＴＨＥ ＧＡＬＬＥＲＹ１（４月１６〜２

２日）とニコンプラザ大阪 ＴＨＥ ＧＡＬＬＥＲＹ（５月２３〜２９日）で

開催される。作品は「土門拳記念館」で９月２７日〜１１月１０日に展示され

た後、同館に永久保存される。（毎日新聞） 

 ２月２２日～２３日 酒田市民会館「希望ホール」で、初の「ＳＡＫＡＴＡアートマルシェ

２０１９」が開かれ、老若男女が音楽や美術、踊り、演劇、伝統芸能など多彩
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２／２２県内の病院に

低酸素性脳症で入院し

ていた６歳未満女児

が、臓器移植法に基づ

き脳死判定、臓器提供

決定。６歳児未満東北

初、全国１１例目 

 

２／２２安倍晋三首相

は、通算在職日数が２

６１６日となり、吉田

茂元首相に並ぶ歴史４

位となった 

 

２／２２宇宙航空研究

開発機構（ＪＡＸＡ）

は、探査機はやぶさ２

が小惑星りゅうぐうに

着陸したことを示す信

号を受信した 

 

２／２２上方落語界最

長老、人気タレント明

石家さんまの師匠、落

なジャンルのアートに五感で触れ合った。読み聞かせなど約２０プログラムが

繰り広げられた。（荘内日報） 

 ２月２２日 前年の全国高校総体などを制した「高校横綱」で大相撲八角部屋に入門する本

市出身の斎藤大輔選手（１８）＝埼玉栄高校３年＝が、酒田市役所を訪れた。

母校の酒田第一中学校で３年生からエールを受け、丸山至市長に入門決定を報

告した。酒田第一中学校では体育館で３年生１２８人が花道をつくって迎えた。

この日は親方代理として元横綱・北の富士勝昭さん（７６）が同行した。丸山

至市長との懇談では、しこ名が話題に上った。自身の妹が本市でちゃんこ店を

営んでいる北の富士さんは「郷里の応援が最も大事。鳥海山や最上川など含め

て市民からアイデアを募ってみては」と提案した。市からは記念品のほか、庄

内産の「雪若丸」を贈った。斎藤選手は３月１０日から始まる春場所（大阪）

で新弟子検査を受け、正式に八角部屋に入門となる。（山形新聞） 

 ２月２２日 酒田地区広域行政組合（管理者・丸山至市長）は、翌年度から飛島に消防職員

２人を常駐させることを決めた。初の取り組みで、２人は市職員として「とび

しま総合センター」に配属される予定。一般事務に従事しながら救急、火災の

各種講習、消防団支援なども行う。（山形新聞） 

 ２月２２日 酒田地区広域行政組合議会の２月定例会が、平田総合支所内の同組合議場で開

かれ、前任の元酒田市議阿部ひとみ氏の辞任に伴う副議長選を行い、指名推薦

で同市議の五十嵐英治氏を選出した。平成３１年度予算など５議案を原案通り

可決し、閉会した。（山形新聞） 

 ２月２２日 子どもたちが木材や段ボールなどを使い、自由な発想で作った作品を紹介する

「あそびのあしあと造形展」が、さかた街なかキャンパスで始まった。同市と

鶴岡市のカワイ絵画教室３カ所に通う未就学児から小学生までの約３０人によ

る２００点ほどを展示。（山形新聞） 

 ２月２２日 酒田市体育協会の同年度表彰式が、ガーデンパレスみずほで行われ、スポーツ

振興や競技力向上に尽力した指導者、各種競技で活躍した選手系６６人を表彰
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語家笑福亭松之助が老

衰のため死去、９３歳 

 

２／２３旧ソ連シベリ

ア抑留、女性抑留者に

日本人１２１人と独人

３人の名簿が、モスク

ワ露国立軍事公文書館

に残されていた。大阪

大学生田美智子名誉教

授が発見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

した。受賞者は功労章１人、優秀選手功労章１３人、優秀団体勲功章２団体１

９人、優秀選手章１１人、優秀団体章３団体２２人。（荘内日報） 

 ２月２３日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、静岡県浜松市の浜北総合体育館で３試合

が行われた。本市のプレステージ・インターナショナルアランマーレは群馬銀

行に２―３で敗れた。通算成績は１０勝８敗で、順位は変わらず４位。アラン

マーレはレギュラーラウンドの全日程を終え、上位６チームによるプレーオフ

（ＰＯ）に進んだ。（山形新聞） 

 ２月２３日 本市在住の元小学校教諭が、現役教師を支援する「ティーチャーズ・サポート・

センター」（ＴＳＣ）を自宅に開設し、定期的に地元の若手教師らを対象に自

主的な研修会を開き、現職時代に学んだ教育カウンセリングの技法を中心に、

子どもたちと関わる実践的なノウハウを指導している。開設したのは、平成２

９年３月に富士見小学校教諭で定年退職し、現在は同市の教育支援員として市

内の小学校で特別支援学級をサポートしている御舩則子さん（６２）＝大町。

御舩さんは、スクールカウンセリング推進協議会のガイダンスカウンセラー、

日本教育カウンセラー協会の上級教育カウンセラーなどの資格を所持。現職時

代は子ども同士のトラブルや学級崩壊、発達障害児への対応などに積極的に関

わってきた。近年、子どもとの関係で悩む教師が増える一方で、地元にはそう

した対応を学ぶ場がほとんどないため、自分が習得したノウハウを還元したい

との思いを強めていたという。（荘内日報） 

 ２月２３日 鳥海山麓に伝わる民俗芸能を披露する「環鳥海地域伝承芸能祭典」が、にかほ

市象潟町の市観光拠点センター・にかほっとで開かれた。にかほ、由利本荘、

酒田市から５団体が参加し、踊り継がれてきた舞を演じた。にかほ市の釜ケ台

番楽は三つの演目を披露。「やっちゃぎ獅子」は２人一組で力強く獅子頭を打

ち鳴らし、迫力ある舞で観客を引き付けた。このほか、酒田市の木川神楽や由

利本荘市の本海獅子舞番楽など多彩な舞が次々と演じられ来場者を魅了した。

（秋田魁新報） 
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 ２月２３日 山形新聞の「女性向け新聞読み方講座」が、交流ひろばで開かれ、山形新聞の

坂本由美子酒田支社編集部長が新聞の特長や暮らしの中での活用を紹介した。

本市とともに男女共同参画事業を企画、運営している「ウィズサポーター」ら

を対象に開催した。（山形新聞） 

 ２月２３日 本市出身・在住の将棋のプロ棋士・阿部健治郎七段（３０）が、酒田市総合文

化センターで開かれた「子ども将棋教室」に特別参加し、講義と指導対局で古

里の子どもたちにプロの技を伝授した。同将棋教室は酒田市教育委員会が同年

度から、日本将棋連盟酒田荘内支部の協力で始め、小学３－６年生約２０人が

前年１０月から翌月まで６回、同支部会員から指導を受けている。酒田市教育

委員会が地元出身という縁で阿部七段に協力を要請、快諾を得た。（荘内日報） 

 ２月２３日 平成３０年度の県スポーツ賞と県体育協会表彰の授賞式が、県庁で行われた。

県スポーツ大賞は９５人８団体、県体協表彰は７８人９団体に贈られた。本市

関係、◇県スポーツ賞▽スポーツ栄誉賞＝鈴木怜奈（ボート、酒田光陵高校３

年）齋藤京香（障がい者スポーツ水泳、酒田光陵高校３年）▽スポーツ栄誉賞

＝日向大吾（障がい者スポーツ水泳、酒田特別支援学校、チームヴァルハラ）

▽スポーツ敢闘賞＝小野柊真（躰道、酒田光陵高校３年）佐藤杏優（躰道、酒

田光陵高校１年）◇県体育協会賞＝鈴木伶奈（ボート、酒田光陵高校３年）川

井太誠（剣道、中央大学４年、酒田光陵高校出）▽奨励賞＝躰道、酒田光陵高

校３年）佐藤杏優（躰道、酒田光陵高校１年）▽功労賞＝太田英一（県体操協

会副会長、酒田地区体操協会長）阿部啓治（東北地区ボウリング連合理事、元

酒田ボウリング協会長）。（荘内日報） 

 ２月２３日 県利き酒選手権酒田地区予選会が、ホテルリッチ＆ガーデン酒田で開かれ、上

位入賞者が同年初夏に山形市で開かれる県大会への切符を手にした。酒田酒造

協議会の主催。県内外から集まった男女約１５０人が、酒田地区の蔵元が出品

した７種類の利き酒に挑戦した。引き続き２８０人ほどが参加して「酒田の新

酒を楽しむ会」が開かれた。（山形新聞） 
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２／２４天皇陛下在位

３０年記念式典、天皇、

皇后両陛下を迎え、安

倍晋三首相をはじめ三

権の長らが出席。国立

劇場で行われた 

 

２／２４ボクシング東

洋太平洋ＷＢＯアジ

ア・パシフィック・ミ

ドル級タイトルマッ

チ、４１歳２カ月の挑

戦者、野中悠樹選手が

国内男子選手史上最年

長王座獲得 

 

２／２４米軍普天間飛

行場の名護市辺野古移

設を巡る県民投票投開

票、結果「反対」７２．

２％。投票率５２．４

８％ 

 

２／２４北海道帯広市

開催スピードスケート

全国高校選抜競技会女

 ２月２４日 山王くらぶで「湊町酒田の傘福」の展示が始まり、オープニングセレモニーが

行われた。会場は華やかな傘福や雛人形が飾られ、訪れた市民などは一足早い

桃の節句を楽しんでいた。（酒田市ホームページ） 

 ２月２４日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、浜松市の浜北総合体育館（グリーンアリ

ーナ）でレギュラーラウンド最終戦の２試合が行われ、本県のプレステージ・

インターナショナルアランマーレはＧＳＳが敗れたため、４位が確定した。（山

形新聞） 

 ２月２４日 平成３１年新入学おめでとう庄内大会酒田会場が、公益研修センターで開かれ

た。本市と庄内、遊佐両町の小学校に春入学する子どもと保護者が参加し、歌

やダンスを楽しみながら新生活への期待を膨らませた。（山形新聞） 

 ２月２４日 日本舞踊花柳流花翠会の新春踊り初めが、出羽遊心館で催された。花翠会主宰

の花柳翠渓さんら３人が清元「青海波」をあでやかに舞って幕開け。ベテラン

による長唄「鶴亀」「岸の柳」や、小中学生の初々しい舞が次々と披露された。

「庄内おばこ華の会」の１０人が花笠踊りを踊り、客席から大きな拍手が送ら

れた。（山形新聞） 

 ２月２４日 酒田海洋少年団の一日体験入団が、酒田総合文化センターで開かれ、入団を希

望する園児・児童たちがロープワークなどを学び、少年団活動に理解を求めた。

この日は年長－小学４年の入団希望者８人が訪れた。（荘内日報） 

 ２月２５日 山形空港で、国土交通省東北地方整備局酒田港湾事務所が主催する「酒田港 な

るほど！パネル展」が開催されている。パネルは空港１階レンタカーカウンタ

ー前に設置されている。このパネル展では、平成３０年に豪華客船「ダイヤモ

ンド・プリンセス」が酒田港に寄港した際の様子や、酒田港に乗り入れている

貨物船、外国船などが来港したときの対応など、酒田港の役割を紹介している。

（ＦＬｙＴｅａｍ） 

 ２月２６日 本市の異業種交流グループ「タブノキ会」の第４５回例会が夜、香梅咲で開か

れ、斎藤俊勝代表幹事が酒田の経済史について講演した。約２０人が参加した。
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子１５００メートル小

坂凛（山形中央高校）

２分２秒０６大会新、

同５００メートル古川

幸希（同）４０秒６０

で優勝 

 

２／２４印アッサム州

で毒物含有密造酒を飲

んだ労働者ら１５０人

超死亡 

 

２／２４日本文学研究

者で、日本国籍を取得

したドナルド・キーン

米コロンビア大学名誉

教授が心不全のため死

去、９６歳 

 

２／２５鶴岡市上下水

道部庁舎でインフルエ

ンザ蔓延。職員と窓口

業務委託業者従業員合

わせて７３人中３２人

罹患 

 

（山形新聞） 

 ２月２６日 「中華料理の鉄人」こと陳建一さん（東京都・赤坂四川飯店オーナーシェフ）

を招いた「シェフズ・ディナー」が夕、ホテルリッチ＆ガーデン酒田で開かれ、

約３００人が陳さんの本格的な四川料理や軽妙なトークを楽しんだ。中華料理

は同年が初めてで、陳さんとスタッフ５人を招いた。（荘内日報） 

 ２月２７日 チアダンスの全国大会「ＵＳＡナショナルズ２０１９」に東北代表として出場

する本市の「ＺＩＰＰＹ Ｃｈｅｅｒ Ｄａｎｃｅ Ｃｒｅｗ」の選手たちが、

酒田市役所を表敬訪問し、矢口明子副市長に健闘を誓った。この日は小学３年

－中学１年の１１人が酒田市役所を訪問。粕谷泉コーチが経緯と抱負を語った。

矢口明子副市長激励。（荘内日報） 

 ２月２７日 日本穀物検定協会の平成３０年産米食味ランキングが発表され、前年秋本格デ

ビューした県産米新品種「雪若丸」と全国的な人気を誇る県産ブランド米「つ

や姫」が最上級の特Ａを獲得した。特Ａ復活を目指した主力品種「はえぬき」

は、３年連続でＡ評価となった。全国から１５４点がエントリーした。本県は

県単一産地としてではなく、庄内、最上、村山、置賜の４地区から、県やＪＡ

全農山形が食味に関する分析などを行って出品産地を選抜し、出品した。審査

は複数産地のコシヒカリのブレンド米を基準に各銘柄を食べ比べて点数化し、

５段階で格付けした。（山形新聞） 

 ２月２７日 庄内空港は、空港内各所で「庄内ひな街道」を開催している。２階ロビー吹き

抜け、到着口に向かう通路には湊町酒田のつるし飾り「傘福」、メイン会場の

２階ロビーには、荘内神社が所蔵する古今雛と酒田の土人形「鵜渡川原人形」

が展示されている。また、同年も庄内空港ビルマスコットキャラクター「まめ

うさ」の顔だし看板が設置されており、写真を撮影してＳＮＳに投稿すると、

プレゼントがもらえる。（ＦＬｙＴｅａｍ） 

 ２月２７日 県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主催）の実

行委員会が、山形市の山形メディアタワーで開かれ、第６４回大会の実施要項
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２／２５山辺町で、セ

ミの幼虫が地面をはっ

ているのが見つかった 

 

２／２５ＪＲ中央線神

田―四ツ谷駅間で停電

発生、２８万人影響 

 

２／２５国際司法裁判

所は、英が１９６５年

に当時植民地だったモ

ーリシャスからチャゴ

ス諸島を英領に編入し

た措置、国際法上違法、

同諸島の統治を「可能

な限り速やかに終える

義務がある」と勧告 

 

２／２６慶應義塾大学

病院は、前年８月に２

６８グラムで生まれた

男児が、同月無事退院

したと発表 

 

２／２６玩具メーカー

タカラ（現タカラトミ

などを承認した。レースは４月２７～２９日の３日間。コース、区間とも変更

はなく、前年と同じ２９区間、計３０５．３キロ（距離は３月のコース調査で

確定）で競う。１１チームが遊佐町の月光橋をスタートして庄内、最上、村山、

置賜とたすきをつなぎ、山形メディアタワー前がゴールとなる。４月４日に選

手申し込みを締め切り、同５日の資格審査会で出場選手が確定する。開会式は

同２６日午後３時半から本市の山新放送庄内会館、表彰式は同２９日午後２時

４０分から山形メディアタワーで行う。実行委員会は県体育協会や県教育委員

会、１３市、コース通過町村、神町自衛隊、県警察などの関係団体で構成。関

係者約７０人が出席した。（山形新聞） 

 ２月２７日 日本盆栽協会酒田支部の春季盆栽展が酒田市総合文化センターで始まった。春

の訪れを感じさせる２５席ほどが並ぶ。（山形新聞） 

 ２月２７日 新日本フィルハーモニー交響楽団の木管と金管の首席奏者ら５人による出張演

奏が、県立酒田特別支援学校で開かれた。一流奏者による約１時間の演奏を子

供たちは堪能し、喜んだ。（毎日新聞） 

 ２月２８日 山形労働局は、同年春卒業予定の県内高校生の就職内定率（１月末現在）が前

年同期比０．２ポイントダウンの９６．９％だったと発表した。同時期として

は記録が残る平成７年度以降２番目の高さで、最高は前年１月末の９７．１％。

未内定者は８５人（３．１％）で、同労働局は「１００％に近づくよう個別に

支援していく」としている。県内企業からの求人数は前年同期比１２．６％増

の６４２０人。製造業や卸・小売業、医療・福祉をはじめ幅広い業種で前年同

期を上回っている。県内求人倍率は０．３１ポイント上昇し、過去最高の２．

９７倍となった。高校生の就職希望者（縁故、自営従事、公務員を除く）は前

年同期比１．２％減の２７２４人。このうち県内就職の希望者は０．６％増の

２１５９人だった。全体の内定者数は１．４％減り２６３９人、うち県内内定

者数は０．５％増の２０８１人だった。県内内定率は０．１ポイント低下し９

６．４％。地域別の県内求人倍率は高い順に最上３．４１倍、置賜３．２７倍、
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ー）創業者佐藤安太が

老衰のため死去、９４

歳 

 

２／２７国立研究開発

法人量子科学技術研究

開発機構と鶴岡市の慶

應義塾大学先端生命科

学研究所はα線癌治療

薬に顕著に反応する遺

伝子４種類を特定 

 

２／２７米トランプ大

統領と北朝鮮金正恩朝

鮮労働党委員長は夜、

ベトナム、ハノイで２

回目の米朝首脳会談を

開催 

 

２／２７書家の小山や

す子がご誤嚥性肺炎の

ため死去、９４歳 

 

２／２８警察庁は新Ｄ

ＮＡ型鑑定検査試薬導

入。「５６５京人に１

庄内３．０８倍、村山２．７４倍。県内内定率は最上９７．２％、庄内９７．

１％、村山９６．５％、置賜９５．０％だった。学生らの就職内定率も高く、

高等専門学校は前年同期比１．９ポイント上昇の１００％、大学は０．５ポイ

ント上昇の９５．６％、専修学校が３．２ポイント上昇の９２．２％。短期大

学は８８．９％で３．２ポイント低下した。（山形新聞） 

 ２月２８日 土門拳記念館で、地元産のケヤキを使ったオリジナルのポストカード立てを製

作し、販売している。このポストカード立ては、飛鳥で家具製造・販売してい

る「ワークショップ ブミ・ヌマシア」を営む家具職人、冨樫勝さん（６０）

が同館の依頼を受けて製作。（荘内日報） 

 ２月２８日 日本相撲協会は３月２日に実施される春場所（３月１０日初日・エディオンア

リーナ大阪）の新弟子検査受検者を発表し、埼玉栄高校で前年の全国高校総体

個人を制した斎藤大輔（１８）＝本市出身、八角部屋＝ら４０人が申し込んだ。 

受検予定者は前年の春場所より４人減ったが、全国中学校選手権個人覇者の吉

井虹（１５）＝静岡県出身、中川部屋＝と、同準優勝の大辻理紀（１５）＝兵

庫県出身、高田川部屋＝なども申し込み、有望株がそろった。（荘内日報） 

 ２月２８日 ロシア第２の都市であるサンクトペテルブルク市を訪問する酒田市使節団の結

団式が、酒田市役所で行われた。本市との連携協定に基づき派遣される酒田南

高校の生徒らが抱負を語った。両市が同年度から学校間における青少年交流事

業を実施することになったため、前年１月に本市との間で地域を支える人材育

成などに関する連携協定を締結した酒田南高校の生徒らを派遣する。経費の半

分は本市が助成する。訪れるのは、いずれも同高校２年の桑原司さん（１７）、

進藤美沙さん（１７）、太田早紀さん（１７）の生徒３人と、教員の佐々木祐

子さん、事務局として市交流観光課の高橋亮主事の計５人。３月２―９日の７

泊８日の日程で訪問し、現地の小中高一貫教育校２校で生徒との交流、日本文

化の紹介、一般家庭の訪問などを行う。この日の結団式では、矢口明子副市長

と、同高校中原浩子校長はそれぞれ激励した。（荘内日報） 
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人」精密個人識別可能 

 

２／２８スバルは過去

最大規模、国内外で約

２２６万台リコールの

届け出を明らかにした 

 

２／２８米トランプ大

統領と北朝鮮金正恩朝

鮮労働党委員長は、ベ

トナム、ハノイで開催

米朝首脳会談２日目、

北朝鮮非核化合意でき

ず、事実上交渉決裂 

 

２／２８指揮者、作曲

家、ピアニスト米音楽

家アンドレ・プレヴィ

ン死去、８９歳 

 

２／２８「ねずみくん

の絵本」シリーズ、絵

本作家上野紀子が死

去、７８歳 

 

３／１県人口１０８万

 ２月２８日 西荒瀬小学校（児童１１２人）の全校児童が、前年１０月からこれまで大切に

育ててきたサケの稚魚約８０００匹を学校近くの日向川に放流。４年後の再会

を約束した。（荘内日報） 

 ２月２８日 日本相撲協会は３月２日に実施される春場所（３月１０日初日・エディオンア

リーナ大阪）の新弟子検査受検者を発表し、埼玉栄高校で前年の全国高校総体

個人を制した斎藤大輔（１８）＝本市出身、八角部屋＝ら４０人が申し込んだ。

（山形新聞） 

 ３月 １日 本市は、日本海や最上川など水が育む自然の恵みと、北前船や最上川舟運によ

る港文化の体験型観光について「ふるさと名物応援宣言」を行った。特色ある

食文化や文化財などをＰＲしつつ、農林水産資源を活用した商品や、港町文化

を生かした体験観光を開発する市内の事業者を支援する。酒田市役所で開かれ

た定例記者会見で、丸山至市長が期待を寄せた。宣言した県内自治体は本市が

９番目で、宣言は計１１例目となった。（山形新聞） 

 ３月 １日 昭和４９年に観測された鳥海山の火山活動から４５年を迎えた。（山形新聞） 

 ３月 １日 春を告げる魚とされるサクラマス釣りが、県内の最上川水系と赤川で解禁され

た。寒さも和らぎ、日差しがのぞく中、本市の赤川河口付近に待ちわびた県内

外の太公望たちが訪れた。（山形新聞） 

 ３月 １日 鶴岡市の松ケ岡開墾場内にあるクラフト体験・販売施設「くらふと松ケ岡こぅ

でらいね」の作家たちによる展示販売会が、ギャラリー喫茶ヴィヨンで開かれ

ている。（山形新聞） 

 ３月 １日 定年後の男性の居場所づくりを進めている「酒田男塾」は、緑町の空き店舗（ス

ーパート一屋元緑町店）を活動拠点として借り、寄付金の提供を呼び掛けてい

る。寄付はインターネット上で資金を募るクラウドファンディングのサイト「Ｒ

ｅａｄｙ ｆｏｒ」で「５００万円」を目標に受付を開始した。（荘内日報） 

 ３月 １日 マリーン５清水屋、市内の茶道７流派で組織する市茶道会（会長・菅原森庸玉

川遠州流酒田支部長）合同によるチャリティー茶会が、５階催事場で始まった。
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５４０１人 

 

３／１強毒外来種ヒア

リ、ワサビ辛み成分「ア

リルイソチオシアネー

ト」に勝てない。兵庫

県立大学橋本佳明准教

授らがその実態を突き

止めた 

 

３／１翌年春卒業予定

大学生ら対象、企業採

用説明会解禁 

 

３／１沖縄県玉城デニ

ー知事は、官邸で安倍

晋三首相と会談、米軍

普天間飛行場の名護市

辺野古移設を巡る県民

投票で「反対」が７割

超となった結果を通知 

 

３／１ペルー南部でマ

グニチュード７．０地

震発生、震源ブノ北約

１２９キロ、震源深さ

菅原会長があいさつし、事前販売した茶券の収益など１０万円を菊池裕基市健

康福祉部長に手渡した。菊池部長はお礼を述べた。（荘内日報） 

 ３月 １日 本市は翌年度、「無印良品」を展開する良品計画（東京都）、鳥海山・飛島ジ

オパーク推進協議会と連携して、八幡地域の日向コミュニティセンター内にカ

フェを開設する。地区内外から訪れる人たちの交流の拠点にするとともに、同

地域にある玉簾の滝などのジオサイト（見どころ）を紹介する考え。同コミセ

ンで、良品計画の社員や地元住民らが意見交換した。同社は全国で、地域の課

題解決の手助けとして学校跡地を活用したコワーキングスペース開設などを手

掛けているほか、都市部でカフェを展開している。本市から市内での事業の打

診があったことや、日向地区の住民が以前から日向コミュニティセンターでの

カフェ開設に意欲的だったことから、同社として協力することにした。市によ

ると、カフェは同コミュニティセンター１階に開設する予定。地区住民らが運

営し、良品計画はカフェのコンセプトやデザイン監修などで関わることが想定

されるという。開設時期は同年７月を予定している。同社社員３人を含め、地

域住民や市職員ら４０人ほどが同コミセンに集まり、３班に分かれて意見交換

を行った。求めるカフェ像・コミセン像を明確にしていった。（山形新聞） 

 ３月 １日 新堀保育園で、「雛祭り茶会」が開かれ、年長児１８人と保護者が、地元の茶

道愛好家３人のお点前で抹茶を楽しんだ。（山形新聞） 

 ３月 １日 英国ヨーク・セント・ジョン大学から山形大学人文社会科学部への留学生ファ

ルファド・サニム・ムスタファさん（２７）が、若葉旅館で約２週間のインタ

ーンシップを行った。同旅館で最終発表会が開かれ、研修成果を報告した。英

国生まれで、両親がバングラディシュ出身。流暢な日本語で酒田の魅力を紹介

した。（山形新聞） 

 ３月 １日 福岡空港国内線ターミナル３階のラーメン滑走路に、山形 酒田ラーメン「花鳥

風月」がオープンした。（ＦＬｙＴｅａｍ） 

３月 ２日 酒田市立酒田看護専門学校（斉藤宗一学校長）の卒業式が、公益研修センター
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約２５７キロ 

 

３／２米スペースＸは

新開発有人型ドラゴン

宇宙船を試験のためケ

ネディ宇宙センターか

ら初打ち上げ 

 

３／２関西電力社長を

務めた森井清二が死

去、９２歳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３／３米スペースＸ有

人型ドラゴン宇宙船が

目的地国際宇宙ステー

ション到着。新開発自

動システムでドッキン

グ成功 

で行われた。３年間の課程を終えて県内外の医療現場へ巣立つ７回生２６人が、

学んだ技術を発揮し活躍することを誓い合った。斉藤学校長が一人一人に卒業

証書を手渡し、激励。矢口明子副市長あいさつ。在校生送辞の後、卒業生代表

の坂本澪さん（本市出身）が答辞を述べた。（山形新聞） 

 ３月 ２日 ＮＰＯ法人酒田港女みなと会議の創立２０周年を記念した「やまがた女みなと

フォーラム」が、ガーデンパレスみずほで開かれた。国土交通省の菊地身智雄

技監による記念講演や、矢口明子副市長、佐藤香奈子ＮＰＯ法人酒田港女みな

と会議理事、外国クルーズ船ダイヤモンド・プリンセス・クルーズの市川紗恵

ディレクターが「現代の北前舟 クルーズ船が運ぶもの」をテーマにトークセ

ッションを行った。（山形新聞） 

 ３月 ２日 自民党の二階俊博幹事長が、本市を訪問。新田嘉一平田牧場グループ会長の案

内で、同社迎賓館「寄暢亭」、「舞娘茶屋・相馬楼」、市美術館、東北公益文

科大学を視察した。その後、丸山至市長、元宿仁自民党事務総長らも加わり、

「くつろぎ処」で懇談。「全国旅行業協会」の会長職を担う二階幹事長は、同

協会の広報誌に「相馬楼」のことを紹介すると確約した。（荘内日報） 

 ３月 ２日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、レギュラーラウンド上位６チームによる

プレーオフ（ＰＯ）が始まり、兵庫県姫路市のウインク体育館で３試合が行わ

れた。レギュラーラウンド４位で本県のプレステージ・インターナショナルア

ランマーレは、同３位の群馬銀行に１―３で逆転負けした。勝ち点はレギュラ

ーラウンドの順位に応じて得た２のまま。（山形新聞） 

 ３月 ３日 酒田港へ寄港するクルーズ船のおもてなし活動や国際感覚を身につけてもらう

ため、高校生と大学生を対象にした「酒田港おもてなしワークショップ」が開

催された。（私の街さかた４．１） 

 ３月 ３日 第６８回全国小・中学校・ＰＴＡ新聞コンクール（毎日新聞社、毎日小学生新

聞、全国新聞教育研究協議会主催、文部科学省など後援）で、余目第三小学校

の「なかま」と酒田第一中学校の「酒一中新聞」が、それぞれ最高賞の内閣総
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３／４蔵王山で樹氷を

つくる木「アオモリト

ドマツ」の害虫枯死問

題、県森林研究研修セ

ンターと山形大学林田

光祐教授は本県側６１

理大臣賞（学校新聞の部）に輝いた。県内から小中学校のダブル受賞という快

挙に関係者は喜びの声を上げた。（毎日新聞） 

 ３月 ３日 植物由来の天然繊維「からむし」で編んだバックや衣類、和紙によるちぎり絵

などを集めた合同展「春いちばんを告げる『春の装い展』」が、さかた街なか

キャンパスで開かれている。いずれも市内の「からむし工房あざみ」＝若浜町、

今野志美子さん（７５）主宰、和紙ちぎり絵教室「ちぎり絵花みずき」＝東泉

町二丁目、佐藤けい子さん（７８）主宰、山居町二丁目の障がい者福祉サービ

ス事業所「まざーずはーと」による合同展。作品約１００点を展示。（荘内日

報） 

 ３月 ３日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、兵庫県姫路市のウインク体育館でプレー

オフ３試合が行われ、レギュラーラウンド４位の本市のプレステージ・インタ

ーナショナルアランマーレは同２位のＪＡぎふに１―３で敗れた。勝ち点は２

のまま。（山形新聞） 

 ３月 ３日 学校法人「天真林昌学園」が運営していた天真学園高校、酒田南高校が統合し

前年４月に開校した酒田南高校の第１回卒業証書授与式が、浜田一丁目の同高

校体育館で行われ、３カ年の学びを終えた１７６人が新たな一歩を踏み出した。

（荘内日報） 

 ３月 ３日 酒田市山岳対策委員会の救助訓練が八幡地域の鳥海高原家族旅行村で行われ

た。地元や遊佐町の救助隊員のほか警察、消防の約３０人が参加し、機材の使

い方や積雪期の遭難者救助法を学んだ。（山形新聞） 

 ３月 ４日 東北公益文科大学の学生３人が２週間、モンゴル国の首都・ウランバートルに

ある国際協力機構（ＪＩＣＡ）機関の一つ「モンゴル日本人材開発センター」

でインターンシップを実施する。海外の国際機関でのインターンシップは東北

公益文科大学では初で、全国的にもかなり珍しいという。同センターで就業体

験を行うのは、２年の湯本巴瑠季さん（２０）、いずれも１年の中條紘大さん

（１９）と平沼里穂子さん（１９）の３人。国際的視野、国際感覚を身に付け
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４ヘクタール中、全枯

エリアが１４．５ヘク

タールに上ると発表 

 

３／４東京地裁は会社

法違反（特別背任）等

の罪で起訴された日産

自動車前会長カルロ

ス・ゴーン被告（６４）

の保釈を認める決定。

保釈保証金１０億円 

 

３／４米ドラマ「ビバ

リーヒルズ高校（青春）

白書」ディラン・マッ

ケイ役米俳優ルーク・

ペリーが死去、５２歳 

 

３／４英エレクトロ・

ロックバンド「ザ・プ

ロディジー」ボーカル、

キース・フリントが死

去、４９歳 

 

 

 

ることで、自国の発展、世界平和などに貢献できる人材育成に資するため、派

遣することにした。（荘内日報） 

 ３月 ４日 東北公益文科大学は、文部科学省の私立大学等改革総合支援事業に４タイプで

選定されたと発表した。全５タイプ中、４タイプでの選定は東北・北海道で唯

一。平成３０年度の事業が評価された形で、それぞれ１０００万円程度の助成

金が交付される。山形大学などと連携し、県内の高等教育機関への進学率、県

内定着率を高めるプラットフォーム形成の取り組みも選定された。教育の質的

向上▽他地域の大学等と連携した高度な教育研究▽グローバル化▽複数大学や

産業界との連携によるプラットフォーム形成―で支援を受ける。全５タイプで

選定されたのは東京都市大学のみ。４タイプ選定は全国で１０校。東北公益文

科大学は、授業外学習時間を延ばすため自主学習に使える施設「ラーニングコ

モンズ」の開設など、卒業生の質保証に関する取り組みや、世界各地の連携協

定校を活用した留学支援をはじめとするグローバル化などが評価された。プラ

ットフォームの形成は基幹校の東北公益文科大学と、山形大学、東北文教大学、

東北文教大学短期大学部、鶴岡工業高等専門学校の５つの高等教育機関のほか、

県、県商工会議所連合会、県商工会連合会、県社会福祉協議会とで進める。少

子化、人口減少が進む県内でも今後雇用・就職希望者の増加が見込まれる分野

として、福祉・医療・介護の分野に着目。産学官の枠組みで地元高等教育機関

への進学率と卒業生の県内就職率を高める。同年８月をめどに中長期計画を策

定し、事業内容や数値目標を定める方針。（山形新聞） 

 ３月 ４日 地元すし店の職人による「出張にぎりずしの会」が、障がい者支援施設・和光

園で開かれ、利用者８５人が出来たてのにぎりずしとちらしずしを味わった。

「浜寿し」店主柿崎和則さん（７０）と妻の京子さん（６７）が毎年開いてお

り、同年で２０回目となる。（山形新聞） 

 ３月 ４日 法人会連合会女性部会連絡協議会などが募集した「税に関する絵葉書コンクー

ル」の酒田地区表彰式が、若浜小学校で行われ、酒田税務署の前山静夫署長、
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３／５厚生労働省は、

人工多能性幹細胞（ｉ

ＰＳ細胞）から角膜組

織を作り、眼病患者に

移植する大阪大学の臨

床研究実施を条件付き

了承 

 

３／５江崎グリコと明

治は、液体ミルクにつ

いて、消費者庁から販

売許可を受けたと発表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

酒田法人会女性部会の佐藤幸美部会長が入賞児童に賞状などを手渡した。平成

３０年度は同教室を開いた若浜、黒森、八幡、浜中の４小学校から計８５点の

応募があった。酒田税務署長賞を受けて県コンクールでも入賞した梶原和真君

（１２）と、県コンクール入賞の横瀬優衣さん（１２）に賞状と記念品を手渡

した。（荘内日報） 

 ３月 ５日 一般社団法人日本損害保険協会は、本市に小型ポンプを搭載した軽消防自動車

１台を寄贈した。同月末までに飛島を所管する市消防団第５分団の第１部第２

班（勝浦）に配備される。平成３０年度は、本市を含め全国１９自治体が選ば

れた。この日、酒田市民会館「希望ホール」前で行われた贈呈式には、同協会

から車両製作を委託されたシバウラ防災製作所事業本部国内事業部の原郊倫主

任、市の梅木和広危機管理監、市消防団の佐藤薫団長、五十嵐慎一団本部長ら

が出席。寄贈車両の前で原主任が梅木危機管理監に大型レプリカキーを手渡し

た。（荘内日報） 

 ３月 ５日 翌年度のつや姫生産者認定証と雪若丸の生産組織登録証交付式が、山形市のパ

レスグランデールで行われた。また、「やまがた攻めの米づくり日本一運動食

味コンクール」の表彰式も行われ、本市関係では、上餅山ファームの後藤成義

代表理事が県知事賞（雪若丸の部）に輝いた。（荘内日報） 

 ３月 ５日 東邦出版（東京都新宿区）の子会社、アネラジャパン（東京都新宿区）は、犬

の機能性おやつ「名誉教授の愛したレシピ」を発売した。中型犬なら１週間分、

小型犬なら２週間分に相当する、５グラムの袋７袋入り。北里大学獣医学部の

樋口誠一名誉教授が監修し、アニマルコミュニケーター「アネラ」さんの協力

を得て、１００頭以上の犬に試食させ、犬が一番喜んで食べる配合にしたとい

う。青森県の木村秋則氏が無農薬、無肥料で栽培した“奇跡のリンゴ”と自然

栽培の玄米、漢方食材を使用した。山形の老舗米菓メーカーの酒田米菓が、油、

調味料、保存料、着色料、酸化防止剤、香料などは加えず、山形県の地下水だ

けで製造した。（ｂ－ｄｏｔ） 
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３／６公正取引委員会

は、道路舗装大手８社

に独禁法違反で総額６

００億円近い課徴金納

付命令を出す方針。ア

スファルト合材価格カ

ルテル 

 

３／６トヨタ自動車

が、宇宙航空研究開発

機構（ＪＡＸＡ）等と

共同で月面探査に乗り

出すことが分かる 

 

３／６会社法違反（特

別背任）等の罪で起訴

された日産自動車前会

長カルロス・ゴーン被

 ３月 ５日 冬期間の不振などを理由に１月から臨時休館している松山地域の温泉施設「眺

海の森さんさん」が、翌年度も引き続き休館することが分かった。市は安定し

た運営方法を検討し、翌々年度の再開を目指す。市議会建設経済常任委員協議

会で市側が示した。現在は市営で、平成２８年度から「ＮＰＯ法人まちづくり

ｎｅｔ松山」が指定管理者として運営しているが、近年は年間利用者が減少傾

向にあった。３年連続で運営収支の赤字が見込まれるという。市によると、同

法人の指定管理は予定通り翌々年度まで継続し、市と共に誘客方法などを検討

する。（山形新聞） 

 ３月 ６日 東日本で「うさちゃんクリーニング」を展開する業界大手ロイヤルネットワー

ク（本市・仲條啓介社長）が、３、４年後の株式のジャスダック上場を目指し

て準備を進めていることが分かった。社内にＩＰＯ（新規株式公開）準備室を

設け、持続可能な企業運営へ向けた体制づくりに取り組んでいる。ロイヤルネ

ットワークは昭和３６年創業。東日本で７０５店舗、７２工場を展開し、年商

は約１２０億円。資本金は３億４８１４万円で、発行済み株式総数は１０万８

２９６株。前年１１月２０日現在の従業員数は３１８９人。（山形新聞） 

 ３月 ６日 山元の坂本集落に春の訪れを告げる神事「でごぐり百万遍念仏」が午後、集落

の鎮守・貴船神社で繰り広げられた。地区民が長さ約７メートルもあるわら製

の数珠「念仏綱」を拝殿に叩きつけ、体にこすり付けて身体堅固などを願った。

（荘内日報） 

 ３月 ６日 南平田小学校は、山形放送愛の事業団に１万９０３５円を寄託した。前年１２

月、同小学校３年生が伝統野菜の赤ネギを販売した売り上げの一部を寄せた。

（山形新聞） 

 ３月 ６日 酒田市老人クラブ連合会酒田支部の「第３８回公式ワナゲ大会」が、国体記念

体育館で開かれ、老人クラブの会員たちが熱戦を繰り広げた。同年は、１７地

区から２８チームの選手２８０人と役員、合わせて３１０人が参加。（荘内日

報） 
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告（６４）は保釈保証

金１０億円納付、東京

拘置所から保釈 

 

３／６「白い蝶のサン

バ」等ヒット曲で知ら

れる歌手森山加代子が

癌のため死去、７８歳 

 

３／７覆面レスラー

「ザ・デストロイヤー」

として日米で活躍した

リチャード・ベイヤー

が死去、８８歳 

 

３／８京都大学が、人

工多能性幹細胞（ｉＰ

Ｓ細胞）をゲノム編集

し、移植時に拒絶反応

のリスクを大幅に減ら

す新技術を発表 

 

３／８パイオニアは、

香港ファンド「ベアリ

ング・プライベート・

エクイティ・アジア」

 ３月 ７日 県教育委員会は、県立高校再編整備計画（計画期間２０１５～２４年度）の年

次計画案を公表した。これまで１年ごとの公表を行なってきたが、地元自治体

や関係団体の要望を受けて２０２４年度までの計画案を一括公表した。本市関

係では、２０２３年度以降に酒田西高校の１学級の減となる。県教育委員会が

これまでに公表した２０２０年度までの年次計画で、酒田西高校普通科（平成

３０年度は３年が５学級、１、２年は４学級）は１学級がそれぞれ減と示され

た。県教委高校改革推進室によると少子化に伴う入学定員割れなどの現状へ対

応するとともに、１学年当たり４～８学級といった高校として望ましい規模を

確保して教育の質向上と学校の活力保持を図りたいと話している。年次計画案

は１年程度の周知や意見聴取期間を経て翌年３月の県教育委員会で決定する予

定。県教委は、庄内地区に設置を検討する中高一貫教育校に関して、１８日に

庄内５市町の代表者との意見交換を目的とした懇談会を開催すると発表した。

前月１２日の第１回懇談会では鶴岡市と三川町が賛成、庄内町が条件付きの賛

成に対し、本市は教育面だけでなくまちづくりにも影響がある。鶴岡南、鶴岡

北両高校以外を拠点としてほしいと意見が対立した。（荘内日報） 

 ３月 ８日 ２０～３０年先を見据えた酒田港の空間利用に関し、基本方針を示す中長期構

想の検討委員会第３回合が、酒田玉姫殿で開かれ、「北前酒田湊のＫＯＥＫＩ

（交易＆公益）好循環」を基本理念に掲げた構想案を確認した。同日出された

意見を踏まえて最終調整し、同月中に策定、公表を目指す。構想策定後は同年

秋までをめどに構想計画を改定する。（山形新聞） 

 ３月 ８日 翌年春に卒業予定の東北公益文科大学の３年生を対象にした就職ガイダンス

が、公益研修センターで始まった。学生たちは県内外から参加した計１３１社・

団体の人事担当者による説明に耳を傾けた。（荘内日報） 

 ３月 ８日 国際ソロプチミスト酒田が国際女性デーの同日、こぴあコープ酒田店で、乳が

んの早期発見のためにマンモグラフィー（乳房のエックス線撮影）検査を受け

るよう呼び掛ける街頭活動を行った。会員４人が参加した。（山形新聞） 
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から７７０億円の出資

を受けて傘下に入った 

 

３／８ＩＨＩ発表、民

間航空会社から受託し

ているエンジン整備の

無資格検査問題調査結

果、過去２年分で２１

１件の不正確認 

 

３／９関東で春一番。

前年より８日遅い 

 

３／９佐渡島沖で、佐

渡汽船の高速船が航行

中クジラに衝突。８０

人重軽傷 

 

３／９和牛受精卵と精

液が中国に不正流出し

た事件。大阪府警は、

家畜伝染病予防法違反

の疑いで、容疑者２人

逮捕 

 

３／９「五輪おじさん」

 ３月 ９日 本市出身で、前年１２月２５日に９５歳で亡くなったセイコーエプソン（長野

県諏訪市）の元社長・中村恒也さんをしのぶ「お別れの会」が、ガーデンパレ

スみずほで開かれた。遺族や本市の関係者ら約２００人が参列し、水晶発振（ク

オーツ）技術の開発研究を行い、腕時計の設計などに尽力した中村さんの業績

をたたえた。この日は、丸山至市長や、経済界の関係者らが別れの言葉を述べ、

中村さんの遺影が飾られた祭壇に花を手向けた。（読売新聞） 

 ３月 ９日 八森自然公園で、キンポウゲ科の多年草キクバオウレンが白い小さな花を咲か

せ、散策に訪れた人たちに春の足音を伝えている。キャンプ場北側の松林では、

１０～２０センチの茎をあちこちから真っすぐに伸ばし、かれんな花を付けて

いる。（山形新聞） 

 ３月 ９日 県新聞教育研究協議会（会長・布川敦京田小学校長）の「全国学校新聞コンク

ール受賞を祝う会」が、鶴岡市第三学区コミュニティセンターで開かれた。同

年度の第６８回全国小・中学校・ＰＴＡ新聞コンクール（毎日新聞社など主催）

で、小学校学校新聞の部で余目第三小学校の「なかま」、中学校学校新聞の部

で酒田第一中学校の「酒一中新聞」がそれぞれ内閣総理大臣賞に輝き、荘内地

域の学校がダブルで全国１位の快挙を成し遂げたほか、中学校学級新聞の部で

遊佐中学校１年４組の「フルーツ」が毎日新聞賞を受賞するなど、庄内の小中

学校の躍進が目立ち、全国に「新聞王国・庄内」の名をとどろかせた。祝う会

には、受賞校の担当教諭や県新研のメンバーら１６人が出席。布川会長あいさ

つ。来賓の浜名晋一毎日新聞山形支局長、七森剛荘内日報社取締役編集長、県

新研の小竹郁弥顧問が祝辞を述べた。受賞のあいさつで、酒田第一中学校の関

美奈子教諭らが喜びを語った。（荘内日報） 

 ３月１０日 「黒森歌舞伎」の正月公演に向け、演目を決める「太夫振舞」が、黒森日枝神

社で行われ、同年１１月のポーランド公演と同じ演目となる「義経千本桜」に

決定した。正月公演での「義経―」上演は、平成２２年以来１０年ぶり。（山

形新聞） 
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山田直稔が心不全のた

め死去、９２歳 

 

３／１０ノルディック

スキーＷ杯ジャンプ男

子＝小林陵侑（２２）

日本勢初個人総合優勝 

 

３／１０第１０９回バ

ドミントン全英オープ

ン・バーミンガム大会

男子シングルス桃田賢

斗初優勝。日本勢初金 

 

３／１０スピードスケ

ートＷ杯米ソルトレー

クシティー大会女子１

５００メートル高木美

帆が１分４９秒８３世

界新記録で優勝 

 

３／１０エチオピア航

空ボーイング７３７旅

客機がアディスアベバ

郊外で墜落。乗客乗員

１５７人死亡 

 ３月１０日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、愛知県刈谷市のジェイテクト体育館でプ

レーオフ３試合が行われた。レギュラーラウンド４位で本市のプレステージ・

インターナショナルアランマーレは同１位の姫路と対戦し、０―３で敗れた。

３連敗で勝ち点は２のまま。４位以下が確定し、１部昇格の可能性がなくなっ

た。（山形新聞） 

 ３月１０日 酒田港外港地区大浜海岸にアミノ酸が溶出する特殊なコンクリートブロックを

沈め、海藻の生育状況を調べているグループがこのほど、このブロックの藻場

にハタハタが産卵しているのを初めて確認した。港内の砂地に人工的に藻場を

造り、魚を育むという構想が現実味を帯びてきた。このグループは、平成２９

年３月に地元のダイバーや漁業者、酒田光陵高校、加茂水産高校、鶴岡工業高

等専門学校、東北公益文科大学、ＮＰＯ関係者らで組織した「酒田港藻場づく

りの会」＝代表・佐藤一道セカンドリーフ社長（４９）。佐藤代表らダイバー

や漁業者が中心になって平成２７年度から、特殊なコンクリートブロックを大

浜海岸に沈め、人工的に藻場を造成する実証実験を行う中で、多様な主体が加

わり、平成２９年度からあらためて水産庁の助成や国土交通省東北地方整備局

の支援を受け、実証実験を本格化させている。（荘内日報） 

 ３月１０日 立憲民主党の枝野幸男代表が、みずほ通りにあるスーパー前で街頭演説し、地

方からの変革の重要性を訴えた。（山形新聞） 

 ３月１０日 酒田調理師専門学校の卒業式が、同専門学校で行われ、２年制の高度調理技術

科第１５期生、１年制の調理科第４７期生、各１４人の計２８人が巣立った。

保護者や在校生、教職員、来賓を含め約１３０人が出席した。（荘内日報） 

 ３月１１日 東日本大震災の発生から８年目を迎え、庄内地方の各地で追悼行事が行われた。

本市では、生涯学習施設「里仁館」（冨士直志館長）が中心となり、社会福祉

協議会、中通り・中町中和会両商店街振興組合、東北公益文科大学と共に実施。

中町にぎわい健康プラザで「８年目のキャンドルナイトｉｎ中町」が行われ、

東北公益文科大学や中町にぎわい健康プラザでのワークショップに参加した市
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３／１１天皇、皇后両

陛下は、御所で、パラ

オ、レメンゲサウ大統

領夫妻と昼食を共にさ

れた 

 

３／１１東日本大震

災、発生から８年、依

然不明２５３３人 

 

３／１１「日本オリン

ピックミュージアム」

に日本がボイコットし

た１９８０年モスクワ

五輪代表の名前を「日

本代表選手」として刻

む。歴代五輪全選手の

名を歴史に残す 

 

３／１１マンモスの化

石組織からＤＮＡ抽

出、マウス卵子注入後、

マンモスの新たな細胞

核に変化し始めること

が分かる。近畿大学入

民による手作りキャンドル約１０００個がともされた。同プラザで行われたセ

レモニーでは、酒田詩の朗読会を主宰する阿蘇孝子さんによる詩の朗読、酒田

マリーンジュニア合唱団の合唱に引き続き、参加者が見守る中、午後７時前に

メインキャンドルに点火した。中町モールに並んだキャンドルは、柔らかな炎

で「３・１１ 想いをつなぐ」の文字を浮かび上がらせ、強風の中、参加者た

ちはその淡い明かりをじっと見つめていた。（荘内日報） 

 ３月１１日 庄内産ワイン振興プロジェクト会議の会合が県庄内総合支庁で開かれた。出席

業者は、エルサンワイン松ケ丘、月山ワイン山ぶどう研究所、窪畑ファーム、

楯の川酒造、日向エステート。２回目の会合で行政、農業団体の関係者など約

２０人が出席。（山形新聞） 

 ３月１１日 大相撲春場所２日目、新弟子らによる前相撲がエディオンアリーナ大阪で始ま

り、埼玉栄高校で前年の全国高校総体を制した斎藤改め北の若（１８）＝本名

斎藤大輔、本市出身、八角部屋＝は、一気の突き出しで白星デビューを果たし

た。（山形新聞） 

 ３月１１日 北平田保育園と農事組合法人ファーム北平田、ＪＡ庄内みどり、北平田コミュ

ニティ振興会の４者が、災害時に農業用ハウスなどを避難場所として提供する

ための協力協定を締結した。最初の合同避難訓練を北平田コミュニティセンタ

ー周辺で行った。（山形新聞） 

 ３月１２日 「文部科学大臣杯第１０回記念全日本少年春季軟式野球大会」へ出場する酒田

飽海地区の中学生選抜チーム・酒田シャークスのメンバーが、酒田市役所を表

敬訪問し、丸山至市長に抱負を語った。この日は、齋藤和弘監督、冨樫優太主

将（１４）＝酒田第四中学校２年、本間葉琉投手（１４）＝同、小松健一コー

チ（鳥海八幡中学校教諭）の４人が訪れた。丸山至市長激励、激励金を渡す。

（荘内日報） 

 ３月１２日 平成３０年度の庄内地域農林水産業若者賞の表彰式が、県庄内総合支庁が行わ

れ、高橋身依さん（４０）＝浜中、ほか２人をたたえ表彰した。農林水産業で
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谷明名誉教授らチーム

発表 

 

３／１１北朝鮮の金正

恩朝鮮労働党委員長異

母兄金正男氏殺害事

件、実行犯女インドネ

シア国籍シティ・アイ

シャ被告（２７）釈放 

 

３／１２天皇陛下は皇

居・宮中三殿で４月３

０日に退位することを

歴代天皇等に報告する

「期日奉告の儀」に臨

まれた 

 

３／１２次期東京五輪

開幕まで５００日、大

会組織委員会は競技種

目を表す絵文字「ピク

トグラム」５０種類を

発表 

 

３／１２急性骨髄性白

血病発症には、血液細

活躍する優れた若者の功績や地域課題解決に向けた取り組みの顕彰を目的に県

が総合支庁ごとに実施している。高橋さんは、若手女性農業者主体の交流組織

「すくすくあぐりネット」の会長を務める。（荘内日報） 

 ３月１２日 １級建築士事務所「キャドウイング」（本市）の社長を務める金内勝彦さん（６

４）が、広野の介護予防センター「さくら広野」を訪問。利用者を前にそば打

ちを披露するとともに、昼食時には打ちたてのそばを振る舞った。（荘内日報） 

 ３月１３日 県は第１９回統一地方選挙に係る提言募集の結果を発表した。県内全域から１

７１点が寄せられ、最優秀作品には酒田第二中学校３年の富樫愛さんの作品が

選ばれた。（荘内日報） 

 ３月１３日 大相撲春場所４日目、斎藤改め北の若（本名斎藤大輔、本市出身、八角部屋）

が前相撲で２連勝とし、一番出世を決めた。（山形新聞） 

 ３月１４日 羽越本線は午前、秋田県内で運休や遅れが出た。酒田－秋田間の普通列車上下

計６本が運休し、上り１本が約１時間遅れた。約２３０人に影響した。（山形

新聞） 

 ３月１５日～１７日 交流都市である東京都武蔵野市の市民交流ツアーの一行が本市を訪

れ、中心市街地の町歩きや食など、港町酒田の魅力を堪能している。酒田への

市民交流ツアーは隔年で実施しており、公募した２０代から８０代までの２０

人が参加。「美食探訪！ 酒田ぶらり町歩きの旅」と銘打ち、酒田が誇る割烹、

すし、酒田フレンチなどの食と、前年９月に放映されたＮＨＫの人気番組「ブ

ラタモリ」でタモリが訪れた本間家旧本邸や山居倉庫をはじめ、港町酒田の息

吹を伝える観光スポットなどを巡っている。２日目午前は、日吉町二丁目の山

王くらぶ（国登録有形文化財）で傘福作りを体験。酒田商工会議所女性会の傘

福くらぶメンバーの指導で布製のつるし細工「花」を作った。参加者はお互い

に教え合いながら、和気あいあいと楽しんでいた。（荘内日報） 

 ３月１５日 酒田ライオンズクラブ（ＬＣ、阿部健太郎会長、会員７８人）は、同年春に入

学する新１年生の交通安全に役立ててほしいと、蛍光色のランドセルカバーを
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胞等にある酵素異常が

関与。大阪大学微生物

病研究所高倉伸幸教授

らチーム発表 

 

３／１２英下院は１月

に否決したＥＵ離脱合

意案を改めて採決、賛

成２４２票、反対３９

１票の大差で再否決 

 

３／１３県は、インフ

ルエンザ警報を解除 

 

３／１３米ハワイ島国

立天文台「すばる望遠

鏡」で観測、約１３０

億年前の初期宇宙に存

在した巨大ブラックホ

ール８３個発見。愛媛

大学等国際チーム 

 

３／１３ナイジェリア

ラゴスで小学校やアパ

ートが入る４階建物倒

壊。児童ら１００人近

市に寄贈した。この日、酒田市役所で行われた贈呈式で阿部会長が丸山至市長

に１７００枚を寄贈。丸山至市長は感謝を述べた。カバーは各小学校の入学式

で該当児童に贈られる。酒田特別支援学校にも新入生５人分が贈られた。（荘

内日報） 

 ３月１５日 酒田南高校の美術部の作品展が、さかた街なかキャンパスで始まり、市民らが

力強い作品の数々に見入っている。前年４月に開校した同高校の美術部員は１、

２年生６人。前年秋に引退した３年生５人と、旧酒田南高校、旧天真学園高校

美術部ＯＢ、教職員、画材などを提供した地元住民ら約２０人が油彩や立体造

形、水彩、クレヨン画など計３５点を出品した。（荘内日報） 

 ３月１５日 酒田地区日中友好協会（会長・丸山至市長）主催の中国語講座の閉講式が夜、

東北公益文科大学で行われた。同協会事務局長の伊藤哲哉山形新聞取締役庄内

支社長があいさつ。渋谷周二、孫志紅の両講師が感想を語った。平成３０年度

の講座は初級、中級、実践の３クラスに分かれて実施し、約３０人が学んだ。

（山形新聞） 

 ３月１６日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、国体記念体育館でプレーオフ（ＰＯ）３

試合が行われ、レギュラーラウンド４位で本市のプレステージ・インターナシ

ョナルアランマーレは同５位のＧＳＳ東京と対戦し、３―０でＰＯ初勝利を挙

げた。通算成績は１勝３敗で、勝ち点を５とした。（山形新聞） 

 ３月１６日 本市出身の写真家・土門拳が撮影した室生寺（奈良県宇陀市）を紹介する企画

展「室生寺 モノクロの光と影」が、土門拳記念館で開かれている。昭和５０

年に東京で開かれた土門の「室生寺展」で展示した作品を中心に５９点を紹介

し、最晩年に撮影したカラー作品も並んでいる。（山形新聞） 

 ３月１６日 島民の愛に包まれて 1人きりの門出－。飛島中学校（阿部周校長）で、卒業式

が行われ、飛島唯一の中学生渋谷新さん（１５）が巣立った。在校生がいない

ため、同中学校はこの春から２度目の休校となる。卒業式には島民を含め約４

０人が参列。名前を呼ばれた新さんは堂々と登壇し卒業証書を受け取った。阿



66 

２０１９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

己亥 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

く生き埋め 

 

３／１４国内３例目、

和歌山県湯浅町の地層

から、大型恐竜スピノ

サウルス類の歯の化石

発見 

 

３／１４アフリカ、モ

ザンビーク周辺にサイ

クロン「アイダイ」上

陸、約１０００人死亡 

 

３／１５四国電力伊方

原発３号機の運転を禁

止するよう、山口県東

部の三つの島の住民３

人が求めた仮処分、山

口地裁岩国支部は申し

立て却下 

 

３／１５ニュージーラ

ンド南島クライストチ

ャーチのイスラム教モ

スク２カ所で銃乱射事

件、４９人死亡。警察

部校長はエールを送った。（山形新聞） 

 ３月１６日 「春灯し―酒田雛街道」の関連イベントとして日昼、さかた街なかキャンパス

で高校生による「ひなまつり茶会」が開かれ、酒田西、酒田南両高校茶道部員

のたてたお茶を市民や観光客が味わった。「―雛街道」に合わせて中通り商店

街振興組合（菅野弘幸理事長）が毎年、美しいひな人形の数々とお茶を同時に

楽しんでもらおうと、市内各校の茶道部の協力で開催している茶会。この日は

両高校の部員計１１人が参加した。周囲に展示された酒田南高校美術部による

作品、飽海地区高校文化連盟茶道専門部長を務める齋藤善明和順館高校校長の

筆による短冊「和顔愛語」、梅の花が華やいだ雰囲気を醸し出す中、立礼でお

もてなし。大勢の市民が訪れた。（荘内日報） 

 ３月１６日 ネコ専門の写真家として注目を集めている関由香さん（茨城県つくば市）の写

真作品を集めた企画展「ねこうらら」が、市美術館で開幕。（荘内日報） 

 ３月１６日 酒田港第一船溜で「男性のような人が浮いている」と市内に住む６０代の漁師

が１１０番通報した。男性は海面から頭部だけを出した状態で立った姿勢で浮

いていた。酒田警察署によると、男性に目立った外傷はなく、すでに死亡して

いた。１６日午前１時過ぎに行方不明届が出ていた酒田市内に住む８０代男性

とわかった。同警察署で死因などを調べている。（産経新聞） 

 ３月１６日 離島・飛島へ移住した若者ら１０人でつくる合同会社「とびしま」は、島内に

ゲストハウスを整備しようと、インターネットで資金を募る「クラウドファン

ディング」を実施している。目標額は、約５００万円と見込んでいる改装資金

のうちの３５０万円。資金が確保できれば６月に着工し、７月のオープンを目

指す。同社は、高齢化が進む島の集落の存続を目的として平成２５年に設立。

島内でカフェを経営し、観光客を呼び込むなどしてきた。ゲストハウスは、工

事業者の共同宿舎として使われていた建物を改装する予定で定員は３０～４０

人。年会費を払えば一定の日数は無料で泊まれる会員制で、島で事業展開をし

たい人や、芸術作品を制作したい人など、繰り返し島を訪れて滞在する人たち
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は男女４人を拘束 

 

３／１５元住友銀行頭

取森川敏雄が肺炎のた

め死去、８６歳 

 

３／１６米ギタリス

ト、ディック・デイル

が死去、８１歳 

 

３／１７将棋第６８回

ＮＨＫ杯、羽生善治九

段（４８）が７年ぶり

１１回目の優勝。タイ

トル戦を除く一般棋戦

の優勝回数が最多計４

５回 

 

３／１７Ｆ１開幕戦豪

ＧＰメルボルン大会、

ホンダが１１年ぶり復

帰後初の表彰台３位 

 

３／１７ロック歌手内

田裕也が死去、７９歳 

 

を増やすことを目的としている。寄付は５月１３日午後１１時まで募り、金額

に応じ返礼品として海産物や、ゲストハウスの会員権などを贈る。仮に、目標

額に届かなかった場合は返金する。（読売新聞） 

 ３月１７日 バレーボールのＶリーグ女子２部は、国体記念体育館でプレーオフ（ＰＯ）の

最終戦３試合が行われ、レギュラーラウンド４位で本市のプレステージ・イン

ターナショナルアランマーレは同６位の大野石油広島と対戦し、２―３で逆転

負けした。通算成績は１勝４敗。勝ち点を６とし、４位で同シーズンを終えた。

（山形新聞） 

 ３月１８日～２０日 大学生ボランティア組織による海岸漂着ごみの回収活動が、鶴岡市の

湯野浜海岸で始まった。海岸約１．５キロをエリアに、一般参加の市民らとも

力を合わせて活動を展開する。全国約１００大学の学生約４１００人の加盟す

るＮＰＯ法人「国際ボランティア学生協会」（略称・ＩＶＵＳＡ、本部・東京

都）が主催する「山形県日本海沿岸清掃活動」。東北公益文科大学や、ＮＰＯ

法人パートナーシップオフィスなど地元関係者と連携して平成２８年から毎年

続けており、環境問題への理解や学生交流を深めている。過去３回は夏の実施

だったが、海流や気候要因で漂着が増える冬の終わりに合わせて初実施。全国

各地の３２キャンパスから１２４人、地元学生として山形大学、東北公益文科

大学の２大学から１８人が参加した。（荘内日報） 

 ３月１８日 県教育委員会は、鶴岡市に設置を計画している中高一貫教育校について、庄内

５市町の副首長、教育長との第２回懇談会を三川町の県庄内総合支庁で開いた。

各市町から賛成、容認の意見が相次ぐ中、酒田市は前回同様に反対を示し「ど

うしても設けるのであれば北庄内、酒田の高校にも地域の希望に合った配慮を

してほしい」と求めた。（山形新聞） 

 ３月１８日 本市を本拠地に活動するバレーボールチーム、プレステージ・インターナショ

ナル アランマーレの選手、スタッフが酒田市役所を表敬訪問した。チームを代

表して訪れた西尾博樹部長、北原勉監督、森寿実子主将、田村愛美副主将、江
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３／１８蘭ユトレヒト

の路面電車内で男が乗

客に発砲。３人死亡、

５人負傷 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３／１９政府が決めた

川優貴副主将は、前日まで熱戦が繰り広げられたＶ．ＬＥＡＧＵＥ ＤＩＶＩ

ＳＩＯＮ２ ＷＯＭＥＮ Ｖ．ＦＩＮＡＬＳＴＡＧＥ「ファイナル６」と、躍

進の２０１８－２０１９シーズンを振り返り、また翌シーズンへの展望・決意

を述べた。（酒田市ホームページ） 

 ３月１８日 同月２―９日の７泊８日の日程でロシア第２の都市サンクトペテルブルク市を

訪問した酒田市使節団が夜、酒田市産業振興まちづくりセンターで報告会を開

き、酒田南高校の生徒ら団員が現地で日本語を学ぶ生徒らと交流した様子など

を語った。前年２月には丸山至市長やＪＡ関係者による使節団が訪れ、経済や

文化など多面的な交流推進を要請。同年度から学校間の青少年交流に取り組む

ことになり、その第１弾として、本市と人材育成などに関する連携協定（前年

１月締結）を結んでいる酒田南高校の桑原司さん（１７）、進藤美沙さん（１

７）、太田早紀さん（１７）の２年生３人と、教員の佐々木祐子さん、市交流

観光課の高橋亮主事の５人による使節団を派遣した。一行は成田、モスクワ経

由で同月３日にサンクトペテルブルク市入り。４日は日本総領事館や１１年制

の小中高一貫教育校の国立第５８３番学校、５日は同第８３番学校を訪問し、

ロシアの民族舞踊や料理など学校生活を体験したほか、折り紙や書道、酒田甚

句など日本の文化を伝えながら交流。放課後には日本語を学ぶ生徒から日本語

で観光地を案内してもらった。７日にはサンクトペテルブルク市役所を表敬訪

問し、対外関係委員会のグリゴリエフ委員長と意見交換。さらに露日友好協会

や世界三大美術館の一つに数えられるエルミタージュ美術館も訪問し、８日に

帰途に就いた。この日の報告会には学校や保護者、市内の国際交流の関係者ら

約３０人が参加。団員たちが交代でスライドの映像を示しながら現地の様子を

紹介した。市は翌年度も学校間の青少年交流を続けるほか、５月にペテルブル

クの日本総領事館が開く「ロシアにおける日本年」関連行事にも参加する予定。

（荘内日報） 

 ３月１９日 んめ、もっけだの－。庄内弁に八幡地域大沢地区の児童が描いたイラストを合
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外国名から「ヴ」表記

なくなる。 

 

３／１９国土交通省は

１月１日時点公示地価

発表。地方圏は全用途

平均プラス０．４％、

２７年ぶり上昇 

 

３／１９探査機はやぶ

さ２小惑星りゅうぐう

観測、含水鉱物がある

ことが分かる。会津大

学、宇宙航空研究開発

機構（ＪＡＸＡ）等チ

ーム発表 

 

３／１９渡り鳥同様、

人間も地球の磁気を感

じる能力があることを

発見。東京大学と米カ

リフォルニア工科大学

等共同研究チーム発表 

 

３／１９嵯峨嵐山文華

館発表、江戸中期俳諧

わせた、無料通信アプリ「ＬＩＮＥ」向けスタンプ「庄内弁 ｂｙ 大沢清流

太鼓の子どもたち」が完成した。温かみのある言葉と子どもたち手書きのかわ

いい絵で庄内弁をＰＲ。スタンプの一般販売が始まった。スタンプは４０種類

１セットで、動物などを模した庄内弁を話すキャラクターが描かれている。制

作したのは大沢コミュニティ振興会。原画は前年末、同振興会が開いた「冬休

みキッズ楽校」で地元の「大沢清流太鼓」に所属する八幡小学校１～６年の１

３人が描いた。子どもたちが好きな方言を選び、色鉛筆などで自由に描いたイ

ラストを付けた。スタンプ制作は大沢地区の地域おこし協力隊阿部彩人さん（３

８）＝本市出身が企画。（山形新聞） 

 ３月１９日 県は、遊佐町の沿岸部約２５８ヘクタールを、津波防災地域づくり法に基づく

津波災害警戒区域（イエローゾーン）に指定した。東北で指定は初めて、全国

では１２番目。鶴岡、酒田両市については、早期の指定に向けて順次、住民説

明会を開催するとしている。今後、本市の１０９６ヘクタール、鶴岡市の４０

１ヘクタールも警戒区域に指定する考え。（山形新聞）（河北新報） 

 ３月１９日 加藤総業（本市、加藤聡社長）は、遊佐町内の全小中学校に教育用品を寄贈し

た。前年９月に私募債（１億円）を発行する際、山形銀行の学校寄付型私募債

（夢みらい応援私募債）を利用し、その手数料の優遇分を原資にした。町役場

で行われた贈呈式で加藤社長あいさつ。時田博機町長は謝意を伝えた。（山形

新聞） 

 ３月２０日 酒田港から庄内産スギ材を中国に輸出する船の第１便が出発するのを前に、同

港で関係者による現地確認が行われた。県内３社から丸太の供給を受け、王子

製紙のグループ社・王子木材緑化（東京）が輸出する事業で、第１便は同月下

旬に出航予定。現計画では酒田港からの輸出量は年間７０００～８０００立方

メートル。県の統計年報で確認できる昭和４１年以降で最大量の木材輸出で、

さらに拡大する見込みだという。県内での伐採作業は遠田林産（本市、遠田勝

久社長）を中心に庄内、最上地域の３社が請け負う。前年１１月に切り出しを
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師与謝蕪村の最期や、

埋葬までの経過を書い

た記録が見つかる 

 

３／２０昭和天皇の孫

で、天皇陛下の甥に当

たる旧皇族の東久邇信

彦が死去、７４歳 

 

３／２０長崎市でソメ

イヨシノ開花。全国で

最も早い。平年より４

日早く、前年より３日

遅い 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

始め、本市や遊佐町、最上地域から２７００立方メートルを集めて古湊埠頭に

保管していた。酒田港からの第１便は王子木材緑化が手配した船を使い、秋田

県能代港で積んだ５０００立方メートルと合わせて輸出する。この日は、王子

木材緑化や遠田林産のほか、県など行政機関の関係者約１０人が作業状況を確

認した。船は１９日に酒田港に入港し、同日からクレーンでの積み込みを始め

た。終了後、船で薫蒸処理し、中国・上海近くの港から荷揚げする予定。梱包

材や建築資材、家具などに使われるという。県内で買い手が付かなかった直径

１６センチ未満と４０センチ超を含む８センチ以上が対象のため、本県林業の

活性化につながると期待されている。（山形新聞） 

 ３月２０日 国際ソロプチミスト酒田は、同年春に市内の全２２小学校に入学する児童約７

００人分のネームプレート用クリップを市に寄贈した。丸山至市長お礼。（荘

内日報） 

 ３月２０日 県医師会と酒田地区医師会十全堂、本市、酒田市教育委員会は、本市の小中学

校で働く教員の心身の健康増進を目的とした連携協定を結んだ。こうした協定

の締結は県内初。協定では、５０人未満のため産業医が配置されていない公立

小中学校の教員らが産業医を利用できる体制をつくるとしており、４月から施

行される、残業時間の上限規制などを盛り込んだ改正労働基準法に対応するた

め、産業医が教員らの残業時間のチェックを行う。新学期に入って忙しくなる

４、５月に月１００時間以上残業した教員を対象に面談も実施するという。酒

田市役所でこの日、丸山至市長と村上幸太郎教育長、県医師会の中目千之会長、

地区医師会十全堂の佐藤顕会長が協定書に署名した。（読売新聞） 

 ３月２０日 庄内自然エネルギー発電（東京、社長・新田嘉七平田牧場社長）が遊佐町吉出

地区に建設した大規模太陽光発電（メガソーラー）施設の売電が始まり、関係

者によるセレモニーが、ガーデンパレスみずほで行われた。山形銀行、ＪＡ庄

内みどり、農林中央金庫とで行う総額３８億円の協調融資が長期融資の実行に

移る時期に合わせ、開催した。庄内自然エネルギー発電は生活協同組合の生活
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クラブ（東京）グループが中心となり設立した。メガソーラー施設は採石跡地

を利用し前年４月着工。敷地面積３１ヘクタール、発電規模約１８メガワット。

同年１月から売電している。（山形新聞） 

 ３月２０日 「庄内浜ブランド創出協議会」（会長・沼沢弘幸県庄内総合支庁産業経済部長）

の平成３０年度第３回会合が、本市の県庄内総合支庁水産振興課で開かれ、同

年度に新たに立ち上げた「ズワイガニ部会」は翌年度にブランド名称の検討に

入るなど、翌年度の事業方針を確認した。この日の会合には卸業者を含む会員

と事務局、合わせて約２０人が参加。（荘内日報） 

 ３月２０日 酒田青年会議所（ＪＣ、若村光司理事長）は、酒田まつりのシンボルとなりつ

つある山車「立て山鉾」について、同年１０月をめどに市民組織を立ち上げる

方針を発表した。同ＪＣがまちづくりの一環で製作してきたが、設置場所が毎

年変わり、翌年からは保管場所もなくなるなど課題が多いため、市民ぐるみで

山鉾を製作・活用する体制を構築し、まちの活性化につなげていく考え。市民

組織については夜、同ＪＣが産業会館で開いた公開例会で発表した。主管した

同ＪＣ「救済！山鉾委員会」の久木原満委員長（３７）が、本市同様に大型山

車を使っている青森県五所川原市や秋田県能代市では行政や商工団体の強力な

リーダーシップの下、市民ぐるみで観光振興につなげてきた経緯や、「本間光

丘も町全体の結束を強めるために山車（亀笠鉾）を作った」など指摘。その上

で、▽立て山鉾とまちづくりの関係についてあらためてビジョンを策定▽１０

月２５日の公開例会までに市民組織「山鉾文化保存会」を設立▽保管場所の確

保について、市などに要望書を提出する―など、同年度の活動方針を発表した。

この日の公開例会は「立て山鉾よ、どこへ行く」をテーマに開き、一般を含め

約７０人が参加。五所川原市の「立佞武多の館」館長の菊池忠さん、能代市の

「天空の不夜城」協議会事務局の柳原清司さん、酒田ＪＣで立て山鉾製作を提

案した第４０代理事長の佐藤昌則さんの３人によるパネル討論が行われた。（荘

内日報） 
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３／２１日米通算４３

６７安打の大打者、米

大リーグマリナーズの

イチロー外野手（４５）

現役引退表明 

 

３／２１中国江蘇省塩

城市の化学工場で大規

模爆発、死者４７人、

６００人以上けが 

 

３／２１イラク北部モ

スルで、クルド人の家

族連れを乗せチグリス

川を運航中だったフェ

リー沈没、９４人死亡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３月２１日 陸羽西線の古口駅構内でポイントが切り替わらなくなるトラブルが発生したた

め、列車に遅れが発生し、上下線２本が古口－酒田駅間で区間運休となった。

（山形新聞） 

 ３月２１日 庄内地方とゆかりが深い西郷隆盛の書簡などを展示販売する書画逸品展が、マ

リーン５清水屋で開かれている。（山形新聞） 

 ３月２１日 日本人初の英国・ロンドン地下鉄公認音楽家となった本市出身のギタリスト土

門秀明さん（５４）＝東京都＝のコンサートが、持地院（大滝宗徳住職）本堂

で開かれた。この日は、春の彼岸の中日で、コンサートを知らずに訪れた多く

の参拝者も美しい音色に誘われて続々と本堂に集まり、目を閉じながらうっと

りと聞き入っていた。土門さんと大滝住職が琢成小学校、酒田第一中学校の同

学年だった縁で、入場料無料で開催した。（山形新聞） 

 ３月２１日 酒田光陵高校音楽部管弦楽部（岡部彩伽部長、８人）の弦楽アンサンブルコン

サートが、酒田キリスト教会で開かれ、チャペルに弦楽器の柔らかな音色を響

かせ、観客を魅了した。（荘内日報） 

 ３月２１日 県内を中心に訪問するタイからのツアー一行の歓迎パーティーが夜、ホテルリ

ッチ＆ガーデン酒田で開かれ、約２００人の参加者が酒田と日本の魅力を満喫

した。ツアーはみちのくインバウンド推進協議会（同市、熊谷芳則理事長）の

タイに照準を合わせた誘客活動を受け、現地の旅行代理店ワールド・プロが企

画した。この度訪れたのは、食用油大手タイ・ベジタブル・オイルの関連企業

役員らが参加する報奨旅行一行が主体。２０日に仙台空港に到着し、山寺や最

上川舟下りを楽しみ酒田入りした。今後加茂水族館、宮城県内などを訪問し、

２４日に帰国する。パーティーでは地元小中高生のダンスや、酒田舞娘による

演舞が披露されたほか、庄内浜で水揚げされた魚を料理人がその場でさばき、

参加者はスマートフォンやカメラを片手に興味津々の様子だった。餅つきや着

物、甲冑の着付けなど日本文化を体験できるコーナーも人気を集めていた。タ

イ国際航空は、運休している仙台―バンコク線の定期便を同年秋にも復活させ
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る見込み。（山形新聞） 

 ３月２２日～２３日 ２０２０年の東京オリンピック・パラリンピックで、ニュージーラン

ド（ＮＺ）のホストタウンになっている本市に、同国オリンピック委員会の関

係者が訪れ、本市が事前キャンプ誘致を目指すトライアスロン競技の関連施設

や市内の文化施設などを視察した。訪れたのは、ＮＺオリンピック委員会で各

競技チームの対外交流を担当するチーム・サービス・ディレクターのジェイク・

ウィルキンスさんと、同委員会関連会社コーディネーターのステファン・グレ

イスさんの２人。２人は初日の午後、東北公益文科大学の宿泊施設をはじめ、

光ケ丘陸上競技場、プール、クロスカントリーコースなどを視察した後、酒田

市役所を表敬訪問し、丸山至市長から歓迎のあいさつを受けた。ウィルキンス

さんは視察の感想を述べた。事前キャンプについては明言を避けた。ホストタ

ウンとの交流については期待を述べた。２人はその後、酒田市役所で市ホスト

タウン推進協議会の会員らに対し、ホストタウンに期待することなどについて

講話。２３日には即身仏がある海向寺や山王くらぶ、山居倉庫、本間美術館な

ど、市の歴史・文化を伝える施設を視察した。（荘内日報） 

 ３月２２日 元眼科医の海野淑子さん（９３）＝中央西町＝が本市に寄贈したピアノを活用

した初の音楽会「ランチタイムコンサート」が昼、酒田市民会館「希望ホール」

ホワイエで開かれ、「２０１８日本バッハコンクール全国大会」で銀賞を受け

た斎藤真由さん（酒田第六中学校１年）をはじめ、市内でピアノ教室を主宰す

る光國寺菊榮さん（駅東一丁目）の教え子３人が演奏。訪れた約１４０人の市

民は昼のひととき、音楽を堪能した。（荘内日報） 

 ３月２２日 山形、秋田両県や周辺自治体、警察などの関係機関でつくる鳥海山火山防災協

議会幹事会の平成３０年度第２回会合が、勤労者福祉センターで開かれた。前

年１０月に承認された大規模噴火時の避難計画で、避難対象地域となった４市

町の家庭などに配布する火山防災マップの完成が報告された。マップは鳥海山

の火山活動の歴史や、噴火警戒レベル、避難時の心得などを紹介するＡ４判２
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１ページの冊子。Ｂ１判のハザードマップがセットになっており、両県で想定

される火口ゾーンや火山泥流の最大深度、噴石が降る恐れのある場所を示した

ほか、迅速、円滑な避難に役立つように避難所や避難経路も盛り込んだ。マッ

プ改訂は平成１８年３月以来で、１万７０００部を作成。翌年度早々にも酒田

と秋田県由利本荘、にかほ３市の対象地域内計約２８００世帯に加え、遊佐町

の全戸約４７００世帯に配布する。両県や４市町のサイトでも公開予定。協議

会の平成３１年度活動案として、事務局から▽マップの周知・啓発▽火口周辺

での救助対策策定―などが示され、出席者約６０人が確認した。（山形新聞） 

 ３月２２日 庄内地方の食の魅力を集めた大試食会「自慢の逸品フェア」が、庄内空港で開

かれた。空港に店舗や広告を設置する地元企業など１６社が各ブースに分かれ

出品した。庄内空港ビルが企画し、同年で２回目。（山形新聞） 

 ３月２２日 酒田「小さな親切」の会（前田直己会長）は、作文集「しんせつシャワーがふ

ってきた」などの図書について酒田市教育委員会を通じ、市内の２２小学校・

８中学校と図書館に寄贈した。同会事務局を務める前田製管で行われた贈呈式

では、村上幸太郎教育長、菅原司芝教育部長、丸岡卓也学校教育課長補佐が訪

問。村上幸太郎教育長はお礼を述べた。（荘内日報） 

 ３月２２日 荘内銀行は、ＪＲ酒田駅前周辺の再開発事業を手掛ける「光の湊」（本市、大

野重美社長）に対し、主幹事としてシンジケートローン方式（協調融資）によ

る契約金額３７億８０００万円のコミットメント期間付きタームローンを組成

し、融資関連契約を結んだ。コミットメント期間は約３年。シンジケート団に

は山形銀行、きらやか銀行も参加している。コミットメント期間付きタームロ

ーンとは、期間内で限度額以内であれば、分割していつでも借り入れ可能なロ

ーン。同社は本市と西松建設（東京）が共同出資して設立した特別目的会社（Ｓ

ＰＣ）で、図書館機能を持つ公共施設「酒田コミュニケーションポート」（仮

称）とビジネスホテルが入るＡ棟、駐車場や商業店舗のＢ棟、分譲マンション

のＣ棟で構成される。２０２０年にＡ棟の一部が先行オープンし、施設全体の
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３／２３第９１回選抜

高校野球大会、平成最

後の甲子園。３２校に

よる熱戦がスタート 

 

３／２３国連児童基金

（ユニセフ）はサイク

ロンが直撃したモザン

ビークで子ども１００

万人が被災したと発表 

 

３／２３イスラム過激

派組織「イスラム国（Ｉ

Ｓ）」掃討作戦、半年

間で民間人死者６３０

開業は２０２２年春ごろを予定している。総事業費は１０９億５０００万円。

融資金は工事費などに活用され、土地や建物のテナントへの売却代金が返済原

資に当てられる。（山形新聞） 

３月２３日～２４日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協

会など主催）は４月２７日の号砲まで１カ月余りとなった。出場する１１チー

ムともエントリー選手の選考が大詰めを迎えており、ロードレースや記録会に

出場するなど、本番に向けた準備が進んでいる。【酒田・飽海】高校生が選考

を兼ね、光ケ丘陸上競技場で開かれた酒田春季長距離記録会に出場。５０００

メートルで夜久幸之助（酒田南高校）が１５分３３秒でチームトップだった。

２４日は中学生と一般が鶴岡ロードレース大会に出場し、一般１０キロでメン

バーが１、３、４位に入った（山形新聞） 

３月２３日 酒田マリーンジュニア合唱団の定期演奏会が酒田市総合文化センターで開か

れ、団員たちが美しいハーモニーを響かせた。小学１年から中学３年の２１人

で活動。市内で音楽スタジオを主宰する関矢順さんらが指導。６３回目。この

日は「どこかで春が」「しゃぼん玉」などを披露した。市内の女性合唱団「酒

田しおさい」と「大切なもの」「花は咲く」を合唱した。（荘内日報） 

 ３月２３日 東北公益文科大学（吉村昇学長）の平成３０年度卒業式・大学院修了式が、公

益研修センターで行われ、学部卒業生１４３人、大学院研究科修士課程修了生

９人がそれぞれの道に船出した。式典には卒業生・修了生と学校関係者、来賓、

保護者らが出席した。吉村学長式辞。新田嘉一理事長あいさつ。丸山至市長ら

が祝辞。卒業生代表の井上道貴さん（２２）＝鮭川村出身＝と修了生代表の尾

形宗大さん（３０）＝庄内町出身＝がそれぞれ決意を述べた。（荘内日報） 

 ３月２３日 東京税関酒田税関支署は、２月の管内の貿易概況（価額の速報）をまとめた。

輸出は前年同月比３６．９％減の４３億７９００万円、輸入は１７．７％増の

８５億８６００万円、差し引き４２億７００万円の輸入超過となった。対前年

同月比で輸出は６カ月連続の減少、輸入は２カ月連続の増加。輸出は、紙おむ
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人以上、在英ＮＧＯ「シ

リア人権監視団」公表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３／２４政府は、９６

歳で死去した日本文学

研究者で文化勲章受章

者のドナルド・キーン

に従三位を贈る 

 

３／２４平成最後大相

撲春場所千秋楽、東横

綱白鵬（３４）＝宮城

野部屋＝４２度目の優

勝を全勝で飾る 

 

３／２４三陸鉄道「リ

つを含む「その他雑製品」が前年同月比４６．９％減の１７億１５００万円、

電算機類の部品が６４．８％減の５億３１００万円と、ともに大幅に減少した。

輸入は、電算機類の部分品が前年同月比３７．１％増の２８億８００万円、石

炭が２３．６％増の２１億６７００万円と増加した。（荘内日報） 

 ３月２３日 古布を再利用した「裂き織り」や、絵を描いた革などを素材に使った手作り品

を紹介する「絵革・縫・織・手しごと展」がさかた街なかキャンパスで開かれ

ている。秋田県にかほ市の岩谷純子さん（８０）が、遊佐町に開く工房で製作

に取り組む２５人ほどの新作を中心に、約１５０点を展示。（荘内日報） 

 ３月２３日 酒田海洋少年団の卒団式・修了式が、酒田市総合文化センターで行われ、卒団

生を送り出すとともに平成３０年度の活動を振り返った。同年度は小学１年生

から高校３年生までの計２４人が活動した。（山形新聞） 

 ３月２３日 第４２回酒田市凧あげ大会について、最上川河川公園で開催を予定していた同

大会は、天候不順のため中止。（酒田市ホームページ） 

 ３月２４日 日本海沿岸東北自動車道（日沿道）の「朝日温海道路」で、掘削工事が進む大

岩川トンネル（仮称、延長１０１６メートル）の工事見学会が、鶴岡市大岩川

地内の現地で行われた。庄内各地から親子連れらが参加し、日沿道の本線とな

るトンネル内で、事業主体の国土交通省酒田河川国道事務所や施工業者から事

業概要や掘削工法などの説明を受け、高速道路建設の工事現場に触れた。県境

を挟む朝日まほろば（新潟県村上市）―あつみ温泉間４０．８キロは、遊佐―

象潟（秋田県にかほ市）間１７．９キロとともに、平成２５年５月に事業化決

定。朝日まほろば―あつみ温泉間は国交省が「国道７号朝日温海道路」として

整備し、同事務所が県境からあつみ温泉までの庄内側６．７キロを担当して工

事を進めている。庄内側には５本のトンネルが設けられ、あつみ温泉インター

チェンジ（ＩＣ）そばの大岩川トンネルが最初のトンネル工事となり、前年１

１月から新潟側に向けて本格的に掘削がスタートした。現在、坑口から延長の

１割相当の１００メートルまで掘削が進んでいる。同トンネルの工期は２０２
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アス線」営業運転開始 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３／２５和歌山県那智

勝浦町の市場で同年最

大となる３８６キロ、

全長２．６メートルの

クロマグロが水揚げさ

れた 

 

０年１０月まで。事業費は約３８億７０００万円。工事見学会は、朝日温海道

路の庄内側の本線工事の本格化に合わせ、鶴岡市が同事務所と連携して企画し、

同市をはじめ酒田市、庄内町の親子ら３５人が参加した。同事務所の担当者が

事業の内容、施工者の奥村組東北支店の担当者が掘削工事の概要について説明。

参加者はトンネル全体を覆うためのコンクリート製造の現場プラント、コンク

リート吹き付けや岩盤に穴を開けるための大型重機などを見学した。（荘内日

報） 

 ３月２４日 「酒田ユニサイクル ケセラ」の一輪車演技発表会が、ひらたタウンセンター

ＯＺで開かれ、幼児から社会人までの４０人が音楽に合わせて華麗な演技を披

露した。観客約２２０人が大きな拍手を送っていた。（荘内日報） 

 ３月２５日～２６日 東北公益文科大学の学生団体「ＳＣＯＰ」は、海岸漂着ごみについて

理解を深める活動を遊佐町内で実施。初日午後は同町吹浦の釜磯海岸で漂着し

たごみを拾い集め流出元を調査したほか、学生相互に交流を深めた。活動はク

ラウドファンディング（ＣＦ）を活用し資金を集め、本市のＮＰＯ法人「パー

トナーシップオフィス」、遊佐町の協力で実施。東北公益文科大学と東北芸術

工科大学、神奈川大学の学生計１９人が参加。「はだしで歩ける庄内海岸」を

目指す産学官の協働組織・美しいやまがたの海プラットフォーム議長を務める

小谷卓鶴岡工業高等専門学校名誉教授も駆け付けて学生を激励した。（荘内日

報） 

 ３月２５日 情報通信技術（ＩＣＴ）を活用したスマート農業の推進事業を翌年度展開する

本市は、酒田市役所で最新の農業技術を紹介する企画展示を始めた。１階のフ

リースペースと２階の農林水産部前で、ＩＣＴの活用策や小型無人機ドローン

などを展示・解説している。（荘内日報） 

 ３月２５日 八幡地域の八森自然公園では、春を告げるカタクリが咲きはじめた。前年より

２日早い開花。（酒田市ホームページ） 

 ３月２６日～２７日 子どもを対象にした職業体験イベント「ラジオのお仕事体験」が市内
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３／２５「絶滅危惧種」

アマミノクロウサギ、

奄美大島で推定約３万

９０００匹まで回復。

捕食者マングース駆除

奏功 

 

３／２５米トランプ大

統領はイスラエルが１

９６７年第３次中東戦

争でシリアから奪った

ゴラン高原のイスラエ

ル主権を承認 

 

３／２６トルコのヒッ

タイト帝国遺跡で、日

本調査団が、定説より

１０００年古い紀元前

２３００年程前の地層

から人工鉄塊発見 

 

３／２６仏で約２０年

前に盗まれたピカソの

絵画が、蘭アムステル

ダムの美術品回収専門

家が回収。価値は約２

で行われ、矢口明子副市長や村上幸太郎教育長へのインタビューなどを通じ、

仕事の苦労や楽しさを学んだ。市内で学習塾を運営する松若中央学院が５年ほ

ど前から、国立青少年教育振興機構の「子ども夢基金」の助成を受け、夏休み

や春休みに実施。この春はラジオとホテル（３月１９日、ホテルリッチ＆ガー

デン酒田）の２企画で行われた。初日はインタビューの内容を検討し、２日目

は、２グループに別れて酒田市役所に出向き、矢口明子副市長、村上幸太郎教

育長に「酒田にあったらいいなぁと思うもの」をテーマにインタビューした。

（荘内日報） 

 ３月２６日 県教育委員会は、検討を進めてきた県内２例目の「併設型中高一貫校」につい

て、予定通り鶴岡市に設置する計画を決定した。当初、２０２４年度までの開

校を目指していたが、計画決定が延期されてきたため、「２４年度以降、でき

るだけ早い時期」とした。計画は、開校時期の記述を除いて、平成２９年１０

月に示された骨子案と同じ内容。鶴岡南高校と鶴岡北高校の両県立高校を統合

し、県立中学校を新設することで「庄内中高一貫校（仮称）」を開設する。今

後１年ほどかけ、同校の教育基本計画を策定する。中高一貫校を巡っては、本

市が鶴岡市内の設置に反対していたが、県教委は１８日に庄内地域５市町の代

表者と再度意見交換し、理解を求めた。同日、県教育委員会の臨時会が開かれ、

中高一貫校の設置を含む「田川地区の県立高校再編整備計画（第２次計画）」

が可決された。計画によると、中学校卒業者数が減少していることから、田川

地区の県立高校を平成３１年度の８校から４校に減らす。鶴岡南高校と鶴岡北

高校を統合して庄内中高一貫校を設置するほか、鶴岡中央高校、加茂水産高校、

庄内農業高校の３高校を統合。庄内総合高校に昼間定時制と通信制を新設する

ことや、鶴岡工業高校の定時制の募集を２２年度に停止することなどが盛り込

まれている。（読売新聞） 

 ３月２６日 酒田市総合教育会議の平成３０年度第３回会合が、酒田市役所で開かれ、「小

中一貫教育の推進」と「スポーツ振興」の２テーマについて、丸山至市長と村
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５００万ユーロ（約３

１億円）相当 

 

３／２６俳優でミュー

ジシャン萩原健一が消

化管間質腫瘍のため死

去、６８歳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３／２７国の一般会計

上幸太郎教育長、市教育委員４人が意見を交わした。地方教育行政法に基づき、

首長と教育委員会が連携を強めるため自由に意見交換する場で、本市では平成

２７年５月から年３回ほど開いている。テーマとした「小中一貫教育」は、本

市がより良い教育に向けてこれまでも継続的に取り組み、２０２０年度からス

タートする市教育振興基本計画でも重点施策に盛り込む予定。小・中学校間で

は教え方の違いなどさまざまなギャップがあるといわれる中、酒田市教育委員

会では▽教育課程や指導形態に系統性と連続性を持たせる▽小・中教職員間の

連携・協働を通して指導力を高める―など５つの視点を柱に、平成３１年度に

中学校区単位にモデル校を設定し、２０２０年度からは研究委嘱して本格的に

取り組む方針。一方、「スポーツの振興」について、市教委は２０１９―２０

２９年度を計画期間とする市スポーツ推進計画を策定し、スポーツをしている

人・していない人の二極化の是正や、子どもの体力低下の改善、体育施設の整

備充実などに取り組む。（荘内日報） 

 ３月２６日 山形新聞社が取り組んでいる「学校に新聞を」の企業版「ＮＩＢ（ビジネスに

新聞を）」の出前講座が、酒田ライオンズクラブ（ＬＣ、阿部健太郎会長）会

員を対象にル・ポットフーで開かれた。講座は同ＬＣの例会として開催し、会

員約３０人が聴講した。（山形新聞） 

 ３月２６日 山形、秋田、新潟の各県漁業協同組合と青森県の深浦漁協は、秋田市内でハタ

ハタの資源管理を目的とした会合を１０年ぶりに開いた。１５センチ未満の漁

の禁止などを定めた協定を更新して期間を２０２４年まで延長し、近年の漁獲

量減少の対する各県の対策について情報を共有した。協定は平成１１年に４者

で締結。５年ごとに更新する決まりで、５年前は書面のやり取りで更新したが、

近年、漁獲量の減少とハタハタの小型化が深刻化していることを受け、会合を

開いた。本県の平成３０年の漁獲量は、１８年ぶりに２００トンを切り、１８

１トンだった。他県も同様の減少傾向。（山形新聞） 

 ３月２７日 前年１０月から同年２月にかけて、過去最多の１４４便が運航された本県―台
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総額が１０１兆４５７

１億円、過去最大の翌

年度予算成立。当初予

算１００兆円超は初 

 

３／２７日本相撲協会

は、東関脇貴景勝（２

２）＝千賀ノ浦部屋＝

大関昇進決定 

 

３／２７プロ野球横

浜、ロッテで監督を務

めた近藤昭仁が敗血症

性ショックのため死

去、８０歳 

 

３／２７国重要文化財

丸岡城天守（福井県坂

井市）調査結果、建て

られたのは寛永年間

（１６２４〜４４年）。

現存する天守として国

内最古ではなくなる 

 

３／２７豊臣秀吉が、

加藤清正に宛てた朝鮮

湾間の国際定期チャーター便の利用実績がまとまった。平均搭乗率は９２．３％

で、約１万人が来県。本県を発着し東北各地を周遊するケースが多く、本県へ

の滞在は平均２泊弱にとどまる。一方、蔵王や銀山、最上川舟下りなどの定番

に加え、紅花染め体験や瀬見温泉といった新たなコースが造成されつつある。

チャーター便は中華航空が運航し、山形空港に１１４便、庄内空港に３０便（う

ち２便は悪天候のため成田経由）が発着。山形空港は定員１５０席で２日に１

回のペース、庄内空港は定員１４４席で４日に１回のペースで往復した。空港

からは４、５台のバスに分乗し４泊５日で県内や東北各県の観光地をめぐるツ

アーを楽しみ、県内空港から帰国するという形だ。県内への宿泊は最長で３泊

となっている。県は県内の観光事業者らと前年９月、台湾で現地旅行会社向け

商談会を開催。その結果、新たに紅花資料館での紅花染め体験や、瀬見温泉な

どが冬期間のコースに組み込まれた。旅行者の消費は旺盛で、大型ショッピン

グモールや百貨店の他、ドラッグストアなどを利用するという。高級果物も人

気で、滞在中に宿泊施設に持ち帰って食べる人も多い。購入した商品が帰りの

飛行機に入りきらず別便で送ったケースもあるという。２８日からは、初めて

春夏期（３～８月）の定期チャーター便が運航される。サクランボ狩りや置賜

さくら回廊などがコースに組み込まれ、通年でのインバウンド受け入れに向け

た弾みとなる。（山形新聞） 

 ３月２７日 鳥海やわた観光（和田邦雄社長）は、鳥海高原ヨーグルトの一部商品をリニュ

ーアルすると発表した。４月１日出荷分から名称や容量、パッケージデザイン

を一新する。対象は４５０グラムと千グラムの計４商品で、変更後は▽クリー

ミースイート４００グラム▽さわやかプレーン４００グラム▽同９００グラム

▽甘さすっきり加糖４００グラム▽同９００グラム―になる。パッケージは同

社の既存製品と統一感のあるデザインにした。参考小売価格は４００グラムが

３４０円、９００グラムが６３７円。（山形新聞） 

 ３月２７日 庄内空港ビルは、ガーデンパレスみずほで取締役会を開き、平成３１年度収支
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出兵を命じた朱印状発

見。愛知県刈谷市歴史

博物館が発表 

 

３／２７印はミサイル

で人工衛星を破壊する

実験に成功。米、露、

中に次ぐ世界４カ国目 

 

 

 

 

 

 

 

 

３／２８愛知県田原市

の養豚場で豚コレラ発

生。陸上自衛隊出動。

約７６００頭処分 

 

 

 

 

 

 

計画と固定資産取得の２件を承認した。格安航空会社（ＬＣＣ）のジェットス

ター・ジャパン（千葉県）が庄内、成田両空港を結ぶ新規路線の就航を検討し

ていることを受け、平成３１年度は就航実現を想定した環境整備に取り組む。

ＬＣＣ受入れ準備とその先の誘致も見越し、同ビル１階の飲食店がある場所に

カウンターを設けるための改修工事や、預かり荷物を運ぶベルトコンベアーの

購入を計６０００万円で予定する。（山形新聞） 

 ３月２７日 東北公益文科大学の理事会・評議員会が、大学内で開かれ、「第２期吉村プラ

ン」の推進、研究分野における外部資金の獲得、学生向けキャンパス内無線Ｌ

ＡＮエリアの拡充に伴う学修支援環境の充実といった平成３１年度事業計画を

承認した。（荘内日報） 

 ３月２７日 ソフトウエア開発業のキューブワン（新井田町、芳賀吉徳社長）は、５０００

万円の私募債を発行した。山形銀行が学校寄付型私募債「＜やまぎん＞夢みら

い応援私募債」として全額を引き受けた。私募債は同社の運転資金に使われ、

期間５年の一括償還となる。同私募債は、私募債発行時に同行が受け取る手数

料を優遇し、これを原資に発行企業が地域の学校などへ教育用品を寄贈する。

本市、鶴岡市の両教育委員会を予定している。（荘内日報） 

 ３月２８日 本市は、京田四丁目でコールセンター「山形ＢＰＯガーデン」を運営する「プ

レステージ・インターナショナル」（本社・東京都、玉上進一社長）との間で、

就労や女性活躍、子育てを含む総合的な移住施策の推進に関する連携協定を締

結した。首都圏での移住関連イベントへの出展、移住体験ツアーでの企業イン

ターン、子育てセミナーなどに連携して取り組み、地域の発展につなげていく。

損保会社のエンドユーザーの問い合わせ窓口となるロードアシスト事業などを

手掛け、女性を中心にしたオペレーター５００席はほぼ満杯。このため隣接地

に２０２０年１１月ごろのオープンを目指し同規模の仮称・第２ＢＰＯセンタ

ーを整備する計画を進めている。独自に託児所を設けるなど女性が働きやすい

環境づくりを積極的に進め、第２ＢＰＯについても同年秋、第２託児所（定員
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４２人）を先行してオープンさせる。協定は市側から持ち掛けて実現した。主

な内容は、▽市は市外在住者に対し、移住者や女性が働きやすい環境づくりに

積極的なプレステージの取り組みを紹介し、移住支援策で同市へのＵＩＪター

ンを促進する▽プレステージは移住者や女性、子育て中の人が活躍しやすい環

境づくりを推進し、移住希望者や市民に求人を行う―というもの。市の具体的

な取り組みとして、既に実施しているものの継続・拡充では「市人材ＵＩＪバ

ンクを通じた求人募集・就職希望者の紹介」「各種ＰＲ媒体への出演」など。

平成３１年度から新規に取り組むものでは「市への移住体験ツアーにおける企

業インターンシップ」「求人サイト掲載費、人材紹介手数料、移住者引っ越し

費用、プレステージが実施しているカーリース費用助成の各支援」「市立保育

園による子育て出前セミナー」など。この日、山形ＢＰＯガーデンで行われた

協定締結式では、丸山至市長とプレステージの玉上社長が、矢口明子副市長、

同社の渡部真由美取締役の立ち合いの下、協定書に署名・押印した。自治体と

企業が移住に関するこの種の総合的な協定を結ぶのは、県内初という。（荘内

日報） 

 ３月２８日 中町一丁目の活性化拠点施設さかた街なかキャンパス（通称・街キャン）が同

月末で閉館する。にぎわい創出へ、学生と中心商店街を結び付けようと開設さ

れた一方で、県内外の多くの芸術家たちに愛されるギャラリーの顔も持ち、こ

れまでに延べ２０万人以上が来館した。街キャンは、酒田商工会議所が空き店

舗を改装し、開学して間もない東北公益文科大学学生らが活動する場として平

成１６年８月に開設した。年間を通じて稼働させるためにギャラリー機能を持

たせた。曲面が特長の壁や、展示物をつり下げるレール、スポットライトのみ

を使った照明設備などを整え、見栄えのする空間づくりにこだわってきた。入

館料、使用料が無料で気軽に利用できる点や、質が高い展示内容などから評判

が広がり、ほぼ週ごとに切り替わる企画のうち、約８割が前年に決まる人気ぶ

りだった。（山形新聞） 
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３／２９県内統一地方

選第１９回県議選が告

示され、全１７選挙区

定数４３に対し、５４

人が立候補を届け出た 

 

３／３０サクラ「ソメ

 ３月２８日 東北公益文科大学は、優れた研究業績を顕彰する平成３０年度の「ベストアワ

ード」に阿部公一教授（５５）を、優秀な教育指導の教員をたたえる「ベスト

ティーチャー」にスルトノフ・ミルゾサイド教授（３９）を決定し、同大学で

表彰式を行った。（山形新聞） 

 ３月２８日 東京五輪・パラリンピックに伴って競技会場が分散される２０２０年夏の全国

高校総合体育大会（インターハイ）で、本市での体操競技の開催が決まったこ

とが分かった。全国高校体育連盟から開催依頼を受け、県高体連が県や同市、

関係団体と調整してきた。２０２０年インターハイの会期は、五輪閉幕後でパ

ラリンピック開幕前にあたる８月１０～２４日の予定。３０競技を展開するう

ち、体操競技は国体記念体育館を会場とし、期間は８月中旬ごろで調整中とい

う。２０２０年インターハイは当初、茨城、栃木、群馬、埼玉の北関東４県を

中心に開かれる予定だったが、五輪・パラリンピックの影響で競技会場のほか、

選手や関係者らの宿泊施設の確保が困難なため、調整が難航。同一地域の複数

県による例年のブロック開催から全国２１府県を会場とする異例の広域開催に

なる。全国高体連は分散開催での予算を確保するため特別基金を設置。個人や

団体に協力を呼び掛け、総額７億円を目標に掲げている。（山形新聞） 

 ３月２８日 酒田商工会議所に通常議員総会が、産業会館で開かれ、新産業会館建設負担金

（協力金）の募集を翌年度から開始するなど、５議案を原案通り承認した。（荘

内日報） 

 ３月２９日 鶴岡市の絹産業にまつわる物語や製品を紹介する展示会が、庄内空港で開かれ

ている。鶴岡中央高校生徒でつくる「シルクガールズ」が手掛けたシルクを使

った色鮮やかなドレス９点。蚕が繭を作る際に最初に吐き出す糸「キビソ」を

用いたスカーフやバックなどのシルク製品約３０点以上を展示。（山形新聞） 

 ３月２９日 山形県議選が告示される同日、１２種類の団子が“立候補”して人気トップ５

を争う「団子総選挙」が幕を開ける。投票は県議選と同じ４月７日まで。酒田

米菓が企画し、県議選の投票済み証を持参すれば団子総選挙に投票できるなど、
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イヨシノ」ゲノム（全

遺伝情報）解読、島根

大学や京都府立大学、

かずさＤＮＡ研究所

（千葉県）チーム発表 

 

３／３０東欧スロバキ

ア選挙、ズザナ・チャ

プトバ（４５）勝利。

同国初女性大統領 

 

３／３０仏マクロン政

権に抗議する黄色いベ

スト運動のデモ、２０

週連続。参加者約３万

３７００人 

 

 

 

 

 

 

４／１政府は「平成」

に代わる新たな元号を

「令和」と発表した 

 

県議選の投票率アップも側面支援する。（毎日新聞） 

 ３月２９日 国土交通省は、平成３１年度の公共事業予算の配分を発表した。庄内関係では、

地域高規格道路の国道４７号新庄酒田道路のうち戸沢－立川間について、新規

事業化に向けた計画段階評価を進めるための調査に当たる「概略ルート・構造

の検討」が新たの行われることになった。酒田河川工事事務所関連では、河川

事業に１０億３３００万円、道路事業に９７億２６００万円の計１０７億５９

００万円が配分された。本市関係で、河川関係では、最上川下流山寺地区堤防

浸透対策事業に４億８１００万円。道路関係では日本海沿岸東北自動車道（日

沿道）の酒田みなと－遊佐間に５０億３０００万円、日沿道の両県境区間の朝

日温海道路に３０億円、遊佐象潟道路に１０億７５００万円が配分された。こ

のほか国道７号の広野地区事故対策事業に３億円、右折斜線整備などを進める。

同省酒田港湾事務所関連では、酒田港の港湾整備事業に１７億８８００万円が

配分された。（荘内日報） 

 ３月３１日 バレーボールＶリーグ女子２部のプレステージ・インターナショナルアランマ

ーレは、セッター松尾由紀子（２９）とミドルブロッカー戸田さやか（２５）

が退団したと発表した。両選手は平成２８年に加入し、３シーズン所属した。

スタッフでは田中修二トレーナー、新垣裕太コーチ、佐藤円マネジャー（山形

商業高校出）が退団した。（山形新聞） 

 ３月３１日 バレーボールＶリーグ女子２部のプレステージ・インターナショナルアランマ

ーレは、アウトサイドヒッターの丹野瑞希（２１）とリベロの福田有里（３１）

が退団したと発表した。丹野は平成２８年、福田は平成３０年に加入した。（山

形新聞） 

 ４月 １日 平成１６年４月にオープンした山居町一丁目の観光物産館「酒田夢の倶楽」の

累計入館者数が、１０００万人に達し、節目の入館者に、同館を運営する酒田

観光協会の弦巻伸会長や矢口明子副市長から記念品が贈られた。この日１００

０万人目となったのは、石川県金沢市十一屋町の無職、鶴屋玲子さん（７７）。
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４／２農林水産省発

表、中国から持ち込ま

れた豚肉製品から「ア

フリカ豚コレラ（ＡＳ

Ｆ）」ウイルス確認 

 

４／２国立感染症研究

所発表、風疹患者が同

年に入ってからの累計

１０３３人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

娘、妹、姪の３人で観光のため立ち寄った。（荘内日報） 

 ４月 １日 平成３１年度がスタート。市職員に対する辞令交付式が希望ホールで行われた。

辞令を交付されたばかりの新規採用職員は、緊張した面持ちで服務の宣誓を行

い、真剣な眼差しで丸山至市長の訓示に聞き入っていた。（酒田市ホームペー

ジ） 

 ４月 １日 政府は、「平成」に代わる新元号を「令和（れいわ）」と決定した。今の天皇

陛下が改元政令に署名され、同日中に公布。４月３０日の天皇陛下退位に伴い、

皇太子さまが新天皇に即位する５月１日午前０時に施行される。皇位継承前の

新元号公表は憲政史上初。出典は「万葉集」で、中国古典でなく、国書（日本

古典）から採用したのは確認できる限り、初めて。「大化」（６４５年）から

数えて２４８番目の元号で、１９７９年制定の元号法に基づく改元は「平成」

に続いて２例目となる。改元は明治以降、天皇逝去に伴う皇位継承時に行われ

てきた。今回は退位特例法に基づき、逝去によらない改元となる。（山形新聞） 

 ４月 １日 酒田米菓は、主力商品「オランダせんべい」に、黒い可食インクで「令和」と

プリントしたせんべいの販売を始めた。菅官房長官が記者会見で、新元号の書

を掲げた瞬間を伝えるテレビのニュース画面を写真で撮影し、文字だけをスキ

ャンしてせんべいにプリントしたという。午後０時１０分頃には最初の製品が

完成し、午後１時前には店頭に並べた。１袋１０枚入りで３００円（税込み）。

この日は約３０袋が売れ、翌日からは同社の直営店がある「エスパル山形」（山

形市香澄町）などでも販売するという。（読売新聞） 

 ４月 １日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主

催）は４月２７日の号砲まで１カ月を切った。登録選手が決まる５日の資格審

査会が迫る中、１１チームは３０、３１の両日、選考会を兼ねたロードレース

やトラック練習などで汗を流した。降雪の影響で予定を変更したチームもあっ

たが、いずれも順調に調整が進んでいる。【酒田・飽海】３０、３１日は光ケ

丘陸上競技場でスピード練習を行い、３０日は１万２０００メートルのビルド
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４／３第９１回選抜高

校野球大会決勝、東邦

高校（愛知）が習志野

高校（千葉）を６―０

で下し、平成元年以来

３０年ぶり、単独最多

５度目優勝 

アップ走と４００メートルのインターバル走５本、３１日は１２００メートル

のインターバル走５本をこなした。１月に箱根駅伝で１０区を走った鈴木亮平

がけん引するほか、新社会人が力をつけている（山形新聞） 

 ４月 １日 県は、スーパー「ト一屋」などによる「庄内エコ米プロジェクト」を優良事例

として県リサイクルシステムに認証した。生ごみを活用した堆肥を使ってコメ

を育てる取り組みで、認証期間は４月１日から３年間。県が関わる環境イベン

トなどでＰＲする。県は平成１８年度に県リサイクルシステム認証制度を創設

し、循環資源の利活用を推進している。県内で排出される循環資源の利用を前

提とし、地域の連携や環境改善効果、事業継続性といった基準を満たしたリサ

イクル活動を認証する。認証数は今回を含め７件。同プロジェクトはト一屋が

中心となり、エコー（本市）東北イートップ（鶴岡市）エコファーム藤輝会（同）

大川渡農友会（同）荒木米穀店（本市）で構成する。ト一屋各店から出た野菜

くずなどの生ごみを堆肥化してコメ栽培の肥料に使い、収穫したエコ米を同社

で販売する仕組み。同社は以前からエコ活動を推進している。県外企業の先行

事例を参考にしながら、東北イートップなどと協力して一貫したリサイクルシ

ステムを構築した。（山形新聞） 

 ４月 １日 東北公益文科大学の平成３１年度学部入学者数が２７１人になることが分か

る。前年度に比べ２０人の増で、開学初年度の平成１３年度(２８２人)に次ぐ

入学者数。県外からはこれまでで最も多い１０９人が入学する。（荘内日報） 

 ４月 ３日 県教育委員会が先の臨時会で鶴岡市に中高一貫教育校の設置を決めたことに関

し、吉村美栄子知事はの定例会見で「教育委員会の判断を尊重したい」と述べ、

少子化に伴う高校再編には広域的な視点で対応するべきとの認識を示した。鶴

岡南高校と鶴岡北高校を統合し、中高一貫教育校を新設することなどを盛り込

んだ田川地区高校再編整備計画案を巡っては、本市が反対するなど賛否両論が

出ていた。これを踏まえ県教委は地元関係者と協議を重ね、開校時期を当初の

「令和６年度開校予定」から「令和６年度以降、できるだけ早い時期」と見直
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４／４日産自動車カル

ロス・ゴーン前会長（６

５）が、中東オマーン

の販売代理店側に支出

された日産資金を不正

流用、東京地検特捜部

は特別背任容疑で再逮

捕。逮捕は４回目 

 

４／４経済企画庁長官

等歴任、元自民党衆議

院議員相沢英之が肺炎

のため死去、９９歳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

した。一連の経過を踏まえ、吉村知事は「庄内地区の子どもたちにも６年間の

一貫教育という学びの選択肢を提供できることは大変意義深い」と述べた。地

域間で教育環境に格差が生じるとの指摘に関しては、「県内全体のことを考え

て高校の再編を進めている。“点”ではなく“面”で捉えて下した判断」と強

調した。（山形新聞） 

 ４月 ５日 酒田市立酒田看護学校（校長・齊藤宗一日本海総合病院副院長）の同年度入学

式が、同専門学校で行われ、第１０回生の２５人が看護師になる夢に向かい、

第一歩を踏み出した。齊藤校長式辞。丸山至市長歓迎の言葉。県・酒田市病院

機構の栗谷義樹理事長、県看護協会の井上栄子会長らの来賓が祝辞を述べた。

新入生を代表し、鈴木結香さん（１８）＝酒田光陵高校卒、新橋四丁目＝が宣

誓。第１０回生の出身地別内訳は、本市１４人、鶴岡市２人、遊佐町、庄内町

各１人、内陸５人（山形市、新庄市、尾花沢市、舟形町、大蔵村各１人）県外

２人（宮城県、秋田県各１人）。（荘内日報） 

 ４月 ５日 早咲きで知られる河津桜が、亀ケ崎地区の新井田川沿いで開花し、遊歩道を歩

く市民たちの目を楽しませている。同年は例年より２週間ほど早い前月２０日

ごろ開花したが、寒い日が続いた影響か同日で３分咲き。地元のまちづくり団

体・亀八起の会（和島公会長）のメンバー佐藤徳次さん（７２）が平成２０年

２月、妻の泰子さん（６９）と静岡県を旅行した際に見た河津桜の美しさに感

動。現地で苗木２本を購入し、同会が植樹した。苗木は５メートルほどに成長

し、住民に一足早い春を伝えている。（山形新聞） 

 ４月 ５日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主

催）の資格審査会と競技部会が、山形市の山形メディアタワーで開かれ、出場

１１チームの２８１人が決まった。会議には競技役員ら約２０人が出席し、資

格審査は選手の名前や所属などをチェックした。エントリー人数は天童・東村

山が２４人、鶴岡・田川、新庄・最上、米沢が２５人、それ以外が上限の２６

人となった。３月上旬にはコース調査を実施した。第２１区（白鷹―長井）で
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道路形状が一部変更されたが、３日間の全長は前回と同じ計３０５．３キロで

確定したことが報告された。（山形新聞） 

 ４月 ５日 「国際性」私立で２年連続トップ。東北公益文科大学の吉村昇学長は、学内で

記者会見し、英国の教育専門誌「タイムズ・ハイヤー・エデュケーション」に

よる「ＴＨＥ世界大学ランキング日本版２０１９」の北海道・東北エリア総合

順位で１４位にランクインしたと発表した。さらに「国際性」の分野は全国７

４位と前年の９９位からランクアップし、北海道・東北エリアの私立大学とし

ては２年連続のトップ。また、「教育充実度」の分野でも初めてランクインし

た。外国人学生・教員比率や、留学生比率などで評価される「国際性」では、

日本人学生の留学比率が６．５％と高い上、海外の大学との交流協定数も８校

に上る点などが評価され、ランクを上げた。「交流協定校は同年度中に２校増

える予定」（吉村学長）という。また、教員との交流、指導の充実といった学

生調査、高校教員の評判を基にした「教育充実度」も全国１４９位となり、初

めてランクイン。北海道・東北エリアの私立大学では３位。（荘内日報） 

 ４月 ５日 酒田市役所１階に縦１メートル、横３．５メートルほどの大きなパネルが掲示

されている。姉妹都市や友好都市、東京五輪・パラリンピックのホストタウン

といった本市の国際交流を紹介する内容。世界地図にそれぞれの場所を示し、

本市との関わりについて日本語と英語で解説している。（山形新聞） 

 ４月 ５日 飛島で、県議選酒田市・飽海郡区の繰上げ投票が行われ、当日有権者数１９０

人（男９２人、女９８人）のうち、期日前、不在者投票を含め１２８人が投票

した。投票率は６７．３７％。投票は午前７時から午後４時まで、島内の飛島

総合センターで行われ、期日前投票は２８人で、不在者投票は１人だった。（山

形新聞） 

 ４月 ５日 酒田地区日中友好協会（会長・丸山至市長）の平成３１年度中国語講座開講式

が夜、東北公益文科大学で行われた。同年度は入門、初級、実践の３クラスで

計３０人ほどが受講する。（山形新聞） 
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 ４月 ６日～７日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会

など主催）は号砲まで残り３週間となった。６、７の両日には記録会やロード

レース大会に参加したり、コースを試走したりするなど、オーダー編成に向け

たチーム内の競争が激しさを増してきた。【酒田・飽海】遊佐町内で合宿を行

い、社会人と高校生合わせて１５人が参加した。高低差のあるロードで、６日

は１キロと２キロ、３キロを１本ずつ走り、７日は３００メートルを１５本の

インターバル走などを行った。主力の菅原翼（遊佐町役場）と佐藤匠（トーク）

が先頭に立ってメンバーを引っ張るなど、調子を上げている。（山形新聞） 

 ４月 ６日 東北公益文科大学の平成３１年度入学式が、公益研修センターで行われた。同

年度の新入生は公益学部２７１人、大学院修士課程８人、同博士後期課程２人

の計２８１人。学部入学者数は、開学初年度の平成１３年度に次ぐ多さ。吉村

昇学長が式辞。新田嘉一理事長は激励した。吉村美栄子県知事、皆川治鶴岡市

長、上野隆一公益大後援会長の祝辞。学部入学生代表の高橋遥さん（１８）＝

鶴岡北高校卒＝と、大学院入学生代表の櫻井廉さん（２２）＝鶴岡市＝が宣誓。

（荘内日報） 

 ４月 ６日 飛島で５日に行われた県議選酒田市・飽海郡区の繰り上げ投票の投票箱が、県

消防防災ヘリ「もがみ」を使って市選挙管理委員会に運搬された。海上の波が

高く、酒田―飛島間を結ぶ定期船が開票日の７日まで欠航する見込みとなった

ためで、市選挙管理委員会によると、飛島から投票箱がヘリで運ばれたのは初。

市選管から定期船欠航見込みの連絡を受け、県選管が県にヘリの運航を依頼。

投票箱を載せたヘリは午後２時５０分ごろに飛島を飛び立ち、約２０分後に落

野目の最上川河川敷にあるヘリポートに着陸した。投票箱は同行した飛島投票

所の投票管理者らがタクシーで市選管に搬送。（山形新聞） 

 ４月 ６日 平成２９年８月に山形県に外国籍として初寄港した、イタリア船籍の大型クル

ーズ船「コスタネオロマンチカ」の乗客１人当たりの消費額は市内で９６６１

円だったことが、本市の調査で分かった。酒田港のクルーズ客の詳細な消費行
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動が判明したのは初めて。東北各港もクルーズ客の消費額は１万円程度と試算

しており、全国数カ所を寄港するそれぞれの行程の消費額で２割程度を占めた。

調査は本市が東北公益文科大学に委託し、乗客と乗組員計約２５０人のアンケ

ート結果を分析した。消費額９６６１円の内訳は、観光４２８６円、買い物３

７９３円、食事１５８２円。１７年度に酒田港に寄港したクルーズ船の乗客は

計４４０５人で、市内で総額４２５６万円が消費されたと推計している。観光

庁の平成３０年訪日外国人動向調査によると、全国各港を巡るクルーズ客１人

当たりの消費額は４万４２２７円。本市での消費額はこのうち２割程度を占め

る計算になる。クルーズ船が寄港する東北各港は、それぞれ独自に乗客１人当

たりの消費額を分析している。青森地域社会研究所（青森市）は平成２７年の

青森港のクルーズ客の消費額を９３７９円と試算。東北経済連合会は同年仙台

港に寄港した米国クルーズ船「セレブリティ・ミレニアム」の乗客の消費額を

１万３５５９円と推計した。秋田県によると、同年８、９月に秋田港に寄港し

たクルーズ客の消費額はそれぞれ１万１０００円、１万５０００円だったとい

う。（河北新報） 

 ４月 ６日 局の県道浜中余目線は事故のため、午後５時４０分ごろから全面通行止めとな

っている。う回路はある。（山形新聞） 

 ４月 ６日 事故のため全面通行止めとなっていた本市局－庄内町久田間の県道浜中余目線

は、午後７時４５分ごろに規制が解除された。（山形新聞） 

 ４月 ７日 県議選投開票。前回無投票から一転、５議席を８人で争った県内最大の激戦は、

唯一の女性候補となった無所属新人阿部ひとみ氏がトップ当選した。前々回ト

ップの立憲民主現職石黒覚氏が労組票を着実に固め、僅差で２番手に付けた。

自民新人梶原宗明氏は終盤で組織をフル回転させて追い上げ初当選し、自民現

職の森田広氏と星川純一氏が当選圏に入り、ともに６選を果たした。（山形新

聞） 

 ４月 ７日 酒田市消防団（佐藤薫団長）の同年度辞令交付式が夜、平田農村コミュニティ
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４／８県発表、天童市

内４０代男性が風疹に

感染 

 

４／８露国防省が、カ

ムチャツカ半島と択捉

島、国後島にミサイル

攻撃の目標偵察用無人

飛行機ドローン配備 

 

４／８スーダン、ハル

ツームで大規模反政府

デモ、少なくとも５人

死亡 

 

４／８タレント、ケー

シー高峰が肺気腫のた

め死去、８５歳。最上

町出身 

カレッジシアターＯＺで行われ、代表して辞令を受け取った後藤陽馬さん（１

９）＝麓、会社員＝はじめ新入団員が地域消防の担い手としての決意を新たに

した。同年度は新入団員４７人が加わった。交付式には消防団幹部と新入団員、

昇格による階級変更者約１００人が出席。矢口明子副市長があいさつ。佐藤団

長が階級変更者、新入団員に辞令を交付した。新入団員を代表し第２４分団２

部１班所属の平向正包さん（３６）＝地見興屋、作業療法士＝が宣誓。佐藤団

長訓示。（荘内日報） 

 ４月 ８日 業務用の衛生管理製品などを手掛ける「花王プロフェッショナル・サービス」

（本社・東京都）は、花王酒田工場がある縁で本市に対し、災害時の備蓄用の

大人用紙おむつと尿取りパッド、合わせて１０００箱（２５４０パック＝５万

４１６０枚）を寄贈した。市が福祉避難所に指定している市内の特別養護老人

ホームなどに備蓄される。社会福祉貢献事業として花王グループの工場がある

自治体に寄贈しているもので、前年１０月の和歌山県に続いて２カ所目。寄贈

したのは、抗菌性・防臭性・吸水性に優れた紙おむつと、その交換用尿取りパ

ッド。一般に市販されている大人用紙おむつは吸水量が最大で７５０ＣＣ程度

（尿５回分程度）なのに対し、寄贈品は業務用の１１００ＣＣ（尿７回分程度）。

１０００箱は６００人の１カ月分という。本市は寄贈品の一部を直接備蓄する

ほか、大半は市内の福祉避難所１８カ所に備蓄する。同避難所は、災害時にケ

アが必要な高齢者や障がい者らを受け入れるため、市が指定している特別養護

老人ホームや老人保健施設、障がい者施設など。この日は、花王プロフェッシ

ョナル・サービスの堤利民取締役が松本愼治販売グループ部長、花王酒田工場

の遠藤正規工場長と共に酒田市役所を訪れ、丸山至市長に紙おむつの目録と現

物の一部を寄贈した。丸山至市長は感謝。本市は災害時の食料や生活用品を中

学校区単位で備蓄している。紙おむつについても既に赤ちゃん用と大人用、計

３００パックを備蓄しており、今回の寄贈分で高齢者向けが大幅な拡充となる。

花王プロフェッショナル・サービスは全国の自治体とは別に、医療関係団体な
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どにも備蓄用紙おむつを寄贈しており、地元では来月にも、県・酒田市病院機

構など８法人で組織する地域医療連携推進法人「日本海ヘルスケアネット」に

も２００箱程度を贈る予定。（荘内日報） 

 ４月 ８日 県内一斉に展開中の「新入学児童の交通事故防止強化旬間」の一環として、新

入学児童を対象にした交通安全啓発活動が朝、亀ケ崎小学校（齋藤正志校長）

で行われ、交通安全団体の役員たちが初登校の新１年生８０人に啓発グッズを

手渡した。本市と酒田警察署（大場昌治署長）、市交通安全母の会（佐藤道子

会長）、酒田地区交通安全協会（高橋次郎会長）、同地区地域交通安全活動推

進委員協議会（阿部昭会長）が毎年、交通事故防止を目的に入学式当日に実施

している恒例の活動。この日は各機関・団体から計２５人が参加、昇降口前で

活動を開始した。浜田小学校、遊佐町の全５小学校でもこの日、入学式に合わ

せて同様の活動が行われた。（荘内日報） 

 ４月 ８日 本市は、映画「おくりびと」のロケ地で飲食店として整備予定の旧割烹小幡に

ついて、施設運営希望者を１６日から再募集すると発表した。市は応募要件を

見直し、洋館部分と和館１階部分を一括、もしくは分割利用で運営者を募る。

定例記者会見で丸山至市長が明らかにした。市は市内の飲食店経営者らを対象

に再募集に向けた課題などの聞き取りを実施。当初は洋館全体と木造２階建て

の和館２階部分の一括運営を想定していたが、階段が多く和館２階への配膳や

洋館との連動が難しいとの指摘が寄せられた。意見を踏まえ、利用エリアを洋

館と和館１階部分に変更し、利用についても一括か分割で運営者を募集する。

月額使用料は売り上げの５％。応募者は市内に本支店を持つ法人か個人で、使

用期間は令和３年４月から５年間。和館２階部分は休憩場所などで使用する。

同月２４日に酒田市役所で説明会を開催し、６月下旬の公開プレゼンテーショ

ンを経て７月上旬に運営者を決定する。年末から改修工事に入り、工期の短縮

を図りながら当初予定通りの令和３年春オープンを目指す。（山形新聞） 

 ４月 ８日 酒田南高校の入学式が、同高校体育館で行われ、普通、家庭両科計２０５人（男
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４／９政府発表。紙幣

全面的刷新方針。肖像

画は１万円札渋沢栄

一、５千円札津田梅子、

千円札北里柴三郎 

 

４／９航空自衛隊三沢

基地の最新鋭ステルス

戦闘機Ｆ３５Ａが太平

洋上飛行中、レーダー

から機影消失 

 

４／９東北大学等研究

チームが桜島で１５〜

２０世紀に３回起きた

大規模噴火直前にマグ

マが溜まった地下領域

特定 

 

４／９群馬大学等研究

グループは体内に特定

の寄生虫がいると脂肪

が燃焼して痩せやすい

体になることを、世界

子１１９人、女子８６人）の新入生が高校生活の第一歩を踏み出した。（荘内

日報） 

 ４月 ９日 本市の観光振興に役立ててほしいと、ＬＰガスの「荘内ガス」（渡部隆文社長）

が、観光用自転車１０台を市に寄贈した。この日は、酒田市民会館「希望ホー

ル」エントランスでで行われた贈呈式では、寄贈自転車の前で渡部社長が丸山

至市長に目録を贈呈。丸山至市長は感謝を述べた。（荘内日報） 

 ４月 ９日 本市は、日和山公園内にある桜の基準木（ソメイヨシノ）の花が咲いたとして

開花を宣言した。平年より５日早く、前年より１日早い。（山形新聞）  

 ４月 ９日 本市は、観光客が既存のインターネットシステムを活用し、スマートフォンな

どで独自の観光周遊ルートを作成できるサービスの提供を始めた。まちなかで

の滞在時間増を目指した観光案内看板も市内２３カ所に設置。海外から訪れた

観光客も酒田を楽しめるよう、いずれも多言語表記対応になっている。周遊ル

ートの作成サービスは、市が総務省の地域ＩｏＴ実装推進事業を活用して提供

している。ＱＲコードを読み込み、庄内デジタル観光ガイドブック「ルートガ

イドｆｏｒ酒田・庄内」に移動して「スポット検索＆ルート作成」を選択。行

きたい施設や店舗を選ぶとルートが表示される。移動距離や所要時間が分かり、

ナビゲーションも利用できる。酒田観光物産協会のホームページ（ＨＰ）「酒

田さんぽ」から進む場合は、ＨＰに掲載されている施設の中から行ってみたい

所の写真を左クリックすると、ページの下に出てくる「Ｍｙルートガイド」を

選択する。県や周辺自治体などから観光情報の提供を受けており、広域のルー

ト作成も可能。日本語だけでなく英語と中国語（簡体字と繁体字）、韓国語に

も対応する。現在、お薦めルートを公開しているほか、今後はクルーズ船の乗

客向けに短い時間で回ることができるルートを作る予定。観光案内看板「まち

なかサイン」は中町とＪＲ酒田駅、日和山、港の各周辺エリアに計２３基を設

置した。高さ１．８メートル、幅６０センチで深い青が印象的だ。１基ごとに

１５カ所の施設の中から選んだ６カ所の案内文と市内の地図を掲載。案内文は
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で初めて証明 

 

４／９東京電力福島第

１原発事故、福島県大

熊町全域に出ている避

難指示の一部解除 

 

４／９エジプト、シナ

イ半島で自爆テロ。７

人死亡、２６人負傷。

過激派組織「イスラム

国」（ＩＳ）傘下組織

犯行声明 

 

４／１０天皇、皇后両

陛下は結婚から６０年

を迎えられた 

 

４／１０防衛庁は航空

自衛隊三沢基地最新鋭

ステルス戦闘機Ｆ３５

Ａ墜落確認 

 

４／１０航空自衛隊三

沢基地最新鋭ステルス

戦闘機Ｆ３５Ａ墜落事

日本語と英語で記され、スマホなどでＱＲコードを読み取ると中国語（簡体字

と繁体字）、ロシア語、韓国語表記もできる。３月上旬に設置が完了した。（山

形新聞） 

 ４月 ９日 平成３０年度の県に対するふるさと納税の寄付額が３億円を上回る見込みだと

明らかにした。年々増加傾向にある中、平成３０年度は寄付金額に応じた返礼

品の区分を細分化したことなどから、平成２９年度比で１億円以上増えるとみ

られる。県商業・県産品振興課によると平成２８年度の寄付額は１億３９００

万円、平成２９年度は１億８５００万円だった。返礼品の区分は平成２８年度

が１万円や３万円、５０万円以上などの５区分だったのに対し、平成２９年度

は６区分、平成３０年度は１７区分まで増やし、寄付しやすいようにしたこと

が奏功したとみられる。（山形新聞） 

 ４月１０日 県が酒田港国際ターミナル機能強化の一環で進めている高砂埠頭１号コンテナ

クレーン更新工事で、新たなクレーンの据え付け作業が報道陣に公開された。

従来と比較して大型で、コンテナ１０００個（２０フィート換算）級の船にも

対応できる。６月末までに調整を終え、その後供用される。コンテナクレーン

は現在東側の１号機（設置平成２１年度）と西側の２号機（同平成２５年度）

の２基ある。このうち１号機は老朽化が進んでいる上、年々大型化するコンテ

ナ船への対応が難しくなってきたため、県が平成２９～３１年度の３カ年事業

で更新を進めている。総事業費は製作・運搬・据え付けを含め約８億７０００

万円。新１号機は、コンテナを揚げることができる最大の高さ「揚程」が２５．

８メートル（現１号機１９メートル）、岸壁から沖方向に動かせる最大幅「ア

ウトリーチ」は３８．８メートル（同３１メートル）、コンテナを積み下ろし

できる列数と段数は１０００個級の船で標準的な１３列×４段（同９列×３段）

にそれぞれ機能強化される。２号機の大きさと機能は新１号機とほぼ同じ。ク

レーンはＪＦＥエンジニアリング（本社・東京都）が三重県津市で製作。フォ

ーク船と呼ばれる特殊台船に積んで前月２４日、同市の津松阪港を出発。東京・
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故。世界初の事故に米

軍も艦艇派遣。異例の

捜索協力対応 

 

４／１０銀河中心超巨

大ブラックホールの輪

郭撮影成功、史上初。

日本等国際チーム世界

６カ所同時発表。１０

０年以上前に存在を予

言したアインシュタイ

ンの一般相対性理論を

裏付けた 

 

４／１０イスラエル総

選挙。ネタニヤフ首相

率いる右派勢力過半数

獲得。勝利宣言 

 

４／１１Ｇ２０財務

相・中央銀行総裁会議

が米ワシントンで開

幕。日本が初議長国 

 

４／１１欧州連合（Ｅ

Ｕ）加盟国首脳らは、

大井埠頭で積み替え、同月８日に酒田港に到着した。１０日は朝から、フォー

ク船から下ろされたクレーンの脚部を、埠頭の走行レールの向きに合わせる作

業が公開された。６月２８日まで電気系統の接続など調整を行い、その後、供

用される。１時間に２０―３０個の積み下ろしができるという。高砂埠頭は、

コンテナ船が１隻しか接岸できなかったが、２隻同時接岸できるよう、国土交

通省が平成２９年３月、岸壁を１５０メートル延伸する工事に着手。平成３０

年４月には一部が完成してコンテナ７００個級と１０００個級の２隻が同時接

岸できるようになった。翌年３月末に予定される全体完成後は、１０００個級

の２隻が同時接岸できるようになる。コンテナ船は現在、週３便（うち１００

０個級は２隻）で、２隻同時の荷役作業はまだ行われていないが、新１号機の

供用後はそうした光景も見られる可能性があるという。（荘内日報） 

 ４月１１日 庄内地方の魅力を幅広い世代に伝えようと、三川町の地域おこし協力隊伊藤秀

和さん（３４）と本市の同隊阿部彩人さん（３８）が同月から、酒田エフエム

放送「ハーバーラジオ」で新番組「地域おこし協力隊・阿部彩人ど伊藤秀和の

庄内もっけだレディオ」を始めた。番組は毎週月曜日午前９～１０時に放送さ

れる。（山形新聞） 

 ４月１１日 酒田地区安全運転管理者協議会（上林直樹会長）に加盟する企業・団体の新入

社員を対象にした交通安全研修会が、酒田警察署で開かれた。参加した１０９

人が座学のほか、国道７号沿いで立哨活動を行い、安全運転への意識を高めた。

（山形新聞） 

 ４月１２日 日和山公園で桜まつりが開催された。（私の街さかた５．１） 

 ４月１２日 飛島の漁業者でつくる飛島地区漁業集落（齋藤半一代表）は、飛島産の水産物

を提供する市内の飲食店やスーパー、鮮魚店など１０店舗を「とびしま応援店」

に認定し、のぼり旗やチラシなどを使ってＰＲする制度をスタートさせた。水

産庁と県、市の助成による離島漁業再生支援事業の一環。本土の飲食店などに

「応援店」になってもらい、飛島産水産物の消費拡大と知名度アップを図る狙
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英ＥＵ離脱について１

０月末まで延期合意 

 

４／１１イスラエルの

月面探査機、月への着

陸失敗 

 

４／１１中国南京大学

発表、連星中性子星合

体でマグネターが誕生

する可能性が初めて証

明されたと発表 

 

４／１１「ルパン三世」

で知られる漫画家モン

キー・パンチが肺炎の

ため死去、８１歳 

 

４／１２総務省発表人

口推計平成生まれ、前

年１０月１日時点、３

３５２万８０００人 

 

４／１２スズキは車の

制動力が不十分なブレ

ーキでも合格とする等

い。同年２月に島の水産物を使った料理や加工品、鮮魚などを提供する店を募

集し、応募があった中から同漁業集落が認定。助成金を使って、各認定店や旬

の水産物を紹介するチラシ、のぼり旗を製作し、のぼり旗は各店に掲げるなど

してＰＲしていく。１０店舗の内訳は、「飛島の水産物料理が味わえる店」６

店舗、「『飛島のシャキとろぎばさ』販売店」３店舗、「飛島の水産物販売店」

１店舗。このうち「飛島のシャキとろぎばさ」は豊かな磯の香りととろみが特

徴の海藻「ギバサ」（アカモク）をゆでて細かく刻み、パック詰めしたもので、

県漁業協同組合が同支援事業の一環で開発し、前年夏から県内の生活協同組合

共立社の店舗などで販売している。飛島ではそのほか、春から秋にかけてはメ

バルやスルメイカ、サザエ、秋から春にかけてはアワビ、ズワイガニ、生のギ

バサ、タコなど、恵まれた自然環境で育ったいきの良い水産物が捕れるという。

漁業集落事務局の市農林水産課では、認定店の利用を呼び掛けている。認定期

間は翌年３月末までだが、消費者の反応を見ながら、追加・継続も検討してい

くという。とびしま応援店は次の通り。▽飛島の水産物料理が味わえる店＝割

烹さわぐち（相生町二丁目）炭かへ（中町二丁目）旬味鮮心・魚屋富重（本町

三丁目）割烹・天ぷら土筆（中町一丁目）三代目兵六玉（中町二丁目）ホテル

リッチ＆ガーデン酒田（若竹町一丁目）▽飛島のシャキとろぎばさ販売店＝こ

ぴあコープ酒田（泉町）コープなかのくち（東栄町）マックスバリュ東泉店（東

泉町四丁目）▽飛島の水産物販売店＝菅原鮮魚さかた海鮮市場本舗（船場町二

丁目）（荘内日報） 

 ４月１２日 酒田第一中学校で共に勉学に励んだ同級生が、定年退職後に、子育て中の親の

支援に取り組むボランティア団体は「ＳＲ（Ｓｕｐｐｏｒｔ ｆｏｒ Ｒｅｌ

ａｔｉｏｎ）会」（伊藤美智子代表）を立ち上げた。会の名称は「（親子同士

や学校との）関係を支える」を意味する。（山形新聞） 

 ４月１２日 市内の稲作農家が情報通信技術（ＩＣＴ）を活用した農業を学ぶ研修会が、ス

マート農業研修センターで始まった。１０月まで１０回シリーズで、気象の変
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不正、約２００万台の

リコール実施発表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４／１３次期東京パラ

リンピック開幕まで５

００日、競技種目の「ピ

クトグラム」２３種類

発表 

化や土作りに理解を深めるほか、ドローンを使って水田を撮影し、土壌の状態

を知る技術などを学習する。研修会は２４人が受講予定で初回は２１人が参加。

市長政策参与の藤井弘志山形大学農学部教授が講話し、稲作を取り巻く環境の

変化などを解説した。（山形新聞） 

 ４月１２日 同月２３日の「ダイヤモンド・プリンセス」を皮切りに相次いで本市に寄港す

る大型外航クルーズ船の乗客受入れに向け、酒田南高校特別進学コースグロー

バル専攻の１年生８人が、市内観光ガイド協会員の指導で市内中心部の名所・

旧跡について知識を深めた。生徒たちは今後、学んだことを基に名所・旧跡の

概要を英訳し、受け入れ時に備える方針。この日は、同高校の中原浩子校長、

菅谷正芳教諭の引率で８人が「桜まつり」が開幕した日和山公園、即身仏を安

置する海向寺、企画展「港町酒田の傘福」開催中の山王くらぶを歩いて訪問。

市観光ガイド協会の奥山健さんから指導を受けた。（荘内日報） 

 ４月１３日～１４日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協

会など主催）は２７日のスタートまで２週間を切った。出場１１チームは、本

番を意識して記録会や大会コースの試走に取り組むなど、調整が仕上げの段階

に入った。強化合宿で結束を高めるチームもあった。【酒田・飽海】合宿を行

い、レース感覚の確認や課題の修正に取り組んだ。光ケ丘陸上競技場で１３日

に開かれた酒田春季陸上競技記録会では、社会人と高校生が５０００メートル、

中学生が３０００メートルに出場。酒田南高校１年の伊藤徹が自己記録をマー

クして好調ぶりをアピールした。１４日は同競技場で１万２０００メートルの

ペース走に励んだ。（山形新聞） 

 ４月１３日 酒田海洋少年団（鈴木兵一団長）の同年度入団・進級式が、酒田市総合文化セ

ンターで開かれ、新入団員３人を含む２５人が、海を通じて心身を鍛える決意

を新たにした。この日は保護者や指導者、来賓を含め約５０人が出席。海洋少

年団の「ちかいとやくそく」を唱和した後、鈴木団長が式辞。継続団員を代表

し齊藤櫂さん（酒田第三中学校１年）が歓迎の言葉。来賓として酒田海上保安
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４／１３米宇宙ベンチ

ャー、翼幅１１７メー

トル世界最長巨大航空

機「ストラトローンチ」

初飛行成功。航空機の

翼に宇宙ロケットを付

け、上空で発射する構

想の実現に向け前進 

 

４／１３ハワイすばる

望遠鏡計画責任者でチ

リ、アルマ望遠鏡建設

にも貢献した海部宣男

元国立天文台長が膵臓

癌で死去、７５歳 

 

４／１４遊佐町の田ん

ぼで、国の特別天然記

念物トキ１羽が見つか

り、住民が撮影成功 

 

４／１４総務省発表、

統一地方選市議選。女

性が、候補者数に占め

る割合１７．３％過去

部の辰巳屋誠部長が祝辞を述べた。（荘内日報） 

 ４月１３日 森づくりなどの野外活動を安全に実施するポイントを学ぶ研修会が、アイアイ

ひらたで始まった。県とやまがた公益の森づくり支援センターが県内４地域で

開催する研修会で、野外活動の主催団体のスタッフらが危険を事前に見つけ対

処する方法や応急処置を学んだ。飯豊朝日山岳遭難対策委員会山岳救助隊の元

隊長・井上邦彦さんと、自然体験活動リスクマネージャーの鈴木秀伸さんが講

師を務め、ＮＰＯ法人ひらた里山の会の会員ら約４０人が参加した。（山形新

聞） 

 ４月１３日 酒田ユネスコ協会（地主友昭会長）の講演会が、酒田市総合文化センターで開

かれ、遊佐町吹浦まちづくり協議会の髙橋敏夫会長が、前年１２月にユネスコ

の無形文化遺産に登録された同町の「アマハゲ」について講演した。講演会は

総会に合わせて、酒田市教育委員会と共催し、１５回目の同年は一般を含め約

４０人が参加した。（荘内日報） 

 ４月１４日 廃車のシートベルトを活用して人工藻場を製作、魚介類の“楽園”作りに取り

組んでいるＮＰＯ法人・みなと研究会（守屋元志代表理事）による一連の活動

が、トヨタ自動車運営のインターネットサイト「クルマコミュニティサイト『Ｇ

ＡＺＯＯ』」で紹介された。守屋代表理事の話を聞き取ったライターが執筆し

たコラム。長年にわたって海洋生物の観察・保全活動に取り組んでいる同法人

は前年、前々年と日本郵便「年賀寄付金配分事業」の助成を受け、山形県自動

車販売店リサイクルセンター（山形市、遠藤榮次郎社長）と共に、廃車のシー

トベルトを海藻に見立てた「人工藻場」を製作。酒田北港内・水路に設置した

ところ、カキなどの貝類が数多く付着したほか、周囲ではアジやクロコ、ボラ

といった小魚の泳ぐ姿が確認された。活動をまとめ前年、環境省制定「第６回

グッドライフアワード」に応募し、実行委員会特別賞を受けた。シートベルト

という自動車パーツのリサイクル活動を展開している同法人のことを知った、

ＧＡＺＯＯでライター、編集などを担当する別役ちひろさんが今回、守屋代表
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最高 

 

４／１４史上初めて震

度７を２度観測した熊

本地震は「前震」から

３年経過した 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理事に取材協力を依頼した。聞き取りした内容をまとめて執筆したコラムのタ

イトルは「シートベルトの画期的リユース！山形・酒田の海で海藻を再現」。

同法人提供の写真を織り交ぜながらこれまでの活動を細かく紹介。「『不要』

となったものに新たな命と役割が生まれる。このシートベルト海藻が、この先

もあらゆる海洋生物の住処や産卵場所として活用され、環境保全の推進に寄与

することが期待されます」とまとめている。（荘内日報） 

 ４月１４日 ５月１９日の酒田まつり宵祭りに市内中心部で披露される花魁道中のリハーサ

ルが、酒田市総合文化センターで行われた。花魁道中は、美容師有志で組織す

る実行委員会が平成２８年の酒田まつりで９年ぶりに復活させ、３年連続で実

施。本まつりの華として人気を集めてきた。同年からは主体組織が市内のチア

ーズに事務局を置く酒田花魁会に変わり、実施日も宵祭りの１９日夜に変更す

る。本番では、花魁のほか、先導、ちょうちん持ち、花魁見習いの子役・禿な

どを加えた１１人の行列が練り歩く。この日は衣装を合わせ、花魁独特の歩き

方などを練習した。同年の花魁役を務めるのは、酒田南高高校２年の時にオー

ディションを受けた経験のある南遊佐出身の会社員大場愛里紗さん（１９）。

現在は埼玉県内で働くが花魁会の関係者に推薦され、引き受けたという。（山

形新聞） 

 ４月１４日 春季火災予防運動の一環として、酒田地区広域行政組合消防本部と酒田市消防

団は、イオン酒田南店で火災予防を呼び掛けるキャンペーンを展開した。この

日は、酒田消防予防課、市消防団本部女性分団から職・団員計１０人が参加。

（荘内日報） 

 ４月１４日 倫理研究所家庭倫理の会山形酒田日の出支部（髙橋弘哉支部長）主催の講演会

が、ガーデンパレスみずほで開かれ、同研究所顧問を務める相馬紀子さん（鶴

岡市在住）が「輝いて生きる！心のおしゃれしませんか」と題して講話した。

この日の講演会には倫理会の会員、一般市民ら約１７０人が参加。（荘内日報） 

 ４月１４日 イオン酒田南店（細矢一司店長）による「黄色いレシートキャンペーン」の平
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４／１５タレント堀ち

えみ（５２）が食道癌

公表 

 

４／１５パリの観光名

所、世界遺産ノートル

ダム寺院大火災、高さ

約９０メートルの尖塔

が焼け落ちた 

 

４／１５ＮＡＳＡ探査

機ラディ―が、隕石が

衝突する際に月面から

放出される水を検出。

成３０年度分贈呈式が、同店で行われ、本市と遊佐町で活動する社会福祉や青

少年健全育成、環境保全などの２４団体に対して活動助成金計４５万４０００

円を贈った。贈呈式には団体の代表ら約３０人が参加。細矢店長があいさつし、

各団体の代表に活動助成金を手渡した。（荘内日報） 

 ４月１４日 イオン酒田南店の呼び掛けに応じ前年春から約１カ年にわたって「再生可能エ

ネルギー」に関する学習を展開してきた、市内の児童で組織する「酒田南イオ

ンチアーズクラブ」の成果発表会が行われた。学びの成果を壁新聞２枚にまと

め代表５人が前月末に開催されたイオンリテール東北カンパニーの東北ブロッ

ク大会で発表した結果、準優勝に相当する優秀賞を受けた。５人は、同年夏、

沖縄県で開かれる全国大会でも発表する。（荘内日報） 

 ４月１４日 楯の川酒造の「縦野川蔵祭り２０１９」が、平田地域の同社周辺で開かれた。

（山形新聞） 

 ４月１５日 イタリア食科学大学（イタリア・ピエモンテ州ブラ市）の学生が酒田調理師専

門学校（齋藤善明校長）を初めて訪れ、同専門学校学生と一緒に花見用の弁当

作りを通じて交流、日本の食文化を体験的に学んだ。同大学は平成２８年１２

月、ユネスコ食文化創造都市ネットワーク（平成２６年１２月認定）の鶴岡市

との間で連携協定を締結し、同年から庄内を中心にした県内へのフィールドス

タディーツアーを実施している。今回は、大学院の「創造性」をテーマに 1年

間にわたり食文化を学ぶ課程のスタディーツアーで、学生１８人が同月８―１

７日の１０日間の日程で来日し、米沢市の酒蔵「小嶋総本店」、鶴岡市の旅館

「たちばなや」（湯温海）、漬物「本長」（大山一丁目）、国指定名勝庭園が

ある玉川寺（羽黒町玉川）、農家民宿「知憩軒」（西荒屋）など、庄内を中心

に県内の食に関する施設で見学・実習を行った。この日は庄内滞在の最終日。

１２日にだし作りを習ったたちばなやの齋藤聡料理長の指導の下、酒田調理師

専門学校高度調理技術科２年の１３人と一緒に、松花堂弁当作りに挑戦。齋藤

料理長から「焼き物や煮物、揚げ物などさまざまな料理で季節を表現し、全体
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年間最大２２０トン 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４／１６熊本県阿蘇山

中岳第１火口でごく小

規模な噴火。噴煙は火

口縁上２００メートル 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

が一つの御膳のように」など解説を聞きながら盛り付けを見学した後、事前に

酒調の学生が作っておいたマスの焼き物や里芋の煮物、鶏の空揚げなどを重箱

に盛り付けた。完成した弁当は、酒調の校舎内で同校学生たちと一緒に会食し

た。イタリア食科学大学の「創造性」をテーマにした課程には、デザインや写

真などを職業とする世界各国の人がスキルアップのため入学し、食文化を学ん

でいる。年３回の海外へのスタディーツアーが、カリキュラムの目玉の一つに

なっているという。（荘内日報） 

 ４月１５日 前年末に９５歳でなくなったセイコーエプソン元社長で酒田市名誉市民の中村

恒也さんによる「公益信託中村ものづくり庄内奨学金基金」（事務局・荘内銀

行）の同年度運営委員会が、ガーデンパレスみずほで開かれた。この日は運営

委員６人らが出席。運営委員長を務める外山義信東北エプソン社長があいさつ。

引き続き委員が奨学生を選考した。（荘内日報） 

 ４月１６日 行政相談委員として６年間に渡り尽力され、この度退任された後藤修氏へ、山

形県行政監視行政相談センター所長から総務大臣感謝状が贈呈された。（私の

街さかた５．１） 

 ４月１６日 舞鶴公園の桜（ソメイヨシノ）の開花。前年より２日遅い開花となった。（酒

田市ホームページ） 

 ４月１６日 市監査委員による平成３０年度行政監査で、職員の防災意識が「相当低い」と

指摘され、抜本的な改善を求められていたことが分かった。災害時の初動態勢

を過半数が理解していないなどの問題点が判明。酒田大火から４０年以上が経

過するなどし、職員の危機感が薄れた現状を厳しく問われた。３月末に公表さ

れた監査結果によると、監査委員は市地域防災計画の初動態勢の実効性を検証。

職員８８１人対象の意識調査で、どんな災害が発生したら非常配備などに就く

のかという招集基準を把握していない職員の割合は５３．１％と過半数を占め

た。招集時にすぐ持参できる自分用の携行品を準備していない職員も８６．９％

に上った。４３．８％が担当避難所の運営マニュアルを持っておらず、３７．



102 

２０１９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

己亥 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４／１７天皇、皇后両

陛下は、伊勢神宮で退

位することを報告する

「親謁の儀」に臨むた

め、三重県伊勢市入り

された 

 

４／１７鶴岡南高校

は、校内で保管すべき

平成３０年度入学者２

００人分の指導要録写

０％は鍵の保管場所を知らなかった。市や自治会主催の防災訓練に参加したこ

とがない職員は４２．８％もいた。監査委員は職員の現状について厳しく批判。

市に対して職員の防災意識を向上させるよう強く求めた。意識調査の回答率が

４４．０％にとどまった点についても、監査委員は防災意識低下の表れだとし

て問題視した。平成２９年度行政監査で実施した「庶務事務システムの運用状

況に関するアンケート」で、関係職員８４２人の回答率が９２．９％だったの

とは対照的だった。監査はこのほか、一部の防災資機材の倉庫が津波や洪水の

浸水想定区域内に設置されていることを不適切だと指摘した。本市は年間を通

して風が強く、昭和５１年に発生し１７７４戸が焼けた酒田大火など大規模火

災が歴史的に多い。国内７位の長さの最上川河口に位置し、前年８月の豪雨で

避難指示を出すなど洪水も繰り返してきた。（河北新報） 

 ４月１６日 本間美術館で、仏教造形研究所（東京）の所長を務めた彫刻家・本間紀男（故

人）の遺作展と、同美術館の所蔵品から逸品、珍品を紹介する企画展が開催さ

れている。今回は信楽焼のつぼ３０点を中心に、本間さんが手掛けた仏像のパ

ネルやブロンズ像、デッサンなどを紹介している。（山形新聞） 

 ４月１７日 格安航空会社（ＬＣＣ）のジェットスター・ジャパン（千葉県成田市）は、８

月１日から庄内―成田の新定期路線を運航すると発表した。ＬＣＣ、成田路線

の就航ともに県内初。同社の東北就航も初めてで、エアバスＡ３２０型機（１

８０席）を１日１往復（片道４４９０円～２万２１９０円）運航する。記念特

別セールもある。同社は国内最大の国際空港・成田空港を拠点に関西、福岡、

那覇空港などにも運航しており、外国人を含む交流人口拡大が期待される。庄

内―成田の運航スケジュールは成田発午後１時―庄内着同２時５分、庄内発同

２時５０分―成田着同３時５５分となっている。今回就航を記念した特別セー

ルとして、米どころ庄内の稲穂にちなんだ片道１７４円のチケット販売を１８

日午後３時に同社ホームページで始める。限定５００席。県はＬＣＣの運航支

援、誘致事業として、同年度当初予算に設備整備の補助を含む約７０００万円
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を誤って焼却処分 

 

４／１７宇宙最初に形

成された分子、水素化

ヘリウムイオン（Ｈｅ

Ｈ＋）を米ジョンズ・

ホプキンス大学デービ

ッド・ニューフェルド

教授と研究チームが観

測、星間空間で検出 

 

４／１７死後４時間た

ったブタの脳に血液の

代わりをする液体を循

環させ、一部の細胞を

働かせることに成功。

米エール大学等チーム

発表 

 

４／１７ポルトガル、

マデイラ島で、観光バ

スが事故。独人２９人

死亡 

 

４／１７コンゴ民主共

和国キブ湖で客船が沈

を計上し、庄内空港ビルはカウンターが入るスペースの改修工事などを進めて

いる。県庄内総合支庁で同社の片岡優社長と吉村美栄子知事、庄内空港利用振

興協議会会長・丸山至市長、副会長・皆川治鶴岡市長が記者会見し発表した。

片岡社長あいさつ。吉村知事歓迎、丸山至会長は地域を挙げて利用促進に取り

組むと話した。冬の安定運航が課題で片岡社長はより安全が確保できるよう滑

走路の２５００メートルへの延長を実現してほしいと求めた。（山形新聞） 

 ４月１７日 同年度の「元気みらいワークショップ」が酒田南高校（中原浩子校長）で始ま

った。市民協働のまちづくりに向け、平成２８年度から一般市民を対象に実施

してきたもので、同年度は初めて高校生を対象に実施する。同高校教養探求コ

ースの２年生が１１月まで８回、市の現状や課題を学ぶとともに、高校生の目

線から市活性化の政策を考え、提言する。ワークショップは同年度、若者の地

元定着・回帰を促進する狙いなどから、前年１月に市との間で地域を支える人

材育成などに関する連携協定を締結した酒田南高校の生徒を対象に、授業（総

合学習）の一環で実施する。同高校南千日キャンパスで行われた初回のワーク

ショップには、同高校教養探求コースの２年生約１００人が参加した。（荘内

日報） 

 ４月１７日 警備会社セキュリティ庄内（阿部充社長）が、本市に車いす２台を贈った。車

いすは公益研修センターで活用される。同日、酒田市役所で贈呈式があり、阿

部社長と阿部学常務が出席。丸山至市長は謝辞を述べた。（山形新聞） 

 ４月１７日 松山地域に伝わる武具を紹介する企画展「松山の甲冑と火縄銃」が松山文化伝

承館で開かれている。（山形新聞） 

 ４月１８日 高融点金属の精錬やダイヤモンド精密工具の製造などのアライドマテリアル

（東京都）が、同社酒田製作所敷地内に建設していた新工場「第四工場」が完

成し、同月上旬から本格稼動している。ニーズの高まりを受け、ヒートシンク

（半導体放熱用基盤）の生産拠点である同所の設備を大規模増強した。第四工

場は鉄骨２階建てで延べ床面積は約８０００平方メートル。（山形新聞） 
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没。約１５０人行方不

明 

 

４／１７岐阜県恵那市

内の養豚場で豚コレラ

発生。岐阜県は陸上自

衛隊に災害派遣要請、

１万頭程度処分 

 

４／１７漫画「子連れ

狼」の原作で知られる

作家小池一夫が肺炎の

ため死去、８２歳 

 

４／１７建築評論家で

建築史家の長谷川堯が

癌のため死去、８１歳 

 

４／１７ペルーのアラ

ン・ガルシア元大統領

が、収賄の疑いで逮捕

される直前に銃で自

殺、６９歳 

 

 

 

 ４月１８日～１９日 田沢の山林から１８日夜、相次いで出火し、下草などが焼けた。１９

日には東隣にある楯山地区でも野火の跡が見つかった。現場はいずれも道路沿

いの斜面で、周囲に火の気はなかった。酒田警察署は連続不審火として、出火

原因などを調べている。同署によると、最初の火災は１８日午後１０時半ごろ、

田沢小学校から北西約１．５キロの集落近くで発生し、下草など約３００平方

メートルが焼けた。近くの５０代女性が出火に気付き、知人を通じて１１９番

通報した。この火災の約２０分後、田沢小学校の北西約４２０メートルで、１

件目の現場から１キロほど南の斜面が燃えているのを、車で通り掛かった６０

代女性が見つけ通報した。焼失面積は約５７０平方メートル。いずれもけが人

はおらず、午後１１時４０分ごろまでに鎮火した。さらに１９日午後、酒田警

察署の調査で楯山の林野火災跡が見つかった。酒田地区広域行政組合消防本部

によると、杉林の斜面の下草約１万５０００平方メートルが焼けていた。現場

は田沢小学校の東約２キロで、２件目の現場からは２．５キロほど離れた林道

沿いだった。県が野火等多発警報、県内で野火などが相次いだことを受け、県

は１９日、林野火災野火等多発警報を発令した。期間は２５日までの１週間。

県消防救急課によると、１３～１９日までに１０件発生しており、４件はたき

火が原因。（山形新聞） 

 ４月１８日～２０日 「マリーン５清水屋」５階のサンロクキッチンに、本市出身の歌手、

白崎映美さんらによる喫茶店が登場する。１８日は白崎さんが店主でタイ料理

を出す。１９、２０日は白崎さんの夫で米国出身のグラフィックデザイナー、

クレイグ・ヤマシタさんが店主でタコス料理を出すという。サンロクキッチン

は、本市がカフェなど飲食業をめざす人に家賃不要で貸し出しているスペース。

前年度から始まり、これまで５件の利用があったものの、借り手が少ない状況

だった。知人からの依頼を受け、白崎さんらが店を出すことになったという。

店名は喫茶「トラサギ」。白崎さんがとら年生まれ、クレイグさんがうさぎ年

生まれであることから名付けたという。開店は３日間とも正午から午後９時ま
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４／１８江戸時代鉄砲

生産地だった堺市で、

大名との取引の帳簿等

約２万点が鉄砲鍛冶屋

敷「井上関右衛門家」

から発見。同市が関西

大学との共同調査の結

果をまとめた 

 

４／１８台湾花蓮県を

震源とするマグニチュ

ード６．１地震。震源

深さは１８．８キロ。

震度７ 

 

４／１９新法「アイヌ

民族支援法」が参議院

本会議で可決、成立 

 

４／１９岩屋毅防衛相

はシャナハン米国防長

官代行と米国防総省で

会談。航空自衛隊の最

新鋭ステルス戦闘機Ｆ

３５Ａ墜落事故の機体

で。（朝日新聞） 

 ４月１８日 酒田警察署（大場昌治署長）は、特殊詐欺被害を未然に防いだとして、酒田第

一タクシーの運転手佐藤香澄さんに感謝状を贈った。（山形新聞） 

 ４月１８日 酒田警察署（大場昌治署長）管内在住の地域交通安全活動推進委員に対する辞

令交付式が、産業会館で行われた。この日は、管内の同推進委員で組織する「酒

田地区地域交通安全活動推進協議会」の同年度総会に先立ち交付式が行われ、

関係者約３０人が出席。大場署長が推進委員一人一人に辞令を交付した。辞令

を受けた同協議会の阿部昭会長あいさつ。大場署長激励。（荘内日報） 

 ４月１９日 庄内地方のはがき・切手収集家でつくる酒田郵趣会（池田広喜会長）が、酒田、

鶴岡両市の郵便局１７局でそれぞれテーマを設定した「ミニ切手展」を開催し

ている。（山形新聞） 

 ４月１９日 酒田南高校普通科教養探求コース観光・地域創生専攻の生徒９人が、日吉町一

丁目の日本舞踊稽古場「酒田小鈴」を訪問、主宰する小鈴姐さんの講話を聴講

したほか、浴衣の着付けを体験し見聞をひろげた。（荘内日報） 

 ４月２０日～２１日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協

会など主催）、各チームが最終調整に取り組み、区間の試走も行うなどして迫

る本番に備えた。【酒田・飽海】光ケ丘陸上競技場で、本番に向けた調整を行

った。２０日は、本番で長距離を担う選手が８０００メートルペース走と１０

００メートルを１本、他選手が４００メートルのインターバル走を１０本走り

込んだ。２１日は３０００メートルを１本こなした。これまで個別に調整して

いたエース鈴木亮平（東北エプソン）がチームに合流し、メンバーに刺激を与

えた。（山形新聞） 

 ４月２０日 「山をきれいにしてウォーキング」が朝、万里の松原と光ケ丘周辺で展開され

た。地元の中高生や自治会、企業などから約１５０人が参加。（山形新聞） 

 ４月２０日 全国の日本酒が味わえるイベント「クラフト サケ ウィーク」が東京都内の

六本木ヒルズで始まった。本市関係では、「東北の日」に楯の川酒造の「楯野
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捜索と原因究明に向け

た協力で一致 

 

４／２０富山湾沿岸で

深海魚「リュウグウノ

ツカイ」の発見が相次

ぐ。前年秋以降同県内

で過去最多１１匹 

 

４／２０長野県立こど

も病院で前年１０月、

体重２５８グラムで誕

生、その後順調に成長

していた男児無事退院 

 

４／２０米大リーグマ

リナーズ菊池、６度目

の登板メジャー初勝利 

 

４／２１スリランカ、

コロンボ等の高級ホテ

ル、教会等計８カ所で

爆発、２９０人死亡、

５００人以上負傷、邦

人１人死亡、４人負傷 

 

川」が登場した。（山形新聞） 

 ４月２０日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主

催）に出場する酒田・飽海チームの壮行会が、酒田市民会館「希望ホール」で

行われ、関係者約５０人が出席し、健闘を誓った。村上幸太郎教育長があいさ

つ。選手・スタッフ紹介の後、阿部亮監督は意気込みを語った。那須栄一遊佐

町教育長、田中広市議会議長が激励し、庄内地区体育協会連絡協議会からチー

ムに激励金が贈られた。選手を代表して新社会人の阿部雅史（平田牧場）が宣

誓した。（山形新聞） 

 ４月２０日 寿町の本慶寺（本多芳雄住職）本堂で、地域住民の会食会「つるかめ食堂」が

開かれ、子どもから高齢者までが地元農家から提供された食材を使った手作り

昼食と、アマチュア落語家による余興を楽しんだ。この日は子どもから高齢者

まで約５０人が参加。（山形新聞） 

 ４月２０日 世界中で愛され続けているウサギ「ピーターラビット」の作者、ビアトリクス・

ポターの生誕１５０周年を記念した巡回展「ピーターラビットの世界展」が、

市美術館（石川好館長）で始まり、初日から大勢のファンが訪れ、その愛らし

い姿に見入った。（荘内日報） 

 ４月２０日 地域医療連携推進法人「日本海ヘルスケアネット」（代表理事・栗谷義樹理事

長）の市民向け講演会が、公益研修センターで開かれた。長野県を長寿で医療

費の安い県に導いた実績を持つ諏訪中央病院名誉院長の医師で、作家としても

活躍する鎌田實さんが「人生１００年時代」を生きるための心身の健康や地域

包括ケアシステムの在り方について講演した。今回の講演会は、大人用紙おむ

つ「アテント」の大王製紙（東京都）などの協力で開催。約５００人が参加し

た。（山形新聞） 

 ４月２２日 庄内空港で、デンマーク出身の世界的家具デザイナー、フィン・ユール氏（１

９１２～８９年）デザインの椅子を配置したくつろぎ空間のオープニングセレ

モニーが行われた。くつろぎ空間は３階に前月開設された。同氏のデザインで
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４／２１「小指の想い

出」等ヒット曲を手掛

けた作詞家、有馬三恵

子死去、８３歳 

 

４／２２統一地方選で

実施された市長選で女

性候補の当選は６人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝日町の朝日相扶製作所が製作した椅子を配置し、本市産杉の壁に囲まれたモ

ダンな雰囲気。デンマーク語で「Ｔｒｅ（トレ） Ｐｌａｄｓ（プラッツ）」

（３階の空間）と名付けた。この日は吉元美帆デンマーク大使館上席商務担当

官らを招き、テープカットで完成を祝った。整備した庄内空港ビルの山下高明

社長あいさつ。（山形新聞） 

 ４月２２日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主

催）に出場する１１チームには、今大会での飛躍や前回の雪辱、仲間への感謝

など、さまざまな思いを抱きながら号砲を待つランナーがいる。先輩荒生実慧

（東洋大学）を目標に、初めての県縦断駅伝に挑む夜久幸之助（酒田南高校）

【酒田・飽海】夜久幸之助（１６）＝酒田南高校２年＝は県内屈指の実力を持

つ先輩の荒生実慧（１８）＝東洋大学１年＝の背中を追い続けてきた。さいた

ま市出身。中学１年で陸上を始めた。伸び悩んでいた中学３年の夏、祖母が山

形市内で旅館を営む縁もあって、同高校の阿部亮監督に誘われた。２歳上の荒

生とは入学前の体験入部で出会った。ペース走でスピード力を見せつけられ、

度肝を抜かれた。大会で先頭を走る姿に自身の理想を重ねた。目標となるのは

必然だった。庄内地方で生活を始めて１年。冬場の海風にも耐えながら体力と

筋力を蓄え、阿部監督が太鼓判を押す安定感を身に付けた。満を持して初の大

舞台に挑む。（山形新聞） 

 ４月２２日 同年３月、モンゴルの首都・ウランバートルにある国際協力機構（ＪＩＣＡ）

機関の一つ「モンゴル日本人材開発センター」でインターンシップを行った、

東北公益文科大学の学生３人による報告会が夕、学内で開かれ、多くの学生た

ちが聴講。３人は充実したモンゴルでの日々について語った。就業体験をした

のは、当時２年だった湯本巴瑠季さん（２０）、いずれも１年だった中條紘大

さん（１９）と平沼里穂子さん（１９）の 3人。国際的視野、国際感覚を身に

付けることで、自国の発展、世界平和などに貢献できる人材育成に資するため

同大学は今回、３人を派遣した。海外でのインターンシップは東北公益文科大
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４／２３天皇、皇后両

陛下は、昭和天皇が埋

葬されている武蔵野陵

を訪れ、天皇陛下の退

位に伴う儀式「昭和天

皇山陵に親謁の儀」に

臨まれた 

 

４／２３鶴岡市と高畠

町で２５度超え、県内

で同年初「夏日」 

 

４／２３スリランカ、

シリセナ大統領は連続

爆破テロを受け「非常

事態宣言」発令。死者

３１０人 

 

４／２３スリランカ爆

破テロ事件、容疑者４

０人拘束 

学では初で、全国的にもかなり珍しいという。報告会は本部棟１階公益ギャラ

リーで行われ、学生約３０人が聴講。（荘内日報） 

 ４月２２日 ＮＰＯ法人・スペシャルオリンピックス日本（ＳＯＮ）山形・酒田支部の総会

が夜、ホテルイン酒田で開かれ、同年度事業計画など計Ⅳ議案を原案通り承認

した。総会には約３０人が出席。（荘内日報） 

 ４月２３日 酒田港に、同年度最初の外国クルーズ船「ダイヤモンド・プリンセス」（約１

１万６０００トン）が入港した。前年度に続き３回目の寄港で、同港古湊ふ頭

は出迎えや見送りに詰め掛けた市民らで大にぎわい。乗客は夕方までの寄港中

に庄内地方を中心に足を延ばし、観光を楽しんだ。客船は午前７時ごろに接岸

し、大獅子や酒田舞娘などが花を添えた。県によると乗客は約２７００人で７

割が欧米やオーストラリアからの外国人。市中心部は乗客であふれ、高校生ら

が英語での道案内を努めた。酒田南高校が同年度から設けた観光・地域創生専

攻の１年高橋舞さん（１５）と伊藤美咲さん（１５）は、身ぶり手ぶりを入れ

て取り組んみ、外国人観光客は優しくて楽しくできたと笑顔を見せた。大勢の

市民に見送られて「ダイヤモンド－」は午後５時半過ぎに出港した。イギリス

船籍の「ダイヤモンド－」は１９日に横浜港を出航し、釜山港から酒田港に入

った。２７日に横浜港に戻る。（山形新聞） 

  

 ４月２３日 飛島で、国の特別天然記念物トキ１羽が目撃された。（山形新聞） 

 ４月２３日 「楯の川酒造」がアメリカ音楽界最高の栄誉とされるグラミー賞を受賞したフ

ランスのロックバンド「フェニックス」とコラボレーションした日本酒を発売

した。同企画は２回目で、今回はスパークリング酒に仕立てた。公演のため来

日したメンバーとともに東京都渋谷区で発売記念イベントを開催。フェニック

スとコラボした日本酒の発売は平成２９年に続き、２回目。（読売新聞） 

 ４月２４日 和泉流狂言師で人間国宝の野村万作さんと、長男の萬斎さんが出演する能楽特

別公演が本市で開かれた。能楽教室を開催する庄内能楽館（池田宏理事長）の
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４／２３米航空宇宙局

（ＮＡＳＡ）は探査機

インサイトが火星で地

震波を観測した発表 

 

４／２３マラウイで世

界初使用承認されたマ

ラリアワクチンの接種

始まる 

 

４／２４県は林野火災

野火等多発警報の発令

期間を１週間延長する

と発表 

 

４／２４政府は、旧優

生保護法問題、被害者

へ「反省とおわび」、

一時金３２０万円支給

する救済法、参院本会

議全会一致可決、成立。

同日中施行 

 

４／２４陸上女子長距

離名指導者、五輪金メ

創立４０周年を記念し、市民らが伝統芸能をけん引する第一人者の技と言葉に

心を傾けた。昼夜２回公演で、昼の部は同館で開催した。萬斎さんは、袖に書

いた名前が川の水で消えてしまい、笠ですくい取ろうとする僧を描く狂言小舞

「名取川」を披露。詰め掛けた市内外の芸術文化の関係者ら１５０人は所作の

一つ一つに食い入るように見入り、大きな拍手を送っていた。能楽教室を企画

する宝生流宗家の宝生和英さんや、能楽師の辰巳大二郎さん、受講生も仕舞や

祝言能に出演した。万作さんは鼎談に登場し「学校で学ぶ日本語の発音がルー

ズになっている。狂言の練習を通して学び、興味を持ってもらえれば未来は明

るいし、庄内能楽館にその役目を果たしてほしい」と期待。萬斎さんは同館を

「ライブハウスのよう」と評し「大きくはないが、我々の緊張感や集中力とい

った空気を共有できることは重要だと思う」と述べた。夜の部は酒田市民会館

「希望ホール」で開かれた。（山形新聞） 

 ４月２４日 本市は、駅周辺整備事業の一環で整備する「酒田コミュニケーションポート」

（仮称）の指定管理の募集を開始した。市立図書館の八幡分館、松山分館、平

田図書センターの３分館と一体的に令和４年４月から５年間、管理してもらう。

（荘内日報） 

 ４月２４日 酒田青年会議所（ＪＣ、若村光司理事長）の４月公開例会が夜、産業会館で開

かれた。「おらほのまちを有名さそ（有名にしよう）」をテーマに、地元でイ

ンバウンド（訪日外国人旅行）のプロモーションを手掛けるベンチャー企業の

事例発表などを通じ、会員や一般が北庄内のインバウンドの可能性や課題を考

えた。同ＪＣ酒田・遊佐魅力発信委員会（ピエール・ガンバリーニ委員長）の

主管事業。庄内地方は観光資源に恵まれているが、特に北庄内は海外にほとん

ど発信されていない。その現状への理解を深め、市民参加で対策を考える狙い。

市内外の一般を含め約８０人が参加。初めに同委員会がインバウンドの動向に

ついて報告。引き続き、本市を拠点に庄内の魅力を英語で世界に発信している

合同会社「Ｔｈｅ Ｈｉｄｄｅｎ Ｊａｐａｎ」の山科沙織代表と山下デレッ
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ダリスト高橋尚子らを

育てた小出義雄が死

去、８０歳 

 

４／２４スリランカ爆

破テロ事件、死者３５

９人 

 

４／２５宇宙航空研究

開発機構（ＪＡＸＡ）

は、探査機はやぶさ２

が小惑星りゅうぐうの

表面に金属弾を撃ち込

み、クレーターをつく

る世界初の実験に成功

したと発表 

 

４／２５大相撲元関脇

黒姫山、田中秀男が肺

炎で死去、７０歳 

 

 

 

 

 

 

ク・クリエイティブディレクターの２人が取り組みを語った。（荘内日報） 

 ４月２５日 豪雨災害の発生を想定した県警察本部（一瀬圭一本部長）の総合訓練が早朝、

県警本部と酒田、新庄両警察署で行われ、非常召集で駆け付けた署員らが大規

模災害発生時の対応を確認した。（荘内日報） 

 ４月２５日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主

催）は２７日のレーススタートまであと２日に迫った。郷土の代表としての誇

りを胸に、たすきをつなぐ選手たち。平成最後の王座を懸けて臨む１１チーム

の戦力を分析する。【酒田・飽海】総合３位以上、粘り強く。主将菅原翼（遊

佐町役場）とともに、同年の箱根駅伝で法政大学のアンカーを務めた鈴木亮平

（東北エプソン）がチームの柱となる。新社会人の安倍智輝（支援センターな

のはな畑）と阿部雅史（平田牧場）が調子を上げているのは好材料。成長著し

い夜久幸之助（酒田南高校）と伊藤徹（同）の走りにも期待がかかる。けがに

苦しんだ遠田光太郎（日本大学）ら大学生には復調の兆しが見えてきた。総合

３位以上を目標に据え、各日とも粘り強い走りでトップに食らい付きたい。（山

形新聞） 

 ４月２５日 本市出身の絵画愛好者で組織する芸術団体「アトリエの会」の作品展が、市美

術館市民ギャラリーで開かれている。近作を１人３点ほどずつ計４１点出品。

（荘内日報） 

 ４月２５日 国内外で創作活動、他分野のアーティストとの競演などを行っている書道家武

田双雲さん（熊本県出身）の講演会が、運送業・エイエスエムトランスポート

で開かれた。講演会は、同社が新た冷蔵庫棟の完成と創業４５周年を記念して

開催した。（山形新聞） 

 ４月２６日 酒田市議会の４月臨時会が開会。本会議を開き、地方税法の改正に伴い、国民

健康保険税の軽減対象世帯の判定所得の引き上げなどを行うための市条例の一

部改正など、専決１件を含む条例改正案４件を原案通り可決・承認し、閉会し

た。（荘内日報） 
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 ４月２６日 直瀑として県内随一の落差６３メートルを誇る升田の玉簾の滝で夜、大型連休

に合わせたライトアップが始まった。（山形新聞） 

 ４月２６日 本格作付けが２年目となる県産米新品種「雪若丸」と、「つや姫」の育苗巡回

指導が、庄内各地の５カ所の圃場をめぐるコースで行われ、県庄内総合支庁や

庄内のＪＡ関係者らが苗の生育状況や気象の影響が出ていないかなどを確認

し、今後の技術指導の在り方などを検討した。この巡回指導は、ＪＡ全農山形

や県庄内総合支庁農業技術普及課、同酒田農業技術普及課でつくる「やまがた

攻めの米づくり日本一運動庄内地域本部」（本部長・鈴木仁庄内総合支庁産業

経済部長）が中心となって毎年この時期に実施。この日は関係者約２０人が本

市１カ所ほかの５カ所で生産者らの育苗ハウスなどを巡った。（荘内日報） 

 ４月２６日 関係機関で組織する最上川下流、赤川洪水予報・水防連絡会（会長・赤城尚宏

国土交通省酒田河川国道事務所長）の会議が、同事務所で開かれ、出水時の情

報共有、派遣要請などについて確認した。（山形新聞） 

 ４月２６日 庄内浜の魚消費拡大総合プロジェクト推進本部（本部長・駒林雅彦県農林水産

部長）の同年度総会が、山形市のあこや会館で開かれた。同年度は庄内浜産の

安定的な供給体制の構築や流通対策、消費者へのプロモーション活動などを展

開。同年度は加工度の高い急速冷凍水産物商品のさらなる開発やフェイスブッ

クなど（ソーシャル・ネットワーキング・システム）を活用した情報発信など

に取り組むことを申し合わせた。総会には県、県漁協、内陸部の量販店関係者

など合わせて約２０人が出席。（荘内日報） 

 ４月２７日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主

催）第１日は、遊佐町の月光橋をスタートし、新庄市役所までの１１区間１１

３．５キロでレースを繰り広げた。前回総合２位の山形が中盤で独走態勢を築

き、５時間５４分１５秒の大会新記録で優勝。初めて第１日を制し、５５年ぶ

りの総合優勝に向けて好発進した。酒田・飽海チーム４位。（山形新聞） 

 ４月２７日 飯森山公園 ぼうけん広場で一番人気の遊具「ローラー滑り台」がカラフルにな
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ってリニューアルした。テーマは森の中の魔法のレストラン＂イーモリモリの

木"森の中の動物が集まってくる不思議なレストランをイメージした遊具はま

るで絵本の世界に入り込んだような雰囲気。中２階の「こどもベランダ」は絶

好の思い出撮影スポット。木の中の不思議な階段を登った先には、長さ約５０

メートルのローラー滑り台がある。（酒田市ホームページ） 

 ４月２７日 酒田港大浜海岸で平成２７年から行われてきた藻場造成による生物多様性の創

出実験で、初めてハタハタの産卵が確認された。同海岸近くのコンクリート護

岸では平成２９年度に卵が見つかっていたが、今回は３月に砂浜から約１００

メートルの地点に形成した人工の藻場で発見された。実験には庄内地域の高校

なども関わっており、学びの場としても成果を上げている。実験は、酒田港で

多様な生物がすめる環境をつくる方策の一つとして、産卵や成育場所となる藻

場を造成する試み。国土交通省酒田港湾事務所の呼び掛けに応じた２グループ

が取り組んできた。ハタハタの産卵があったのは、ダイビングスクール・セカ

ンドリーフ（本市）や林建設工業（同）、日建工学（東京都）などのグループ

が形成した藻場。藻の成長を促すアミノ酸を長期間供給するコンクリートブロ

ックを使った。ブロックはアカモクなどの藻を取り付けた上で平成２７年５月、

水深３メートルほどの海岸に沈設。藻の自然生育が進み、同年３月６日の潜水

調査で１０個ほどの卵塊を確認した。これまでもイワガキやウニの付着、タイ

類の生息が確かめられていた。資源量の減少が指摘されているハタハタの産卵

確認は、生物多様性の創出が進んでいることを示した。同グループの取り組み

には、加茂水産高校が海藻・水中生物のモニタリング調査で、酒田光陵高校が

海岸・海底地形の変化の測量で、鶴岡工業高等専門学校が海岸漂着ごみの調査

でそれぞれ参加。漁業者らで組織する酒田港藻場づくりの会や、漂着ごみ問題

に詳しいＮＰＯ法人パートナーシップオフィス（本市）なども活動を支え、連

携の輪が広がっている。「海と陸をつなぐ循環」をテーマに加え、海藻で堆肥

を作り、それを使用して紅花を育てる試みも始めた。もう一方の酒井鈴木工業
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４／２８平成最後Ｇ１

「第１５９回天皇賞・

春」フィエールマン優

勝。鞍上クリストフ・

ルメール（３９）は史

上３人目８大競走完全

制覇達成 

 

 

４／２９「孔雀王」等

で知られる漫画家荻野

真が腎不全のため死

去、５９歳 

 

 

 

 

 

のグループは地元火力発電所から排出される石炭灰で作ったリサイクル材ブロ

ックを活用。藻や生息する貝、魚の種類の増加を確認している。（山形新聞） 

 ４月２７日 山盾の森林公園「悠々の杜」で、地元企業関係者らが参加した森林づくり活動

が行われ、今後の祝樹林の下草刈りに備え地面から飛び出した大きな石を取り

除くなど、手入れしやすい環境を整備した。この日の活動は、ＮＰＯ法人「ひ

らた里山の会」をはじめ、水処理施設の建設・管理などを手掛ける「メカニッ

ク」、浄化槽設置などを手掛ける「庄内エコポリス」の平田地域の２企業の関

係者、合わせて約６０人が参加。（荘内日報） 

 ４月２８日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主

催）第２日は、新庄市役所をスタートし、長井市役所までの１０区間１１１．

９キロでレースを行った。初日２位の南陽・東置賜が５時間５４分６秒の大会

新記録で頂点に立った。２日間の総合タイムで首位に浮上し、総合８連覇に大

きく前進した。酒田・飽海チーム２日目８位。（山形新聞） 

 ４月２８日 酒田港にある市定期航路事務所が、こいのぼりを掲揚している。大型連休に合

わせて行った。吹き流しとコイ６匹は、統合した市内の保育施設の備品などを

譲り受けたもの。大きさは約１．５～５メートルで、荷役用クレーンを利用し

て１０メートルほどの高さに揚げている。（山形新聞） 

 ４月２９日 拳ちゃんこどもまつりが、土門拳記念館で開催された。（酒田市ホームページ） 

 ４月２９日 黒森の黒森日枝神社で、春の例大祭が行われ、黒森小学校の子どもたちが翌年

２月の「黒森歌舞伎」正月公演で上演される演目「義経千本桜」の登場人物に

扮して山車に乗り、地区内を触れ回った。同歌舞伎は同年１１月、ポーランド

でも同演目を公演する予定で、同公演も併せてＰＲした。同年は「義経千本桜」

の「大物浦の場」をテーマに、いずれも黒森小学校６年の若生琉介君（１１）

が源義経、高橋宏太君（１１）が武蔵坊弁慶、五十嵐優成君（１１）が平知盛

の役に扮し、同小学校女子の舞子、囃子方など合わせて５台の山車に乗り、正

午ごろから約４時間をかけて地区内を巡った。（荘内日報） 
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４／３０「スター・ウ

ォーズ」チューバッカ

 ４月２９日 第６４回県縦断駅伝競走大会（山形新聞、山形放送、山形陸上競技協会など主

催）最終日は、長井市役所から山形市の山形メディアタワーまでの８区間７９．

９キロでレースが行われた。南陽・東置賜が４時間８分５１秒で２位となった

が、３日間の合計タイムが１６時間０分２６秒で１位となり、総合８連覇を達

成した。最終日の１位は山形で４時間８分１秒、総合タイムは１６時間１２分

８秒で２位となった。両チームの総合と最終日のタイムはいずれも大会記録を

更新した。南陽・東置賜は第２日までの合計タイムで２位に１２分１１秒のリ

ードを持ってスタートした。常に上位でたすきをつなぐ手堅いレースを見せた

が、先行する山形を捉えられなかった。山形は２３区でトップに立つと、その

まま逃げ切り、２大会連続で最終日を制した。総合順位では、この日３位の鶴

岡・田川が総合でも３位に入り、４位は酒田・飽海、５位は天童・東村山、６

位は上山となった。以降は寒河江・西村山、長井・西置賜、北村山、米沢、新

庄・最上と続いた。レース後に山形市の山形メディアタワーで表彰式が行われ、

大会会長の寒河江浩二山形新聞社長（山形新聞グループ経営会議議長）、大会

副会長の本間和夫山形放送社長らが出席。南陽・東置賜に優勝旗と優勝杯など

を手渡した。主催者を代表し寒河江会長がねぎらい、激励した。（山形新聞） 

 ４月２９日 「眺海の森」で、「緑のプレゼント」が行われ、訪れた行楽客らにハナミズキ

の苗木が配られた。眺海の森の指定管理者となっている庄内森林保全協会（佐

藤冨雄理事長）と、県、市などが実行委員会を組織して行っている恒例のイベ

ント。この日は７０～８０センチの苗木２６０本を用意。配布会場の森林学習

展示館前には春めいた好天に誘われて訪れた行楽客が長蛇の列を作った。佐藤

冨雄理事長あいさつ。ヒマワリやアサガオの種とともに苗木を配布。訪れた人

は「緑の募金」にも積極的に協力していた。１５分足らずで配布終了。（荘内

日報） 

 ４月３０日 本市は、酒田市役所に、天皇陛下の御退位際しての記帳所を設置した。（酒田

市ホームページ） 
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役英国出身俳優ピータ

ー・メイヒューが死去、

７４歳 
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